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TEMPO - Frente fria: negativo. Pres�ão
atmosférica média: 1004,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 30,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: 89,6 por cento.
Estado médio do céu: cumulus, cumulu
nimbus, stratus, de claro a encoberto. Estado
médio do tempo: com possíveis trovoadas no

planalto e instabilidades passageiras no lito
ral. Previsão A. Seixas Netto.

.

FUNCIONAMENTO BANCÁRIO - A Dele

gacia, Regional do Trabalho de Santa Cata-
. rina informou que fica facultado o funciona
mento da rede bancária nos próximos sábado
e domingo, exclusivamente para o recebi

mento, de declarações de imposto de renda.

I
I

"
I

Há 247 anos a cidade era' apenas/uma vila

As velhas ruas estreitas.

Havelange
fala com

Giuliari.
Na CBD, reunír-se-ão na tarde de

hoje os presidentes João Have
range, daquela entidade, JoséMau
ro Ortiga, dó Figueirense e José

Elias'Giuliari, da FCF. Serão trata
dos assuntos relativos ao campeo
nato nacional, manifestando Giu
·Uari"-sua fé nas promessas de. Have
lange. (Leia na Página 8 do II).

Ao comemorar 247 anos de elevação aos foros de
.

vila, Florianópolis vive os mesmos problemas
e asmesmas alegrias de uma cidade que, sem ser

metrópole, guarda em suas ruas estreitas um velho
e doce sabor de província. O Arcebispo Dom Afonso
Niehues acha que um dos pecadós do florianopolitano

é a falta de agressividade para a solução dos
.

seus problemas, entre os quais destaca o da .

ponte. E abençoa a cidade no seu aniversário (P.8)

Dom Afonso vê os pecados. Entre o novo e o velho, o ar da província.

.
. .

A "Fog" ainda não
•

•

veIO, mas preocupa
Apesar da existência de -centenas de casos

de gripe em todo o Estado, a Secretaria da

Saúde negou as notícias de que tivesse sido

�onstatado um surto da "Fog" em Santa

Catarina.

Caso venha' a ocorrer epidemia, a
I

única medida preventiva a ser empregada é

a imunização, que vem sen,do feita em pro

porçõesmínimas. A Secretaria recebeu ape-

Ufsc e Ufp
.

,

assinam
convênio

As Universidades Federais de San

ta Catarina e do Paraná firmaram
ontem um convênio de colabo-

\

ração universitária de pós-gradua
ção, através dos Reitores Algacir
Munhoz Maeder e Roberto Lacer

da. O ato foi assistido pelo Gover
nador Colombo Salles, pelo Co-',
mandante do 50. DN, Almirante
Antônio Leopoldo do Amaral
Sabóia e por diversas outras auto

ridades (página 3).

nas quatro mil doses de vacinas, que vêm

. sendo .aplicadas seletivamente em autori

dades e pessoas que trabalhem em hospi
tais, dando-se posteriormente prioridade a

velhos e crianças. Segundo, o Secretário da

Saúde; além do perigo da gripe, há um

outro que também preocupa as autori

dades: as possíveis complicações que ela

pode causar (Página 3).

Mas há problemas como este.

As, gerações, é! figueira e o jornal.

Nas escolas, um grande futuro.

Negada 'liberdade
aos prisioneiros

, ,

. I _'.','

norte-americanos
. I

As delegações com�nistas recusaram-se ontem a libertar 05 últimos '38 prisioneiros' norte-' I' I
,.� 'americanos da guerra do.Vie,iã sob a aleg.ação de que os EUA:vio/àralfl as 'regtas do jogo -(P;2)�,�. :;\�I '

,

� "

I
I

Deputado diz
que gaúchos
'querem B�DE
Questões no sentido de' tornar o BRDE em banco exclu
sivamente gaúcho foram denunciadas ontem da tribuna
.da Assembléia pelo Deputado Nilton Kucker. O parla
mentar chamou, a atenção das autoridades estaduais para
a importância do problema (página 3).

TAe com Luiz

Henrique ouve
.:

o som da Ilhei
.

Luiz Henrique, Aldo.Gonzaga e vários outros artistas da
cidade estarão se apresentando esta noite no TAC, num

show em homenagem ao aniversário de Florianópolis.
"Estamos aqui para mostrar o som 'que esta Ilha é capaz de

produzir", foi a melhor definição de Luiz Henrique para o

Lacerda e Maeder firmam a colaboração. espetãculo desta noite (C.U).
'

lBANCO DO, ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.

IMPOSTO DE RENDA
o Banco do Estado de Santa Catarina informa aos contribuintes

, ,I I

(pessoas f(sicas), que em 1972 o indicaram como seu domicílio,
bancário, que poderão entregar suas declarações relativas a este exercí
cio, além do expediente normal, nos seguintes horários especiais:

5a. e 6a. feira _ Até às 20 horas.
Sábado '_ Das 8,às 18 horas.
2a. feira (último prazo) _ Até às 24 horas.

Esclarece; outrossim, que está também recebendo declarações de

quaisquer outros contribuintes, que não. unicamente aqueles que em

1972 o elegeram como seu domicílio bancário.
ADIRETORIA.

,TUDO
SOBRE

'A

PONTE
o Governo do Estado expe
d iu uma nota oficial na no ite
de ontem, esclarecendo todas
as particularidades relaciona
das com a construcão da nova

ponte Ilha-Continente (Página
6).

! 'i

Luiz Henrique faz novas proposições em matéria de som da pesada.

Cirne Lima visitará à tarde os pomares de FraibUrgo.

Mrustro abre

em fraiburpo
, I

Festa daMaçã ii'
. . li

O Ministro Cirne Lima, da
Agricultura, cheqa esta manhã a

Videira, de onde rumará para

Fraiburgo � fim de presidir Q ato

de abertura da "Festa da Maçã", que
se realiza naquela cidade.

Ainda amanhã o Ministro visitará
as plantações de frutas de clima

temperado e no fim da tarde viaja
para Santo Ângelo (RGS) -(Pág. 7\.
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Retida libertacão dos últimos138'

prisioneiros americanos noVietnã
.EUA vetam resolução
continental na ONU

.

Cáldera disse a Scali que o veto norte-americano era indeseiável.

Os Estados Unidos aplicaram pela pri- ainda' que de certo modo indesejável".
meira vez ontem, na reunião do Conselho Em uma das primeiras manifestações pre-
de Segurança da ONU, no Panamá, um sídenciais sobre o relevante aconteci-

veto contra uma resolução Latino-Ame- mento, Caldera salientou que o mais im-
ricana, anunciado por seu representante portante da reunião foi o reconhecimento
John A. Scalí, de que deve haver a celebração de um no-

.Os representantes' diplomáticos dos vo tratado no qual se reconheça a sobera-

países participantes da reunião disseram nia do Panamá sobre o seu território.

que, com esta medida, o prestígio da '

Numa entrevista concedia ontem à im-

Organização dos Estados Americanos prensa, o Chefe de Estado venezuelano,
(OEA) caiu a um nível mínimo. disse que "é indiscutível que o menor des-

A resolução exortava ao Panamá e aos tes países, o Panamá, recebeu um substan

Estados' Unidos a prosseguirem as nego- cial apoio de todos os países da América

ciações para concluírem um tratado que Latina e poderíamos afirmar, do resto do

devolveria a zona do canal aos paname- mundo representados na reunião do Con

nhos. "Este voto e este inconveniente selho de Segurança". O único voto con

conflito hemisférico não aconteceria se a trãrio à propositura panamenha foí dos
OEA fosse realmente uma organização Estados Unidos, treze a favor e uma

operante, na qual os países Iatino-amerí- abstenção da Inglaterra. O, Governo de

canos lhe depositaram toda confiança", Caldera, assim como os principais parti-
disse um Embaixador sul-americano. dos oposicionistas já tinham anterior-

.t;.. opinião geral que resultou' da reu- mente se manifestado solidários às aspira
nião do Panamá é que de agora em diante ções panamenhas de assegurar o exercício

os países do hemisfério ajudarão as na- pleno de sua soberania, sobre a zona do

ções Unidas a fim de resolver principal- canal do Panamá.
mente suas diferenças políticas com os PANAMENHOS TRANQUILOS
Estados Unidos e entre eles mesmos. A população panamenha recebeu com

A influência da organização regional cérta tranquilidade, pelo menos aparente
no campo das relações econômicas e so- mente, a notícia da negativa norte-ameri
ciais era quase nula. Porém a OEA mante- cana à pretenção do P-anamá em exercer

ve relativa influência sobre os problemas plena soberania sobre a zona do canal,

políticos e os diplomatas consideram que Foram reforçados os contingentes poli
o exemplo dado pelo Panamá, enfrentan- ciais localizados nas principais ruas que
do debates com os norte-americanos, dão acesso à zona controlada pelos Esta

perante a ONU, será imitado por outros dos Unidos. Os moradores na área da

países no futuro. _
,zona do canal não se mostravam muito

CALDERA_: QUESTAO DE SOBERANIA .preocupados com os resultados negativos
Por, ou tio lado, p:;IJ�si9�rite y�n�u��; "�qí(r,euM.W,;a:º _(�on�1U��d�"$êgurança. A

lano Rafael Caldera declarou ontem que o "policia informou quét'não existe nenhum

veto dos Estados Unidos à proposição das conflito entre nós, os panamenhos".
Nações Unidas sobre a zona do canal do "Somos uma grande família feliz. Isto é

Panamá era "até certo ponto previsível, um jogo de futebol político':.

COMPANHIA CATARINEN.SE. DE TELECOMÜNICAÇOES
- COTESC -

AVISO· AOS USUÁRIOS
ALTERAÇAO DO. ÇODIG_O I"TERURBANO

.

PARA JOINVILLE,
A COTESC, comunica aos seus usuários de FLORIANOPOLlS, que

a partir das 20 horas do dia 23 do corrente (sexta-feira), será alterado o
código interurbano de ligações' destinadas a JOINVILLE, do atual 101

para 107.
'

Os demais códigos permanecerão inalterados, como exposto abaixo:
Interurbano Estadual (exceto Blumenau) . . . . . . 107

Interurbano Interestadual e Blumenau (exceto Paraná) 101-
Interurbano para o Paraná 7

Informações . . . . . 102

Reclamações Técnicas. . . .
103

"'-"""'''.,

Taxa Estadual "". '
. '104

Taxa Interestadual .
108

Rede Interna - COTESC -,� 105
I

'

Florianópolis, 22 de Março de 1973
)

" A DIRETORIA.

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DO

ESTADO DE SANTA 'C'ATARINA·

COMUNICADO:
De ordem do Diretor do Departamento Au�ônomo de EdificaçõE!s, comunico

aos interessados que está aberto concorrência para aquisição de Paredes Divisórias

para a Construção do Palácio da Justiça do Estado de Santa Catarina, conforme
edital fixado no painel do Escritório da Obra: Construção do Palácio da Justiça do
Estado Local: Largo 13 de Maio (Prainha) e edif(cio das Diretorias So. andar.

"ENGo. OLAVO FONTANA ARANTES

Suspenso o
.

, .

SitiO
na Bolívia

I

o Governo boliviano
decidiu ontem suspender o'
estado de sítio vigente em

todo o país há quatro me

ses, motivado por distúr
bios ocorridos em protesto
pela desvalorização da
moeda.

Há cerca de um mês, o
Governo da Bolívia resol
veu também ampliar a vi

gência desse estado de
exceção, por considerar a

não, existência de condi
ções para suspendê-lo. Pos
teriormente, foi restabe
lecida a "lei de Segurança
do Estado", instrumento

que faculta, a imposição de
severas penas às pessoas
envolvidas em atos de ter

rorismo, sabotagem, cons
pirações ou incitação a gre
ves ilegais.

Quando da recente de
cretação do estado de sí
tio, havia muita agitação
no meio trabalhador, com
'ameaças de paralisaçoões'
pela CTN para conseguir
compensações em virtude
da desvalorização em dois
terços da moeda boliviana.

As delegações comunistas ante a

Comissão Militar Quadri-partited, devi
do a exigências do governo norte

americano que qualificaram de ilegais,
comunicavam ontem aos Estados

Unidos que reterão a lista dos 138 pri
sioneiros norte-americanos restantes,

significando isso o adiamento da liber

tação marcada para amanhã e depois.
'VIOLAÇAO

..

O chefe da delegação do Víetcong,
o tenente-general Tran Van Tra, expli
cou assim a atitude tomada: "O Gover-

.no Provisório Revolucionário' estava

disposto a entregar a lista de prisionei
ros de guerra e civis estrangeiros que
integraram a quarta entrega, que seria

feita no dia 16 de março, quatro dias
antes do prazo. Agora, devido a viola

ção norte-americana, suspendemos a

entrega da lista de prisioneir-os de guer
,

ra e a libertação de prisioneiros, à espe-
ra da resposta apropriada da parte
norte-americana. Exigimos que os Es

tados Unidos deixem de opor obstácu

los à libertação de prisioneiros de guer
ra militares e civis. Exigimos além dis

so que os Estados Unidos deixem de

encontrar pretextos para os adiamen
tos da evacuação de tropas norte-ame

ricanas e aliadas. O lado norte-ameri-
,

cano será plenamente responsável pela
demora".

As delegações comunistas quali
ficam de violação o fato de os Estados

Tran Van Tha diz como foi

Unidos apresentarem novas condições
sobre a entrega dos prisioneiros, quan
do já tinham aceito o plano apresen
tado pelo Vietnã do Norte e pelo Go
verno Provisório Revolucionário (Viet
cong). Ao comunicar suas novas exi

gências,' o governo norte-americano

avisou que não, será iniciada a' retirada
do último grupo de soldados ainda no

Vietnã, enquanto não lhe sejam entre

gues diretamente os últimos prisionei
ros em mãos dos comunistas.

Entre as novas exigências norte

americanas se encontra a de que os

comunistas vietnamitas apresentem a

lista de nove norte-americanos captura
dos no Laos, a data e o lugar onde
serão libertados, e que seja iniciada no

domingo - ao invés do sábado - a li-
. bertação do último grupo de prisionei
ros. Funcionários norte-americanos

explicaram que seu governo está apre
ensivo a respeito dos norte-amerlcanos
prisioneiros no Laos, onde o alto co

mando norte-americano diz que estão

sete soldados e dois civis.
Embora o Acordo de paz assinado

em Paris no dia 27 de janeiro não men·

cione norte-americanos capturados no

Laos, a delegação norte-americana dis
se que houve um "entendimento" en

tre Kissinger e Le Duc Tho, pelo qual;
Hanói teria se responsabilizado de li
bertar prisioneiros do Laos.

AÓJsÃ.·çóEs
-

Ao começar ontem a segunda sessão

de negociações sobre o futuro político
do Vietnã do Sul, o delegado do Viet

cong - Nguyen Van Thieu - disse aos

repórteres que se encontravam na en

trada -dil-sala de reuniões que Saigon
, "lança vastas operações com milhares
de homens, tanques e aviões contra as

zonas libertadas". Então, "se não for
restaurada a paz, como podem ser re

solvidos os problemas do Vietnã do
Sul?"·

'

Por seu lado, o vice-primeiro minis
tro Nguyen Lu Vien do governo de

Saigon acusou os vietcongues de haver
atacado a base sul-vietnamita en Tong
'Le Chan, a 80 quilômetros ao norte de
Saigon.

,

Após a batalha a

paz está de' v,olta
na. área de B. Aires

Ontem, La Plata, capital da p'rovíncia de Buenos Aires,

começava a voltar à calma depois de Uma batalha 'entre

soldados do Fxército e uns 5.000 policiais .grevístas que
"

haviam ocupado a chefatura policial da cidade. Depois da

luta, os grevistas tinham, sido desalojados, mas havia um

saldo de três mortos e uma dezena de feridos.

O choque armado se deu em meio a uma greve policial
em defesa, de melhores salários, que paralisou cerca de

40.000 oficiais e agentes da polícia em seis das 22

províncias.argentinas. O movimento dos policiais provocou
uma visível procupação dentro do governo pelas
implicações políticas que existem nele. O Primeiro Corpo
do Exército, que teve' a seu cargo' a repressão. â., greve,
policial, refletiu esta .. " .preocupação, através ode um

comunicado no qual pediu que todas as forças de segurança'
se mantivessem alertas ante "um inimigo ideológico que
e steve presente com papel pro tagôn ic o 'n os

acontecimentos."
Vãrios policiais amotinados foram vistos com a mão para

,

o alto; fazendo o sinal de "V", usado pelos peronistas nas

recentes comemorações da vitória de Hector Campora. Não
houve ainda nenhuma' reação aos acontecimentos por parte
de Campora e da Frente Justicialista de Libertação dirígada
pelos peronístas, mas parece evidente que a iminência: da

volta ao regime constitucional animou o protesto por parte
dos policiais argentinos. Observadores políticos interpretam
o levante policial como sendo mais que Uma simples greve

salarial. Para eles, o que houve foi um ato de oposição ao

governo militar do general Lanusse, com o objetivo de

colocar a polícia em situação favorável dentro do futuro

regime.
Em um aspecto, todos os observadores combinam: o

movimento revelou a crescente exasperação dos assalariados

pelo incessante aumento do custo de vida e a perda do valor

aquisitivo de seus salãríos, O custo de vida subiu uns 64,1

"por cento em 1972, enquanto os aumentos salariais totais
n ãó chegaram a 40 por cento. Traduziu o

descontentamento social existente na Irgentina, sendo uma
advertência tanto para o atual governo 'como para o futuro

governoperonista.
'

Campora alerta os

militares 'no poder
o virtual presidente eleito na Agentína..�ctor Campora, em

sua primeira mensagem. formal ao país alertou ontem ao atual

governo militar que deve limitar-se a funções administrativas. Ao

mesmo tempo anunciou que viajará domingo à Roma, de onde

seguirá para Madri, a fim de reunir-se-com Peron. "O governo atual

deve reduzir-se a uma função administrativa, até a entrega do poder
às autoridades constitucionais. Nio pode inovar. Não pode tomar

decisões que competem ao governo elei to", avisou Càrnpora.
LENTIDÃO

'

Criticou a lentidão da contagem dos votos, ao afirmar que já "se

passaram muitos dias desde o pronunciamento popular. Apesar disso
o pOvo ainda não foi informado do triunfo da Frente Justicialista de

Libertação." Mostrou-se confiante de ter recebido mais da metade

dos votos, maioria que uma vez confirmada eliminará a necessidade

de um segundo turno eleitoral. Mas a apauração definitiva dos votos

será finalizada somente na próxima semana.
'

Enfatizou que "o veredito das urnas condenou a totalidade de

uma.polftica e afirmou a totalidade de outra política. Não há pontos
de concidênçia entre ambas". Dsse que cmLl de março o povo na

verdade o escolhe" para encabeçar o processo revolucionário de

libertação e reconstrução nacional. Este processo revolucionário foi

.plebiscitado nas urnas. Este mandato será executado desde o

princípio até suas últimas consequências.em benefício de todos os

nossos compatriotas".
,

Dirigiu uma série de advertências aos partidários, insistindo em

que todos "se mantenham em estado de alerta. Que ninguém se

deixe levar por provocações, Que os companheiros' se reunam e

organizem. É necessário defender a vitória ".'

DECLARE SEU'

impressores.

ÓTIMA OPORTUNIDADE PARA

IMPRESSORES OFFSET

,E DESENHISTAS
EDEME - Indústria Editorial e Gráfica necessita urgente de Dese

nhista e Impressor Ôff-set com experiência em máquinas HEIDEL

BERG, de preferência da linha KOR, para completar seu quadro-de

. OTIM'O SALÁRIO
.Ds interessados poderão entrevistar-se .corn o Sr. Laércio à Av. Rio

�ranco; 162 em Florianôpolis diáriaménte nos seguintes horários:
Segunda'a sexta: 7,30/11,30 -13,30/22,00

. - ,

Sábados: 08,00/12,00 - 14,00/18,00
Os candidatos do interior do Estado poderão marcar entrevista através

do Telefone 4485.

programa
OSCAR BERENDT

RÁDIO '

..

GUARUJA

CONVITE
A Câmara Municipal de Flor.ianópolis tem ii honra de convidar as autoridades

civis, militares e eclesiásticas, e ao povo em geral, para assistirem a sessão solene

comemorativa à passagem do 2470. aniversário de fundação do Município de Floria-

nópolis, no dia 23 do corrente, às 20:00 horas, no Paço Municipal.
.'

Florianópolis"lO de março de 1973
Lúcio Freitas da Silva

" Presidente.
'

'IMPOSTO DE RENDA
FALTAM 4 DIAS
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Denunciad'asmanobras para fazer
do aRDE um banco do 'Rio·Grande

O Deputado arenista Nilton Kucker

em discurso da tribuna da Assembléia,
na tarde' de ontem denunciou a e'xis-'
tência de manobras por parte de um

grupo minoritário do Rio Grande do

Sul objetivando denunciar o convênio

que originou a criação do Banco Re

gional de Desenvolvimento do Extre- -

mo-Sul, para torná-lo um órgão exclu
sivamente gaúcho. Acrescentou que o

banco passaria a girar sob a sigla BRDE

_ Banco Riograndense de Desenvolvi

mento Economico, após sua dissolução
e aquisição da carta patente pelo refe-:
rido' grupo.

Na opinião do Sr. Nilton Kucker o

fato "merece a atenção' das autori-

nas suficientes até o momento. E mesmo

que o MInistério da Saúde receba vacinas
de outros países, elas não serão suficientes

para uma vacinação em massa. OBrasil dis

põe de apenas dois 'laboratórios e sua pre
paração demora bastante tempo. vacinas
suficientes até o momento. E mesmo que o

Ministério da Saúde como os velhos e as

crianças, assim que a Secretaria da Saúde
receba uma nova partida, informou o secre

tário Prisco Paraíso.

Nó" inverno, quando os resfriados e as

gripes se totnam mais comuns, as pessoas
poderão tomar algumas precauções, confor
me orienta o médico sanitarista -lênovênio "

Mattos. "Não se expor ao frio nem à chuva,
sem agasalhos, evitando as mudanças brus
cas de temperatura e alírnentando-se bem.
If, que apresentarem manifestações gripais,
deverão permanecer em repouso, evitando

agIomerações .

Outra doença contagiosa, que no inver
no se verifica em maiores proporções é a

difteria. Todas as pessoas" não vacinadas
deverão procurar os Postos de .Saiide, prin
cipalmente as crianças, para receberem a

vacina Tríplice. Esclarece o Secretário da
Saúde que o perigo não é a grípe.imas as

possíveis complicações que ela possa cau

sar.

do Ministro Delf'in Neto. idêntica manobra já levou no passado
Agora, um fato de estarrecer está Santa Catarina a ficar item a Aços

para acontecer: procuram, na calada da Finos Piratini, instalada no Rio Grande
noite, dissolver ou destruir lO, anos de 'do Su.I, e sem outros 'empreend imentos
desenvolvimento regional, Há um mo-' que deveriam ter sido aqui instalados,
vimento de grupos minoritários no Rio e que acabaram sendo canalizados para
Grande do Sul, objetivando interesses os Estados vizinhos; E ao fazer esta

outros, que quer forçar o Governo da- denúncia apresentou requerimento à

quele Estado a denunciar o convênio Mesa da Assembléia para o envio de

cri�dor do BRDE. Com isto querem telegramas ao Presidente Médici, Minis
eles ficar com o Banco e sua carta tro Delfin Neto, Presidente do Banco

·patente. Inclusive têm já o nome da Central, Ministro do Planejamento,
sigla: Banco Riograndense de Desen- Governadores dos três Estados e Ban
volvimento Econêmíco. Se for consu- cadas de Santa Catarina no Senado e

mada essa dissolução, o que restará na Câmara Federal, 'apelando no senti-
para nós catarinenses? " do de "evitar ato desastroso economia

O Sr. Nilton Kucker lembrou que regional".

textil catarinense foi totalmente remo

delado, também graças ao BRDE, que,
implantou e modernizou todo o com

plexo cerâmico do Sul do Estado, que
é o maior do Brasil. Possui uma equipe
técnica de alto nível, e inclusive seu

diretor é economista, o emérito profes
sorAri Canguçu de Mesquita.

dades e das lideranças de Santa Cata

rina, pelas suas repercussões altamente
danosas à economia regional;' em caso

de concretização da medida".

ceiro, promover o désenvolvimento
dos Estados. Passou a receber 1 % da

receita tributária .dos Estados, aplican
do os recursos nos próprios Estados de

origem".
"Em 1962, sob a' égide da integra

ção dos três Estados" .:' diz o parla
mentar, justificando - "foi assinado
um convênio entre os então Governa
dores Celso Ramos (SC), Leonel Bri
zola (RS) eNeí' Braga (PR), constituin
do o BRDE, que era um dos primeiros
bancos de desenvolvimento a se insta.

lar no Brasil. Objetivava receber recur
sos dos Estados e juntamente com a

participação de outros recursos, atra

vés de órgãos de que seria agente finan-

Receita reitera: '

"declarações SÓ·
até segunda-fei,ra
A Delegacia da Receita Federal de Florianópolis recebeu

nova comunicação ontem da Superintendência do órgão,
reiterando informações anteriores, segundo as .quaís "em

hipótese alguma haverá prorrogação do prazo de entrega das

declarações de rendimentos das pessoas físicas, que se

expira na próxima segunda-feira". .
,

Segundo fonte da Delegacia, a não prorrogação do prazo,
basicamente, prende-se a uma série de fatos; entre os quais
destacou:

,

- assegurar ,o pagamento do Imposto de Renda em até

12 cotas à maioria dos contribuintes;
- a portaria ministerial 278, que .fíxou os prazos de

entrega das declarações de rendimentos - pessoa física -

foi divulgada com quatro meses de antecedência;
- no decorrer do mês de novembro a Secretaria da

Receita Federal solicitou, em carta-circular dirigida a t040s
os órgãos e principais' fontes pagadoras do País, que
fornecessem -a seus empregados, ainda em janeiro, os

comprovantes dos rendimentos pagos ou' creditados,
inclusive a retenção do Imposto de Renda efetuada pela
própria fonte pagadora;

� até 31 de janeiro a Secretaria da Receita Federal já
havia efetivado a entrega de todo o material àrede bancária,
visando facilitar aos contribuintes com imposto a pagar ou
restituir o cumprimento de suas obrigações até o dia 26 de

março;
,

- com a. devida antecedência, a Secretaria da Receita
Federal promoveu cursos para formação de instrutores,
treinamento de monitores e do pessoal encarregado da

recepção». -.' � ;5,'"' .J � • ... .I. ,',-,

,;..,� dós declarantes com.dmpostos_.a pagar.ou restituir,
60% já poderiam ter apresentado suas declarações a partir
de 15 de janeiro passado, elevando-se para 87% em 22 de

janeiro e a 97% em 31 do mesmo mês, incll\_indo os

declarantes isentos com prazo final previsto para 21 de
abril.

A estrada vai ajudar o desenvolvimento turístico

Nova estrada na Ilha
,
o Prefeito ky Oliveira inaugurou na manhã de ontem a'

'estrada do Rio Tavares, no trecho lagoa da Çonceição -

estrada Pântano do Sul. A nova rodovia tem uma extensão

de quatro quilômetros, tendo sido inteir amente revestida e

alargada. Segundo fonte da Prefeitura, além de beneficiar a.
comunidade local vai servir para o incremento do turismo'
no interior da Ilha. Após a inauguração o Prefeito, secre
tários e imprensa participaram de uma churrascada come

morativa.

,

Exal1le ,clJnico tira
cinco de vestibular
O exame clínico geral já eliminou cinco vestibulandos da

Iscola Superior de Iducação Física, segundo informou o

diretor do estabelecimento, professor Érico Stratz. O exame

foi realizado no Hispital da Polícia Militar, sendo de caráter
eliminatório. Os vestibulandos foram divididos em quatro
turmas, sendo que os cinco rapazes considerados

incapacitados fisicamente para o curso, pertenciam à turma
A, composta de 40 candidatos. N:lye moças pertencentes à

segunda turma,' estão d!!pendendo de revisão do exame de'

vista, pois algumas possuem deficiências visuais e deverão
:usar óculos. Ité agora o exame clínico não eliminou
nenhuma candidata.

Além dos exames clínicos, ontem também fóram
realizados os 'testes de natação, que segundo opiniões de

alguris candidatos iria desclassificar muita. gente. Para

surpresa geral, o diretor disse que a pr!Jva de natação
superou todas, as expeciativas, pois o nível técnico geral foi'
de médio para bom. A prova de natação não elimina o

vestibulando, mas soma pontos na classificação'.
HORÁRIOS
OS exames vestibulares da Escola de Educaç.ão Física,.

que prosseguirão até domingo, continuam hoje com. os
testes de atletismo nos' seguintes horários: 7,30 horas -

turma A (masGulino), e teste desportivo às 14 horas -

turma C (masculino) e 16 horas. - turma D (feminino)., O
teste de atletismo contimJa sábado às 7,30 horas - turma B

(feminino) 14 horas - turma C (masculino) e domingo às
14 horas - turma D(feminino).

O teste gimno-rítmico para as moças será realizado
Sábado às 7,30 horas - tUfiRa D e às 14 horas turma B. O
teste de circuito será feito no domingo às 7,30 horas -

turma A (masculinO) e às 10 horas - turma C (masculino).

- Hoje' o BRDE é o órgão respon
sável pelo desenvolvimento: de nosso

Estado nas áreas da indústria e da agro
pecuária. Somente em 1972 foram

injetados recursos da ordem de 200

bilhões de cruzeiros na economia cata

rinense. É dirigido por três diretores,
.um em cada Estado, e possui uma
agência em cada Estado. Graças ao.
BRDE 100 novas indústrias se insta

laram em Santa Catarina. O parque

"Como é sabido" - prosseguiu .,

"o Governo Federal atualmente esti
mula e' concede incentivos às fusões de

empresas, no setor bancário, principal
mente. Os bancos, grandes estão a se
fundir com os pequenos, trazendo com

isso maior produtividade no setor. Esta
é a política sã do Presidente Médici e

,Universidades' querem o
" ensino mais.aprimorado

o convênio foi assinado ontem de manhã na Reitoria da Ufsc.

Um-convênio visando o

aprimoramento do ensino
e da pesquisa nas Ihiversi
dades Federais de Santa
Catarina e do Paraná foi
assinado ontem nesta (apí-

( tal pêlos Reitor,es'Rôõel'to
Lacerda e Agacyr Munhoz
Mader, O acordo objetiva'
também o aperfeiçoamen
to do corpo docente das
duas instituições nas áreas
de pós-graduação e em cur

sos de especialização e

aperfeiçoamen to.
.

.

Ó ato de assinatura rea

Iiz ousse na Reitoria da
UFSC, contando com a

presença do (bvernador
Colombo Sanes e do Ámi
cante Antônio Sabóia, que
assinaram o documento
como testemunhas.

O acordo estabelece

que as duas Ihíversidades

permitirão P -'
intercâmbio

d e professores de pós
-graduação, objetivando a

troca de informações e ex

periências . e buscando-se
constante aperfeiçoamento
cultural, científico e .asses-

,

,
soramento docente.

\
Ainda segundo o. que

dispõe o acordo, as Univer
sidades de Santa Catarina e

do Paraná definiram o in-
'

tercâinbío de alunos das.
áreas de pós-graduação de'
... ,.'. fj' e; 'rR'" ;, '", ·""'F-aland(').. ,na'�;0casião 01mutuo fi eresse e.no reco�". � .�," � �'.

''hhecimento d�s crédit�s k'� 'reitor Roberto Lacerda de-:
demais exigências acadêmí- clarou que o o convênio é'
.cas, desde que os créditos do maior significado para
tenham anteriormente sido as duas universidades, pela
aprovados pela Comissão interação mais profunda
ou ,Conselho de Ensino e

.

que trará, representada pe-

Pesquisa. lo intercâmbio de profes-
, Outro item do convênio sores, intercâmbio de cré-

refere-se ao reconheci- ditós .
e complementação

mento dos cursos realiza- de cursos."

dos pelos alunos, da ines-.. Depis de historiar o sa-
ma forma que os títulos crifício de muitos jovens
dos, professores, respeita" catarinenses que procura-
das as autonomias das Ihi- vam a fonte do saber na
versidades e na medida das Universidade Federal do
respectivas legislações. araná, responsável pela

Fínalmente Uma das formação de ilustres càtari-'
cláusulas fixa que as duas nenses, inclusive o Gover-

i Universidades procurarão nador Colombo Salles, ali
'colaborar no sentido do presente, disse textualmen-
seu reforço' docente, atra- te o reitor: "Hoje firma-

.

vés do convite comum a mos este convênio que rios
professores visitantes, na- irmana e eleva; juntos pre-
cionais e estrangeiros. pararemos as futuras gera-

Como testemunhas do ções desta promissora re-

acordo firmaràm o doeu- gião do Brasil".

m e n to o Governador
Colombo Salles e o coman

dante do 50. Dstrito Na-
.

val, Almirante Anaral Sa
bóia.

tAGRADECIMENTO E· CONVITE
PARA MISSA DE 7�' DIA

FERIS B-OABAID'
Carlota Rosa Boabaid, filhós, genros, noras, netos e bisnetos do

inesquecível FERIS BOABAID, agradecem a todos que os confortaram.
e convidam para a Missa de 70. dia, que mandam celebrar por sua alma
dia 24, sábado, às 19,30 horas.na-Capela do Colégio'Catarineilse.,

'

Outrossim, agradecem à direção, médicos, enfermeiros e funcionários
do Hospital de Caridade e Hospital Celso Ramos, e mui especialmente.

.
ao dedicado médico Sergio Francalacci.

, .,

GOVERNO DO ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNleAçOES - eOTEse

EDITAL D� TOMADA DE ,PREÇOS Nº 010/73
,

I "
,

-, MATERIAL DE REDE _.
A Companhia Catarinense de Teleco'municações . COTESC, torna público para

conhecimento dos interesSildos 'que receberá propostas para a aquisição de material "DE
REDE", até o dia 05 de abril de 1973, às 18:15 horas. Local DIVISÃO DE COMPRAS - Rua
Victor Meirelies, 11 - Florianópolis - SC. O Edital e maiores esclarecimentos poderão ser

obtidos na Divisão de Compras da COTESC na endereço acima: '

,

Florianópolis, 14 de março de 1973
ADIRETORIA

Raimundo Vieira Filho
Diretor

Milton J.S. Del. Corona
Diretor

,

.

Secretaria da Sà"u<de,_di,��-, "

que ;Fog nao chego':; a se
Mesmo havendo centenas de casos de

gripe em todo o Istado, não há confirma
ção da existência de surto da gripe Fog, ou .

Inglesa, em S anta Catarina. Em Itajaí, onde
há grande incidência, foram aplicadas 550.
doses de vacina, e o vírus não foi identifica
do, pois .para.isso, deveria ser submetido a

um exame no microscópio eletrônico e os

. médicos estão apenas observando os sinto

mas apresentados pelos pacientes.
Caso venha-a haver Uma epidemia, o que

poderá ocorrer, a única medida preventiva
é a imunização, que vem sendo feita em

proporções mínimas. ASecretaria da Saúde
.
- explicou. o . Secretário Prisco Paraíso -

recebeu apenas duas remessas de vacinas,
num total de 4 000. A primeira, serviu para
imunizar as pessoas mais necessárias ao fun
cionamento dos serviços, corno autoridades
e contingentes duas Forças Armadas de

Florianópolis. E a segunda dose, que é a da
. vacina -específíca antí-fog, será distribuída
entre 20 cidades estaduais nos próximos
dias. Além de autoridades municipais serão

imunizados pessoas que.trabalham em hos

pitais e na coleta de lixo.
A Secretaria da Saúde, ao aplicar as vaçi

nas, está obedecendo a um esquema seleti
vo, indicado pelo 'Ministério da ,S aúde, a

exemplo de outros Estados. A vacinação é

, st1�etiya e não em massa, por não haver �aci-

I

I

�)j,Cq;rlq,,�:?�i:r:q-�,'�·b�g'q".::��'i,:�p�ra
curta temporada na Capital

PREFEITURA MUNICIPAL- DE SANTA CECILIA
BALANço FINANCEIRO

Exercício de 1972'

Para 'realizar uma temporada de apenas
dois dias no Teatro Álvaro de Carvalho, no
sábado' e domingo Carlinhos Lira, um dos .

mais importantes compositores da música
. popular brasileira, chegou na noite de on

tem a Florianópolis, procedente de Curi
'tiba,

Além dos dois shows que realizará 'no
TAC, Carlinhos tira se apresentará na noite
de hoje, a partir das 23 horas, no San ta

Catarina Coutry Club,
A vinda do .autor de "minha Namo-:

TOTAL

SANTA CECÍLIA, em 31 de d�zembro de 1972

rada", "Pobre Menina Rica", "Primavera",
"Marcha de Quarta-feira de Cinzas" é uma

promoção da Secretaria do Governo. No
'fAC apresentará "E no -Entanto é Preciso

Cantar", primeiro show que montou no

Brasil após seu regresso de Paris. Será

acompanhado por dois bateristas, estando
.

o ínrcío das apresentações marcado para as

21 horas.
Os ingressos para estes espetáculos já

estão a venda nas bilheterias do teatro com

os seguintes preços: inteira � Cr $ .15 ,no e

meia (estudantes) - Cr$ 5,00.

RECEITA Cr$

Receita Orçàmentária
Receitas Corientes

Receita Tributária
,

Receita Patrimonial
Transferências Correntes
Receitas Diversas

Receitas de Capital ,

, Alienação de Bens Móveis e Imóveis
Transferências de Capital

Receita Extra-orçamentária
Depósitos Diversos
Saldo Exercício Anterior
Disponível

Movimento da, Tesouraria
Bancos e Correspondências,

TOTAL

Cr$

'''- ,�f.....-._..".,
..�

-�t7�985,68
,\l'�' �. .'

3.42.901',751

21.642,17 1.082.529,60

221.554,73 221.554,73

1.304.1)84,33

DESPESA . Cr$ Cr$

ADOLFO CORREA DA SILVA
Prefeito Municipal

HARALD K. A. WEISS

TC - Reg. CRC-SC- no. 4916

Despesa Orçamentária .
.

.

Despesa Orçamentária c/dotações previstas
Despesas,Correntes

'

Despesas de Custeio
Pessoal
Material de consumo
ServiçQS de Terceiros
'Encargos Diversos

Transferências Correntes
Subvenções Sociais

I

Salário-família '

Con.tribuição de Previdência Social
Despesas de Capital .

Investimentos
'

Obras Públicas
Serviço em regime de programação especial
Equípamento e Instalação
Material Permanente

Despesas Extra-Orçamentária
Diversos

Saldo para o mês seguinte
Disponível

Movim�nt� da Tesouraria
Banco e ·çorrespondentes,

,

322.824,39
,. 158.924,28

160;090,50
78.722,85 720.562,02

14.510,99
"17.493,60
41.256,74 73.261,33

86.498,32
20.000,00
191.562,10
1-9.619,28 317.679,70

20.053,27

1.111.503,05

20.053,27

:691,36
171.836,65 172.528,01

I

1.304.084,33

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

R.U.

A majoração do preço da refeição no

Restau rante Universitário, da Trindade,
não teria talvez sido contestada pelos es

tudantes caso não houvesse a determina

ção complementar da Reitoria que pro

curará agora racionalizar a comida proi
bindo que os alunos repitam o prato. Es

ta medida - para mim impensada - não

� a mais ideal para se conter as despesas.

Primeiro porque antes de tudo deveria

ser fe ito um levantamento global das des

pesas e, em segundn.se as despesas preo

cupam demasiadamente à Reitoria é sinal

de que alguma coisa está prejudicando o
funcionamento do Restaurante. O balan

ço entre a produção diária de comidas e

os gastos, seria o ponto de partida para

se obter um resultado, dando margem in

clusive para a Reitoria solucionar o pro

blema sem precisar fixar em um o núme

ro de refeições dos estudantes. Segundo
o Diretório dos Estudantes do Centro de

Estudos Básicos, onde meus dois irmãos

estudam, a, comissão encarregada de re

solver o problema: financeiro do Restau

rante, não inclui em seu balancete os gas

tos excessivos de comidas. Ora, só mes

mo desta forma que a Comissão poderia
chegar t conclusão de que havia necessi

dade de aumentar o preço da refeição e

proibir o "repeteco",

Cabe aqui uma outra observação.
Grande número de estudantes da Ufsc vP

,

vem em Florianópolis da parca mesada

enviada pelo pai ou então do "mínimo"

que conseguem ganhar com um emprego.

Dois cruzeiros por cada refeição na Trin
dade, ou seja quatro por dia (quando
dá), não devem pesar demais no orça

mento de um estudante, pois se ele fosse

se alimentar em outro local pagaria mui

to mais. Entretanto, a proibição do repe

teco vai "doer" além de pesar. Sabem os

dirigentes da Ufsc que um organismo mal

alimentado pouco produz. Um estudan

te, por exemplo de Engenharia, que "tra

balha" diariamente com cálculos, precisa
se alimentar bem para que o organismo

possa resistir. Um estudante que se habi

tuou a esvaziar duas ou três bandejas de

comidas por dia, 'não vai resistir a fazer

um só. Terá então que gastar por fora
para a tender as exigências do seu organis
mo, que só ele mesmo sabe quanto ne

cessita. Sinceramente, sr. Diretor do O

ESTADO, se as manifestações feitas pe

los estudantes através do papel não são

"tão sinceras" como gostariam que fos

sem (ao seu modo) os dirigentes da Uni

versidade Federal de Santa Catarina, pelo
menos refletem urna grande verdade, ver

dade sobre um problema que só eles sen

tem. Eles saem das aulas não vão para

casa, corno alguns, fazer �uas refeições.

Simplesmente dirigem-se ao Restaurante,
I .onde com pouco ou com muito conse

guem enganar o estômago. r preciso, /

portanto, que os responsáveis reflitam

mais uma vez e tentem solucionar o pro

blema financeiro do Restaurante Univer

sitário de outro modo. Maria da Glória

B. de Lima - Itajaf,

AVA(
A notícia que o jornal O ESTADO

publicou recentemente sobre a possível
decisão que o Avaí irá tomar.r ou seja:
mandar os-jogadores do Mengo de volta,
,é motivo para gozação; Ora, se o sr. Fer

nando Bastos trouxe os "cobras" do Fla

mengo pensando fio Campeonato-Nacío-
"

nal, .está muito enganado. Se Santa Cata

rina tiver que entrar no Nacional só' o
Figueirense que poderá representar-nos

condignamente. AlCeu Gonza Martins -

Agronômica.

•

Expedient.
Empresa Editora, oESTADO Ltda:
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rua Felipe Schmidt, 116 - Floria
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799; Tubarão: Rua São Manoel -

Edificio Solar. REPRESENTAN-

, TES: Rio de Janeiro: Representa

tações A.S. Lara Ltda. - Avenida
Almirante Barroso, 63 - conjunto
1910; São Paulo: Representações
A.S. Lara Ltda. - Avenida São

João, 1333 - 40. andar � conjunto
44; Recife: Reprenaes - Rua Auro- ,

ra 1071 - 30. andar; Belo Horizon

te: Reprenaes - Av, Amazonas 314
- Sala 907; Salvador: Reprenaes -

A v, 7 ,de Setembro 29 - conjunto
505/508; Curitiba: CA. Marques

-

Rua MaL Deodoro 211 - conjunto
1606 :_ fone 232708; Porto Alegre:
Propal - Propagrmda Representa
ções Ltda. - rua Coronel Vicente,
456. Preços: ,número avulso Cr$
0,50; assinatura anual Cr$ 100,00.

Não deveria ter sido' surpresa para ninguém o

desfecho do caso referente à participação do futebol
catarinense no Campeonato Naciosal. As marchas e

contramarchas para solução do a�sfmto 'faziam .prever,

sem disfarces, os resultados negatiPos a que finalmente
chegara.

'

'

Ainda há poucos dias, em editorial, "O Estado" .

, registrava os termos da comunicação que o Presidente da

Confederaçãd Brasileira de Futebol dirigiu ao Gover

nador Colombo Machado Salles, em resposta a insistente

empenho que o Chefe do Executivo do Estado estava

demonstrando, junto daquela Confederação, para que

Santa Catarina não ficasse marginalizada dessa impor
tante 'competição desportiva nacional. E a ninguém ,

ocorreria concluir das afirmações do Sr. Havellange outra
coisa ql1;e não uma discreta negativa sobre qualquer
possibilidade de êxito para a pretensão catarinense.

Primeiro, o impositivo regulamentar do Campeonato,
_ exigindo que os jogos se realizem em estúdios com capa

cidade para nunca menos de quarenta mil assistentes;

segundo, outras lacunas de ordem técnica, que o estádio

de que pretendia dispor santa Catarina, na hipótese de

entrar na competição, teria de preencher - e não facil
mente. Ora, a esperança dos Catarinenses contava com as

probabilidades de adaptação doEstôdio de propriedade,
do "Figueirense" para servir de sede, em Florianópolis, a

disputas futebolisticas programadas no Campeonato
Nacional.

Já sabtamos, portanto, que as exigências; não somen

te do regulamento nacional, mas também da F.IF.A.,
estas as de ordem técnica, não poderiam ser satisfeitas
em tempo útil. E diga-se para neutralizar, desde logo,
qualquer mal-entendido, não haveria culpar a quem quer

que fosse - o Governo do Estado ou "Figueirense" -

pêlo inêxito das reivindicações dos clubes e até 40
Governador, que pessoalmente se interessou pela causa

dos nossos esportistas. A verdade é que não possuindo
estádio oficial, cuja construção não teria sido possivel

Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe:MarctlioMedeiros Filho

o Imposto de Rendas

o público está suficientemente

esclarecido a respeito da extinção
do prazo para apresentação das

declarações de renda. A impren
sa, a esse respeito, como em ou

tros casos, tem contribuido para
a mais ampla divulgação dos inte-

.

resses das partes, tanto como da
Fazenda Pública. Mas, se o pro

pósito com que, por nossa vez, .

cooperamos no sentido de infor
mar o público a respeito das nor-

,

mas_ regulamentares para o paga
mento do Imposto de Renda,
que assim têm sido divulgadas
por nós, outro não é o intu ito

com gue, em várias oportunida-:
des, temos aventado, neste local,
providências, ao' encontro da
conveniência,do comércio e do

público em geral quanto a por
menores do processamento relati

vos ao mesmo Imposto de Ren-

da. ,

t: sabido que Santa Catarina,
se encontra entre as unidades da

Federação que mais acentuada
mente concorrem, para as arreca

dações desse tributo federal. Não
obstante isso, pendente da sede
da Superintendência da Receita
Federal 'em Curitiba, numerosos

processos; pleiteando assuntos dl
ferentes para as partes, têm o seu

dificultado o trâmite, retardando
soluções que nunca deixam de

implicar preju ízos para os contri

bu intes ou mesmo para a Fazen

da,
Em tal sentido, somos intér

pretes de numerosas reclamações,

contra demoras de que, sem dúvi

da, não podem ser culpados os

funcionários e órgãos locais do

serviço. Canalizando-se para a se-,

de na Capital do Paraná, o afluxo
extraordinário de recursos, pedi
dos de retificação e restituições
naturalmente sobrecarrega dema
siado as secções encarregadas da

apreciação e encaminhamento

dos assuntos a despacho, deter
minando longa espera das partes
e consequentes queixas contra a

morosidade dos serviços.
A maneira de sanar esse incon

veniente de ordem tão generaliza
da estaria simplesmente na des

centralizaçâo das atribuições e es

tas, segundo nos esclarecem, so

mente seria possfvel com o des
dobramento da Superintendência
da' Receita Federal de Curitiba,
para que também Florianópolis,
com o seu órgão aprestado legal
mente para resolver os casos ago
ra pendentes de estudos e pro
nunciamento da Capital do Para-,

00, quando se relacionem com

pessoas físicas ou jurfdicas sedia
das no Estado de Santa Catarina.

Conhecemos casos em que a

espera de despacho remonta a

um ano e mais e I (cito é aqueles
que ansiosamente aguardam as

providências reivindicadas mani
festar inquietação e descontenta-

, mento. A organização do Impos
to de Renda, como é notório,
tem evolvido de modo a aumen

tar-lhe a, eficiência, em todas as

fases do processamento e princi-

palmente na de apresentação das

declarações de rendimento, pelos
contribuintes. Todavia, ainda se

ressente de la'cunas como essa a

que nos estamos -referindo e que
tem sido, aliás, motivo de apelos
das associações comerciais, tendo

'

eco átravés da imprensa, Esta, co
laboradora que se tem mostrado
sem reservas, se vê, pois, na con

tingência de registrar e lamentar

falhas, que não deveriam existir '

quanto aos direitos dos que te

nham de pagar o tributo e que,
'dentro das regras a que se subor
dinam as suas práticas na maté

ria,' obedecem religiosamente os

próprios deveres.

Na oportunidade, portanto,
em que, mais uma vez, lembra

mos aos interessados o próximo
final do prazo para a apresenta
ção dos documentos declarató-

'rios da renda, seja-nos permitido
ainda insistir no assunto já ante

riormente repisado, qual o da

longa espera em que permanecem
numerosos requerentes, acerca de
direitos que, acreditam, lhes são
I [qu idos e certos, mas que conti

nuam dependendo de circunstân
cias ligadas às dificuldades de

acesso à Repartição competente
para resolvê-los.

Oxalá possam de pronto ser re

movidos os obstáculos à plena re

gularização dos serviços, evitan

do-lhes o acúmulo que evidente-·

mente- lhes compromete a rapi
dez da tram itação.

Não foi surpresa

É tempo de Florianópolis (2)
(Rio, março/73) Florianópolis, juntamente

com Vitória, no Espírito Santo e Cuiabá" no
Mato Grosso, são as três capitais do Brasil de

menor contingente populacional.
Dado ainda mais significativo é o que mostra

serFloríanõpolis a capital que concentra a me

nor parcela da população estadual. Enquanto a

população de Porto Alegre representa 13% da

população total do Estado; Curitiba, 9%; Belo
Horizonte 11%; Salvador 14%; São Paulo 33%;
Recife 21%; Teresina ,9%; Fortaleza 20%; e Na
tal 17%, os 143 mil habitantes de Florianópolis
correspondem a apenas 5% da população catari-
nense.

Nos países em desenvolvimento, mais do que
nos países desenvolvidos, constitui ser regra ge
ral o predomínio de uma cidade principal. Ain
da dentro désta regra geral, costumam ser as

capitais várias vezes maior do que as cidade,s
quellies seguem em importância. Tal predomi
nância normalmente faz das capitais os centro�

polarizadores das atividades políticas, econômi
cas, culturais, esportivas e de imprensa.

No Brasil a regra se aplica, lhe 'sendo exce

ção, como vimos, justamente Florianópolis e

talvez Cuiabá.

Gustavo Néves

A LÓGICA
Todo.s os que procuram filosofar

.

com lógica pelos jardins da política
se machucam. Veja-se' o que se

prognosticou 'após a crise que eclo
diu na Aena com o movimento de

'rebeldia chefiado pelo. Ieputado
Nelson Pedrini. Traição foi um dos

qualificativos mais brandos, que, se
ouviu para a atitude dos que aderi
ram à ínsurreíção na bancada contra

a Mesa apresentada pelo Governa-

,dor Colombo Salles. Os rebeldes

permaneceram irredutíveis na sua

posição doutrinária. Oitem pela
manhã, na Asernbléía, 'Ü Deputado
Waldir Buzatto (MDB) anunciava

que já tinha sido. procurado por par
lamentares do grupo dos 15 ofere
cendo-se para completar u número.

de assinaturas do. pedido de instala
ção. de uma (PI para a ponte. A

, tarde, munido. de um ofício que lhe
foi encaminhado em nome pessoal
pelo Governador, o. Deputado Hen

rique Córdova, líder da Arena e vi

ce-líder dos rebeldes, fazia a defesa
,do Governo. às críticas oposicionis
tas a respeito. da ponte. A lógica em
polftica é exatamente a falta de ló

gica, o. que faz dela uma ciência ao

mesmo. tempo. surpreendente, terrí
vel e deliciosa.
AGENDA DE PESO

A agenda do Secretário Glauco

Olinger para o seu encontro de ama

nhã com o. Ministro Cime Lima, em

Fraiburgo, é das mais alentadas. São
estes os itens principais das reivindi-

Márcílio
Medeiros,
filho

\ l'"

Trivial
VariadoII

I

Os problemas
aos 247 anos

Ostentando o titulo lisonjeiro de terceira menor capital brasileira em

arrecadação de tributos municipais, Florianópolis vive Um momento de

explosão urbana sem que ao mesma tempo lhe corresponda a necessária

implantação de uma infra-estrutura adequada a comportar esse

crescimento. Agua" esgoto e áreas disponiveis· à circulação e ao

estacionamento são os principais problemas que enfrenta esta Cidade

que hoje faz �47 anos. OPrefeito Ay Oliveira anunciou ontem, através

deste jornal, que a questão da água já está equacionada junto à Casan,
devendo o BNH financiar a ampliação da rede atual. f) problema do
esgoto -que deve ser respeitado'pela sua extrema gravidade - está com

projeto em elaboração pelo DNOS. A questão das áreas deverá ser

definida com a'aprovação do novo Plano Dretor pela Oimara, o que,

aliás, já deveria ter sido providenciado há mais tempo pelo legislativo
Municipal. Veja-se, portanto, que as soluções são plenamente viáveis. Só

que ainda se encontram no papel.
4Jestir de tudo, porém, é preciso que se reconheça que as

providências iniciais já foram postas à mesa e que os destinos de

Florianópolis como centro urbano e polarizador da administraçdo e da

politica estadual contam com um rumo a seguir. E evidente que com

um orçamento de apenas 0'$ 17 milhões OI! recursos dispontveis pela
Prefeitura são irrisórios em face do gigantismo dos problemas que estão

por ser resolvidos. Por isto, a participação do (bverno do Estado na

programação financeira para o custeio das obras de infra-estrutura do

municipio que lhe serve de sede deve ser considerada obrigatória, o que,

de resto,'está sendo reconhecido, como demonstram as obras do aterro

da Bata-Sul e sua posterior urbanização, além da interveniência estadual

na questão da água e na do esgoto.
.

Isto posto e feitas as ressalvas para que aqui não se cometa i__njustiças,
é desnecessário dizer que o tratamento dispensado, de um modo geral;
aos problemas da Capital do Estado, estão, a exigir uma velocidade

maior, que acompanhe o crescimento urbano da (Idade na mesma

proporção em que este se processa. Excluido o caso do complexo viário

,
da nova ponte, o problema da água e do esgoto, assim como a execução
do Plano Iiretor, deveria seguir uma dinâmica mais veloz a fim de que

não aumente ainda mais a distância que separa a expansão da Oipttal
nos últimos anos das medidas exigidas para suportá-la. A fúria da

construção civil, que faz aflorar na superficie dezenas de novos grandes,

-edificios a cada ano, encontra no subsolo da (Idade as mesmas redes de

água 'e esgoto que a servem há várias décadas e que hoje tornam-se

obsoletas e insuficientes para atender a uma população que

praticamente duplicou no decorrer desse tempo.
'

O Prefeito Ay Oliveira e os últimos que o antecederam no posto
realizaram um trabalho verdadeiramente fundamental, qual seja o de

colocar a casa em ordem. Omcluida esta tarefa, resta agora operar-lhe
as reformas. Mo apenas na fachada, pois apesar dos pesares esta recebe
da natureza a compensação por aquilo que de mau está sendo feito. Mas
essencialmente as reformas

-

que não têm Q condão de fazer a glória
imediata dos administradores, aquelas que se consagram com o passar

do, tempo, pelo julgamento da posteridade descompromissada com

circunstâncias passageiras:

cações que o Sr. Glauco Olinger
apresentàrã ao Ministro; f.",,"'&��'
10..) Manutenção da atual política
governamental de financiamento à

fruticultura; .

'

20..) Reexame do preço-atual do tri
go, de acordo. com a solicitação já
e ncaminhada pela Fecotrigo,r do

Rio Grande do Sul, ao Ministério,
, em virtude de os atuais níveis serem
cónsiderados desestimulantes pelo
Secretário;
30.) Revisão do preço do leite, tam
bém considerado desestimulante pa
ra o produtor rural;
40.) Restabelecimento dos financia

mentos, .através do Banco do Brasil,
de reprodutores bovínos e suínos;
50.) Aumento do. número de matri

zes para gado. leiteiro, fixado num

máximo de 10 quando, para o Se

cretário, 10 deveria ser o mínimo;
60.) A extensão do Omdepe, atual
mente restrito ao Planalto Serrano,
às demais regiões de Santa Catarina.

COSTA CAVALCANTI

Uma grande' homenagem está
,sendo preparada em Blumenau para
o Ministro. Costa Cavalcanti que es

tará no dia 10.. em Taió inauguran
do a Barragem-Oeste do Rio Itajaí.
Um jantar do. qual participarão cen

tenas de pessoas, representando as

empresas e a comunidade, está mar
cado para o dia 2. Estará presente o

Superintendente da Sudesul, Sr.
Paulo. Afonso de Freitas Melro, que
também será homenageado:

As considerações de ordem social parece que
tnilitam em favor da descentralização. Sob o

ponto de vista econõmíco, no. entanto, muitos
entendem que a concentração de escassos recur

sos físicos e empresariais em uma grande cidade
pode ter resultados vantajosos nas etapas ini

ciais do desenvolvimento, pois deste modo po
dem ser maximizadas as economias derivadas
das -operações ,'. em grande escala e da especiali
Zação.. Estes mesmos esclarecem que não existe,
ademais, provas concretas de que o custo. dos

serviços urbanos da mesma qualidade seja me

nor em centros mais pequenos.
Mesmo que se chegue à conclusão. de que

seja mais benéfico para o Estado ter uma grande
cidade polarizante, ao invés de um modelo de

distribuição de forças como o presente, mesmo

a.ssim parece que cabe indagar se esse centro,

por maior conveniência estadual, deva ser prefe-
rencialmente a capital. ,

Em suma, Santa Catarina tem um modelo de
desenvo.lvimento urbano - criado. sem que se

tivesse uma prévia co.nsciência de sua fOfinação
e de seus reflexos - cuja qualidade toma-se di-

,

ficil aquilatar. De um fato. se pode ter clara

consciência: este modelo terá funçã? basilar no

crescimento. político, cultural, social e econômi
co do Estado. Se assim é, não. há por que não

lhe dispensar a necessária atenção, mesmo por-

'que, sendo dinâmico, este modelo. tende a se
- modjficar. Se for considerado bom, muitas pe

quenas providências poderão ser tomadas - sem

grandes ônus e sem detrimento de outras metas,
.
é bom que se frise - no sentido de preservar as

suas linhas estruturais. Julgado inapropriado, as
políticas deverão. ser definidas visando. deslocar

as tendências vigentes. .

Em outras palavras, estas definições devem

fazer parte de uma estratégia urbana estadual.
A preocupação, no caso, não se limita tão.

somente ao melhor o.rdenamento dos eixos de

deslo.camento. de pessoas e coisas e ao. mais pro.
veito.so relacionamento de áreas,urbanas e ru

rais, de cidades grandes e pequ'ems.
Especificamente neste artigo. a intenção.

maio.r é co.ncorrer para a identificação dos fato

res que possam co.nduzir Florianópolis ao. me

lho� desempenho de suas funções como cidade
capital.

Fernando Marc�:mdes de Mattos

com prioridade sobre outra obra de inadiável sentido
geral e econômico para o Estado, e não havendo condi- '

ções para complementara único estádio particular de que
se pudesse dispor, as aspirações Idofutebol catarinense,

• quanto ao próximo Campeonato Nacional, teriam de

render-se à inafastável resistência duma força maior. _ ,

,

Foi o que aconteceu. Não vale, pois, a meu ver, im

provisar um culpado sobre quem se desfechem as setas.

da ira dos inconformados: O que cumpre fazer é extrair
.

do fato a lição que ele encerra: precisamos de um'estádio,
que não pode ser reclamado apenas do Governo, mas de
todos quantos, dentro dos recursos da iniciativa privada
- e disso nos vem um belo exemplo da direção do \

"Figueirense" -- cuidem dessa obra, em beneficio da con

solidação do esporte catarinense em geral.
Parece que até agora têm sido invertidos os fatores: ao

invés {le fundamentalmente criarmos as condições para a

prática, em escala de competições de âmbito nacional,
do futebd, com a praça de esportes para isso indispen
sável, o que se tem feito, quase absorventemente, é apri
morar e fortalecer os grupos de competição esportiva,
invertendo nisso fabulosas quantias, quando nem

dispõem os clubes dum autêntico, e apresentável estádio

para as suas atividades.
Deve-se louvar, nesse sentido, o esforço de algumas

organizações do interior do Estado, que, proporcional
mente ao meio e às necessidades para o exercício de suas

pelejas esportivas, já construiram as respectivas praças de

esporte. Depois, por onde andarão os nossos homens de .

iniciativa; com capacidade para idealizar, ainda com

objetivos de compensação financeira, uma pujante orga

nização .empresarial, a que certamente não faltaria uma

boa assistência crediticia - e que implantasse, em Floria

nópolis, uma grande praça destinada a competições
esportivas?

Dentro deste mesnio enfoque, pode-se ainda
verificar que na faixa de 100 a 150 mil habitan
tes situamos os quatro maiores municípios do
Estado: Florianópolis, Blumenau, Joínvílle e La

jes. Na faixa de 50 a 100 mil existem outros

quatro: Criciúma, Tubarão, Itajaí e Chapecô,
Estes oito. munícípíos não respondem, contudo,
senão por 1/4 da população. estadual, percenta
gem que é quase alcançada, em. alguns estados,
apenas pelo município. da capital.

Nos países desenvolvidos do. Ocidente o ta

manho mínimo de uma cidade nova viável tem
aumentado de maneira progressiva, e nôrmal-,
mente se considera hoje que 300 000 habitantes
é o limite inferio.r. Mesmo. pondo em dúvidas se

essas experiências são pertinentes para o. nosso

caso, não se pode, todavia, desconhecer o fato
de que somos um Estado com pequenos centros

predo.minantes ao invés de Estado co.m um

grande centro irradiado.r.

Desejamos ressaltar que esses dado.s são. apre
sentados como uma proposição de fato e não.
co.mo. um p.ízo. de valor. Na verdade não são.

disponíveis elemento.s teórico.s que nos perini
tam levantar imalisar os aspectos OfJsitivos e ne-

gativos de tal realidade.
.,
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vai MinistérioComputador
Portela, escolhe os'vice
líderes do Governo e Arena

)

"Alimentação de gado
é que determina os

preços para o leite
"Cerca de 45% dos preços do leite sã� decorrentes dos

gastos feitos pelos pecuaristas com a alimentação do gado",
informaram os técnicos do Ministério da igricultura,
ressaltando ser isso "flagrante defasagem com o valor do

produto".
A afirmação dos técnicos estã em concordância com a

Federação da Agricultura do Estado de São Paulo, que em

ófícío encaminhado ao Ministro Cime lima salientou a

justificável frustração dos criadores, ao se constatar que os

.

insumos necessários à produção do .Ieite, alimentos

especificamente, constituem 45% do custo, apresentando
elevações de preços bem maiores que os 12% concedidos ao

produto.
Como exemplo, os dois órgãos citaram a torta de

algodão, que sofreu aumento de 84% em oito meses, a

vacina contra aftosa, que em 12 meses foi aumentada em

22%, e a ração nutrileste, que em apenas 150 dias, recebeu

30%de aumento.

Acrescentou ainda a Federação que, "lamentavelmente,

para produtos onde seria absolutamente necessário, o

incentivo (preço) não tem sido dado. O leite é Um deles.

Qraísquer medidas que procurem reforçar a posição da

empresa rural que se dedica à pecuária leiteira, não serão

satisfatórias enquanto o preço do leite não oferecer margem

que garanta aoprodutor renda adequada".

A falta de franqui'a
postal' iá está

causando problemas
A extinção das franquias postais, desde o último dia 16,

gerou um problema que não estava previsto: muitos órgãos
da administração direta' e indireta do País sustaram suas

remessas de correspondência porque não tinham, em seus

respectivos orçamentos, dotações específicas p�a
postagem.

-

Para 'solucionar o impasse, a' Bnpresa Brasileira de

Correios e Telégrafos - após receber vários ofícios pedindo
informações - resolveu que, nestes casos, vai postar

correspondência a crédito. A>sim, quem não tinha verba

prevista, poderá pagar no próximo ano., dentro de novo

orçamento.
r:

No ano passado, quando vigotavam as franquias, a

previsão, da ECT foi de que teve uma evasão de renda da

ordem de 10milhões. Este ano, com a extinção (continuam
favorecidos alguns organismos internacionais, como a (NU,

e remessas de livros de editoras para o INL), a ECT espera

arrecadar mais 20 milhões de seu orçamento.
Por outro lado, foi definitivamente conftrmado para o

final de abril o lánçamento das caixas de coleta de

j Ct�J���p�J1d�ncia< .j,� ,.é" ':.J

,
.
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ProietõsRo:ndon iá
programa a,

'sua Qperação Terra
'Universitários de 11 "campus" avançados do Projeto

Rondon participarão em julho da "Operação Terra", organi
zada pelo Instituto Nacional de Colonização e Reforma

Agrária. Eles colaborarão no levantamento da cadeia domí

nial dos imóveis rurais e no tombamento dos pertencentes à

União, bem como prestarão auxílio no cadastramento das
terras públicas, na Amazônia.

A participação dos estudantes na "Operação Terra" foi

decidida ontem através de convênio firmado entre o INCRA

e a Coordenação Geral doProjeto Rondon, devendo a ines

ma ser precedida de experiência piloto que será realizada

em abril e maio, para a adequação do modelo à realidade.
Monitores e executores da operação serão treinados

inicialmente em Brasília e, em seguida, nos próprios
"campus". A primeira fase terá início a 8 de abril, detendo
se 'o treinamento no estudo específico do Direito da Terra.

Nos "Campus", os monitores se encarregarão de prosseguir,
.
no preparo dós estudantes, visando o atendimento das pecu-
liaridades de tarefas em cada área.

Na "operação Terra," estarão engajados os '''campus''
. avançados .de Roraima, administrado pela Universidade

Federal de Santa Maria, Rondônia (UFRGS), Rio Branco

(Escolas Superiores de Ribeirão Preto), Santarém (UFSC),
Marabá (USP),' Humaitá (Escolas Superiores de Bauru),
Altamira (Escolas Superiores de Uberaba), Caceres

(V.F.Pelotas), Itaituba (UFSC), Impératriz (U.-F.Paraná) e

Cruzeiro do Sul (Universidade Estadual de Campinas).

Japoneses fazem no

-- Rio um 'seminário a
I. ,

",

respeito do câncer
Devido ao grande adiantamento do 'tratamento e

diagnóstico precoce do câncer gástrico no Japão, o Instituto
Nacional do Câncer convidou três professores da

universidade de Tóquio e 1 da fundação de pesquisa do

câncer do Japão, para a realização no Rio, de um seminário

iniciado na manhã de ontem.

Explicou. o, organizador do encontro Ari Frauzino, 'que
"o Japão está 30 anos na frente de todos os países do

inundo; foi obrigado a dar tanta atenção ao câncer do

estômago devido a sua grande incidência - 50 % dos casos,
entre os homens e 5 a 7% entre as mulheres,' .

.
Informou ainda o Dr. Ari Frauzino que o índice de

sobrevida conseguido pelos médicos japoneses é de 85%,
durante cinco anos, enquanto a sobrevivência do paciente
por mais de cinco anos em centros de tratamentos dos

-Estados Unidos e da Suécia" os mais adiantados do mundo

ocidental, chega a apengs 25%. Este índice elevado se deve,
� principalmente, ao adiántamento das técnicas de detecção
precoce do câncer.

Banco Central do Brasil

Gerência da O(vida Pública

EDITAL
Para os fins previstos no art. 60 da Lei no. 4.069, de

11.6.1962, torna-se público que devem ser apresentadas, para,

imediato resgate, as Obrigações Reajustévels do Tesouro

Nacional e Letrasdo Tesouro Nacional vencidas até 28.02.73.

Rio de Janeiro, 12 de março de 197�
Carlos Brandão

Gerente

informar a

O líder arenista Petrô
nio Portela formalizou on

tem a escolha dos nove

senadores que atuarão co

mo vice-líderes do Gover
no e da Arena, sob seu

comando, que são pratica
mente os mesmos do ano

anterior.
Os nove senado

res que ajudarão Portela
são os Srs. Ney Braga, Bi
rico Resende., José Lin

doso, Ilnarte Mariz, Virgi
lío Távora, Guido Mondin,
Saldanha Derzi, Osiris Tei-

xeira e Flávio Brito, sendo
Coordenador Geral o pri
meiro. Anovidade está na

inclusão dos Srs. Virgílio
Távora e Guido Mondin,
informando-se que aquele
substituirá o Senador Âl
tônío Carlos Konder, Reis'
corno Coordenador das
Comissões, o qual se recu

sou a continuar como vice

"líder.
O plenário ficará a

.

cargo de Eurico Rezende e

José Lindoso; Ouido Mon
din cuidará da ordem do

dia; Dinarti Mariz e Salda
nhà Derzi se responsabili
zarão pelas comissões mis

tas, enquanto Flávio Brito
e Osírís Teixeira cuidarão
das comissões permanentes
e, também, do plenário. If,
chamadas grandes comis
sões (Constituição e lIsti

ça, Relações Exteriores,
Finanças e Economia) con
tinuarão sob a presidência,
respectivamente, dos Sena
dores Daniel Krieger, Car
valho Pinto, João Cleofas e

Magalhães Pinto.

}

O Ministro Costa Cavalcanti já aprovou o sistema

de informações por computadores, que
será implantado

brevemente no Ministério do Interior.

OMinistério do Interior implantará, até '

o fim deste ano, um sistema de informa

ções através de computadores que coletará

e elaborará dados sobre as tarefas de plane
jamento, controle e coordenação dos pro

gramas atualmente em execução nos seus

diversos setores.

O Ministro Costa Cavalcanti já aprovou
. )'

o plano preliminar do sistema de informáti-

ca para o planejamento - como é chamado

o projeto -, segundo observou ontem o co

ordenador de informática do ministério,
Gilvan Campos, em conferência perante os

participantes do Encontro e Modernização
Mministrativa e de' Iesenvolvirnento do

Pessoal.
A sede do projeto será Brasília, onde se

. coletarão informações provenientes de cin

co çentros regionais - em Belém, Recife,
Brasília, Guanabra e Porto Alegre -, apoia
dos por cinco outros sub-regionais, sedia-·

.

dos em Manaus, Fortaleza, Porto Velho,

Macapá e Boa Vista.

Na área de ínformação para o planeja
mento, estão previstos três sub-sistemas:

um, de informações sócio-econômicas; ou
tro de referência documentãria e o último,
de referência de legislação. Quatro sub·

Alfa-Romeo ainda niío sabe'
onde instalar nova fábrica

-sistemas - de acompanhamento orçamen
tário e financeiro, de informação de pes

soal, acompanhamento de execução de pro

gramas e projetos e para atividades de

serviços gerais - serão empregados na área

de controle.
Para as atividades de coordenação, um

sub-sistema, que.avaliará o desempenho do
Ministério do Interior e órgãos vinculados,
será alimentado pelos demais sub-sistemas,
tratando e agregando as informações 'rece
bidas para emissão de relatórios a nível de

supervisão ministerial.

Até maio a Alfa-Romeo deverá decidir sobre a.

instalação de uma nova. fábrica de automóveis

que poderia se localizar na Guanabara. A infor

mação é do Secretário de finanças da Guanabara .

Heitor Schiller.
.

Ainda este ano a Alfa-Romeo vai lançar o

Alfa 2300, com uma produção inicial de 10 000

unidades porlano, entrando no mercado de carros

de maior potência, es novos automóveis não

interferirão na' parte relativa aos caminhões e

ônibus fabricados pela FNM, cuja fabricação tam-
bém-deve ser ampliada. ,

.

Em decorrência de acordo com a FIAT, a

FNM também produzirá 9 novos modelos de

caminhões leves, médios e pesados. Isso sem pre

juízo para os produtos atualmente em linha de

fabricação, o FNM 180 e o FNM 210, que detém
68% do mercado de caminhões pesados,

A nova fábrica será para' produzir o Alfasud,

que a Alfa-Romeo pretende lançar no mercado

brasileiro para competir com os carros de médio

porte. Como as instalações da Fábrica Nacional

de Motores não comportariam' a fabricação do

novo modelo, há necessidade de novas instala-v

ções,

\ :
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ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

,COMISSAO EXECUTIVA PARA A CONSTRUCAO DA TRAVESSIA
CONTINENTE-ILHA DE SANTA CATARINA

I

NOTA DE ESCLARECIMENTO
,

A Comissão Executiva para a Construção da Travessia Continente-lIha de Santa
Catarina, atendendo, recomendação superior, vem a público prestar esclarecimentos
sobre os fatos e fundamentos que determinaram as modificações do projeto e,
r:onsequentemente, do contrato para a execução das obras da nova ponte, os quais, em
resumo são os segu intes:

1. _ Hist6rico - A iniciativa para a construção da nova ponte remonta a 1969,
quando ocupava o cargo de Secretário do Plano de Metas do Governo, o atual
Governador Colombo Machado Salles; que não só contratou os estudos preliminares,
como também fez realizar a primeira concorrência, posteriormente anulada, sob o

fundamento de não satisfazer, pelos altos preços propostos, os interesses do Estado.

Posteriormente, já em 1970 o seu sucessor na Secretaria' do Plano de Metas do

Governo, 'promoveu nova concorrência, sendo afinal adjudicada a construção ao

Cons6rci,0 Construtor Viária, que se propôs executar projeto variante' por ele próprio
elaborado. O contrato respectivo, entretanto, por solicitação do Tribunal de Contas,
foi sustado pelo Decreto Legislativo no. 52 de 20 de Ma,io de 1971. Voltava-se, então,
ao ponto de partida.

Presentes, todavia,. os fundamentos que' determinaram a iniciativa, à novo

Governo instalado em Março de 1971, manteve o' mesmo interesse pelo
empreendimento e, por decorrência, não só mandou elaborar o projeto final de

engenhária, como contratou a sua execução com a firma Norberto Odebrecht S/A
Comércio e Indústria, vencedora da coneorrêncla realizada. A elaboração do projeto,
final de engenharia; por novo contrato, no caso se impunha, tendo em vista que a

aceitação do projeto variante interrompera e prejudicara a execução do anterior, então
desenvolvido apenas em grau de ante-projeto.

Em curso a execução, ao ser solicitado ao Minisfério da' Fazenda autorização
para, financiamento externo, o Ministério. dos Transportes, ouvido, manifestou-se
favoravelmente, recomendando, entretanto, modificações no projeto.

Ao invés de duas pontes com três faixas de tráfego, deviam ser construfdas duas

pontes com quatro faixas de tráfegó:LIma agora e outra nos pr6ximos dez ou quinze
anos. Justifica-se a intervenção do aludido Ministério no episódio face ã circunstância
de a obra de arte interessar à B,R-282, (I que vai se integrar, substituindo a atual ligação
Ilha-Continente (of. MT -279172)."

2. - Projetos: Os estudos e projetos para a nova travessia, em seus dados

fundamentais podem ser ainda descritos:
2.1 .. - Primeiro Projeto Básico: O primeiro projeto básico (1969) se

eenstituirta de duas pontes separadas entre si de 40 metros, cada estrutura com duas
faixas de tráfego de, 3,50 metros, acostamento e guarda-rodas, perfazendo largura de

11,80 metros por pista. Os passeios laterais de pedestres situavam-se em plano inferior.

Previa-se, ainda, espaço para alojamento de metrô, a ser implalltado futuramente.
2.2. - SeSundo Projeto Básico: O segundo projeto básiCo (1970), consistia

na reestrumraçâo do anterior, com vistas à' redução de custos. Foram mantidos a

largura das pistas, passeios inferiores e vão principal, eliminada a previsão do metrô,
simplificando-se a obra. O trabalho foi interrompido na fase de ante-projeto, com a

aceitação do projeto vilriante apresentado na cencorrência.
2.3. - Projeto Variante: O projeto variante' (1970), apresentado com

detalhamento sumário no curso da concorrência, consignava a extensão de 925 metros;
não possuindo viaduto de acesso, terminava a estrutura em aterros, de cerca de 8

metros de altura. Compreendia, também, duas pontes, separadasjlor''ÍO metros, com
pistas de 13,70 de largura e passeios de pedestres, reduzidg.se deScobertos.

2.4. - Projeto Final: O projetQ.. ,de engenharia basicamente resguarda o

projeto básico anterior. Tem um vão central de 220 jnetros. Reduzindo-se os aterros, o

comprimento da ponte foi ampliado para 1065 metrOs no trecho principal, servida por
viadutos de acesso em cerca de 45 metros no lado do Continente e 140 metros no lado
da Ilha. ,

2.5. _ Projeto Adaptado: Guarda as caractér(sticas da obra, reprojetada a

sUper-estrutura para 17 metros de largura. O vão central foi reduzido para 160 metros,
acrescentado outro lateral de 75 metros e mantidos os passeios de pedestres em plano
inferior ao da pista de verculos..

'

,

3. � preçós:··<?t�r�os dbtido,s? até ;agora, para���io�ras da ponte o foram'8elos
meios estabelecidos eríllei. " ,

3.1. _ Em relação à ültlma concorrência (1971/2), esses preços foram os

seguintes:

LICITANTE PREÇO,S
,

•

1 - Norberto Odebrecht S.A. 79.581.892,8,8
87.854.912,28
105.729.432,87
115.164.392,96
117.949.1:196,41

2 _ Construtora Genésio Gouveia
3 _ Consórcio Heleno & Fonseca _ ECISA
4 _ Rossi Engenharia S.A. •

5 _ Sotege - Sociedade de Terraplanagemce Grandes Estruturas'

Obs: Proposta vencedora, 10% abaixo do orçamento oficial.
Os preços pressupõem as quantidades estimadas na concorrência.

3.2. _ Projeto Adaptado:'Os custos da obra apropriáveis segundo o aditivo

contratual podem ser assim especificados:
1 _ Ponte '. . Cr$ 51.578.317,69
2 _ Viadutos Cr$ 2.163.825,42
3 _ Sinalização I

Cr$ 202.981,60
4 _ Iluminação Cr$ 311.126,08

Sub-total .c-s 54,256.310,79
5 _ Obras complementares , Cr$ c5.620 ..�96,53
6 _ Proteção aterros . '. Cr$ 21147.612,00

Total Cr$ 62.024.219,32
O preço final de Cr$ 62.024.219,32, sujeito às oscilações consoante as

modificações das quantidades estímedas, pode ser assim [ustificedo:
a) _ 110S preços unitários adotados foram consideradas todas as influências

relativas à redução do volume global dos serviços, diferença de ,emprego de

equ ipamantos, novas dimensões é especificações da super-estrutura e novas

quantidades'de se�iço, sendo mantidos os volumes relativos às Obras Complementares
e de Proteção dos Até'r-ras inicialmente estimados; ,

, b) _ o preço de uma ponte com quatro faixas de tráfego, para ser comparado
com o de uma ponte original de três faixas, deve ser considerado como a soma do

sub-total de Cr$ 54.256.310,79'àS difere�ça� dOs t(tulos 5 (obras complementares) e 6
(proteçâo -dos aterros) 'calculados corri os preços unitários agora adotados ecom os

preços unitâriosdo contrato. Explica-se:
1 _ Ponte com 4 faixas Cr$ 54.256.310,79

,
2 _ Obtas Complementares

_ aos preços atuais
_ aos preços originais
_ diferença

3 - Proteção dos aterros:
,

_ aos preços atu ais
I _ aos preços originais \

_ diferença
4 _ Preço final para cO'llparação

5.620.296,53
5.334.021,71

286.274,82

2.147.612,00
1.995.430,60

192.181,40
Cr$ 54.734.767,01

c) - o orçamento para a construção de uma ponte, conforme prevista
inicialmente, admitida a manutenção dos preços unitários iniciais, seria o seguinte
devidamente completado com as quantidades agora melhor definidas para as

fundações:
1 _ Ponte Cr$ 38.709.854,78
2 _ Viadutos . Cr$ '1.992.635,24
3 _ Sinalizaçto • Cr$ 161.168,00
4 - Iluminação Cr$ 272.562,26

Valor para comparação ." . • Cr$ 41.146.220,28
d) - tomando-se por' base o valor de comparação entre as pontes de 3 e 4.

, I

faixas, tem-se o preço-mé�io por faixa de tráfego, se94 ndo o quadro abaixo:
- Ponte com 4 faixas:
Cr$ - 54.734.767,01 :!I3.683.691,75

4 faixas'
_ Ponte com 3 faixas:
Cr$ - 46.141.220,28 =13.715.406,76

3 faixas
e) .:.. em consequência, explica'se perfeitamente a diferença entre uma ponte

de 4 fa.ixas e outra de 3 faixas, ao redor de 13 milhões de cruzeiros;
f) - por outro la�o, os preços atribu (dos às duas pontes se executadas,

segundo contrato original, sofreriam modificações por decorrência das novas

quantidades agora melhor definidas para as fundações, jilssim demonstradas:
--

(a) _ Orçamento inicial para duas pontes de três faixas:
_. Tubulões a ar comprimido:

_ em solo: 345 mi a Cr$ 3.780,84
- em rocha: 60 mi a Cr$ 11.332,33

_ Tubulões profundos:
_ em solo: 4473 mi a Cr$ 3.528,45 15.789.756,85
- em rocha: 156 mi a Cr$ 10.087,24 1.573.609,44

Soma (2 pontes) Cr$ 19.347.695,89
(b) _ Novo orçamento para as mesmas duas pontes de 3 faixas: '

_ Tubulões a ar comprimido:
_ em solo: 2404 mi' a c-s 3.780,84
_ em rocha: 238 mi a Cr$ 11.332,33

- Tubulões profundos em solo: 2460ml
a Cr$ 3.528,45

1.304.389,80
679.939,80

9.089.139,36
2.697.094,54

8.679.987,00
- Solução rnista.estaca-tubulâo
3760 mi a Cr$ 2.510,00 9.437.600,00
Soma Cr$ 29.903.820,90

(c) _ A diferença entre (a) e (b), de Cr$ 10.556.125,01 (dez milhões,
, quinhentos e cincoenta e seis mil, cento e vinte e cinco cruzeiros e um centavo)
representa o montante de que seria acrescido o valor do orçamento inicial para a

construção de duas pontes de três faixas.
Assim, arredondando-se a diferença, o preço inicial ,das duas pontes passaria a

c-s 89.581.892,88 (oitenta e nove' milhões, quinhentos e oitenta e um mil, oitocentos
e noventa e dois cruzeiros e oitenta e oito centavos), Deduzidos destes,
Cr$ 7.289.452.31 ,(sete milhões, duzentos e oitenta e nove mil, quatrocentos e

cincoenta e dois cruzeiros e trinta 'e um centavos), relativos às obras complementares e

a proteção dos aterros, ter-se-ia ó preço final de Cr$ 82.292.440,57 (oitenta e dois
milhões, duzentos e noventa e doismil, quatrocentos e quarenta cruzeiros e cincoenta
e sete centavos), para 'as duas pontes e de Cr$ 41.146.220,29 (quarenta e um milhões,

. , ,

cento e quarenta e seis mil, duzentos e vinte cruzeiros e vinte e nove centavos) para
uma conforme já mencionado;

g) _ se deste preço global de Cr$ 82.292.440,57 (oitenta' e dois milhões,
duzentos e noventa e dois mil, quatrocentos e quarenta cruzeiros e eincoenta e sete

centavos) deduzir-se o preço para a ponte de 4 faixas (Cr$ 54.256.310,79), nele'
inclurdes os custos adcionais das obras complementares e de proteção dos aterros

(Cr$ 478.456,22), ou seja, Cr$ 54.734.767,01 (cincoenta e quatro milhões, setecentos
e trinta e quatro mil, setecentos e sessenta e sete cruzeiros e um centavo), tem-se a

diferença de preço entre duas pontes de 3 faixas e uma ponte de 4 faixas, seguinte:
2 pontes de 3 faixas Cr$ 82.292.440,57
1 ponte de 4 faixas Cr$ 54.734�767,01

Diferença c-s 27.557.673,56
Essa diferença corresponde, justamente, ao preço médio das duas faixas não

executadas e representa a economia atual 'do Estado com a execução do projeto.. ,

modificado.
h) _ esclareça-se, ainda, que o preço de Cr$ 54.734.767,01 (cincoenta e

quatro' milhões, setecentos e trinta e quatro mil, setecentos e sessenta e sete cruzeiros e

um centavo) já considera os novos custos das fundações, estimadas, nesta altura, da
forma seguinte:

'

I

.

_ Tubulões a ar comprimido:
- em solo: 1202 mi a Cr$ 4.128,51
_ em rocha: 119 mi a Cr$ 12.438,55

_ Tubulões profundos em solo: 1574 mi
a Cr$ 3.845,70

_ Solução mista estaca-tubulão: 2576 mi
a Cr$ 2.550,00

Soma

Comparando vê-se que os custos das fundações:
- para as duas pontes de 3 faixas foram, originalmente orçados em

Cr$ 19.347.695,89 (dezenov,e �'!Iilhões, trezentos e quar;.linta e sete mil, seiscentos e

noventa e cinco cruzeiros e oitenta e nove centavos);
_ posteriormente à vista das S.Jndagens rotativas, este orçamento ,foi elevado

para Cr$ 29.903.820,90 (vinte e nove milhões, novecentos e três mil, oitocentos e

vinte cruzeiros e noventa centavos) ;
_ já para a atual ponta de 4 faixas, presente o acréscimo de mais um apoio e os

novos dados" esse custo foi estimado em Cr$ 18JJ61.548,27 (dezoito milhões,
novecentos e sessenta e um mil, quinhentos e quarenta e oito cruzeiros e vinte e séte

centavos).
.,

4: _ A situação das obras: As obras de construção da ponte prosseguem no ritmo

previsto, cumprido os cronogramas de execução.
4.1. _ Aterros: Previsto o áterro de 400.000 m2 na orla da Bafa Sul, foram

ali depositados 1.600.000 m3 de areia, cobrindo cerca de 300.000 m2.
4.2. - Construção: As obras de construção da ponte registram os seguintes

4.962.469,02
1.480.187,45

6.053.131,80

Cr$
6.465.760,00
18.961.548,27

dados:

a) _ implantação do canteiro de obras, com 50% das instalações eoncluldas e

em operação no local grande pertsda maquinaria; .' i
b) _ aterro de '126.000 m2 no lado do Continente (25% do total).
c) _ instalação final dos escrit6rios técnicos e administrativo da Empresa

���;
'.

·d) _ execução de enrocamento, no Continente com volume aproximado de

35.000 m3, previsto no projeto definitivo do sistema viário;
e) _ jã concretada a infra-estrutura do apoio no. 1 (quatro tubulões e bloco);
f) _ o apoio no. 2, com cinco tubuIões concretados e o último em fase final

de execução;
g). _ o apoio no. 3, já no mar, está com as seis camisas dos tubulões cravadas

e na fase de execução;
,

h) _ o apoio no. O, ou seja o ültimo do Continente,já está com a escavação
conclu (da 'e parcialmente concretado;

,

. ,

.

i) _ o apoio sobre a Hhado Carvão estã com eScavação concluída, pronta a

�r concretada.
"

5. .: Prazos: O prazo fixado para a construção é de 28 meses, considerado o

contrato original, já que o aditivo, na cláusula própria, é mera adaptação da ponte.
Aprovado o contrato 'pelo Conselho Rodoviário em 24.07.72 e pelo Tribunal de

Contas em 04.08.72, expedida a Ordem de Serviço em 26.07.72, tem-se o termo inicial

'de 20 de Agosto de 1972 e final de 20 de Dezembro de 1974.' ,

6. _ O Direito - Os fundamentos jurrdicos da modificação do contrato.foram

situados pelo Tribunal de Contas na faixa do artigo 120 do Decr. 8755 de 15.12.69. O

ajuste bilateral, portanto, tem apoio na lei. Os especialistas não são estranhos ao

desiderato. Disse, em conclusão a respeito, o Conselheiro Relator:

"A ação adm inistrativa se subordina sempre ao interesse pliblico. Este comanda. ,

Se no curso da execução do contrato modificarem-se os fundamentos que'
determinaram a ação, o contrato serã modificado, pois seria absurdo prosseguir-se uma

obra, com base na obrigatoriedade do contrato quando o interesse pliblico a reclamasse

de forma diversa. Esta mutabilidade contratual caracter(stica do contrato pliblico
legitima as modificações propostas."

7., _ Conclusões: Postos os fatos nos termos supra referidos, retrato �os
acontecimentos e circunstâncias que vêem comandando o empreendimento, chega-se às

seguintes conclusões:
a) _ não foi' fãcil à Administração superar os problemas para v,iabilizar a

construção da nova ponte, a despeito do empenho dos dois últimos Governos;
b) _ obra de envergadura, dependente sempre de novas informações, em especial

do campo geol6gico, os projetos mais detalhados sujeitam-se a contrnuas modificações
de ordem técnica e, às vezes, aié de concepçãO;

.

c) _ os preços obtidos na concorrência para a execução do projeto final de

engenharia foram 6timos, situados 45% abaixo da probosta mais elevada e 10% abaixo

do orçamento oficial;
d) _ a modificação do projeto e, consequentemente do contrato, çom apoio na

lei e no direito decorreu da recomendação do Ministério dos Transportes, que não

prejudica, antes'beneficia os interesses da cidade e do Estado;
,

e) _ os preços ajustados. para o projeto modificado devidamente justificados
demonstram que o equilfbrio financeiro pr6prio dos contratos, foi realmente

considerado, resguardados inteiramente os interesses do Estado;
.

f) _ os prazos marcados situam-se na faixa das previsões, ultimada a obra por
volta de Dezembro de 1974.

Florian6polis, 22 de Março de 1973

GILBERTO MEIRELLES DE MIRANDA

Presidente da Comissão
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Síntese

CRICIÚM4
A Comissão .4Jropecua

ria de Oiciúma ressaltou,
em sua última reunião rea
lizada sob a presidência do

engenheiro agrônomo
Afonso Back, a necessi
dade de o Governo Munici

pal efetuar com urgência a

obra de dragagem do Rio

Sangão, em face de seu es

tado a tual constituir-se
num obstáculo ao desen
volvimento da agropecuá
ria da região. Acreditaa
Comissão que esta obra se

rá o primeiro passo para a

c()nclusão dos serviços de

dragagem do Rio Giciú-
,

ma. Na mesma oportunida
de, foi estudada a possibili
dade de se firmar convênio
com o Departamento M
danai qe (bras e Sanea
mento _ Dnos - para a

dr�nag�rn de outros rios e

a obtenção de equipamen
tos para dragagem secun-

•
dária de áreas cujos traba

I�.
lhos já "estão sendo execu

II todos. Foram constituídas
ainda sub-comissões que
estudarão os trabalhos de

, dragagem já programados,
além da realização de pes-

II quisas sobre as áreas-polui
das pelo carvão e um dos

sié sobre o ensino agrícola
naquela municipalidade.

BLUMENAU

CHAPEC6
o Dep(1Yta1Jlento Nacio

nal de Estradas de Roda
gem - Dnf?r - realizará às
}Oh3Omin de hoje, em sua

sede na Guanabara, uma

reunião em que será feita a

tomada de preços referen
tes aos serviços de acesso à
ponte sobre o Rio Olâpe
có. Segundo foi anunciado
oficialmente pelo 160. lIs
trito Rodoviário Federal,
os trabalhos deverão ser

executados no, trechoXan
xerê '--- São Miguel do (Es
te.

JOINVILLE

o Conselho Regional da
União de

.

Escoteiros do
,Brasil realiza às 20 horas
de amanhã ulna reunião no
auditório da A>sociação
Comercial e Industrial de
Joinville - Acij, oportuni
daie em que deverão ser

apreciados o relatório e as

contas de T972'da Direção
Regional de ,Santa Chtari

na? além do orçamento pa
ra este ano. M mesma oca

sião, serão eleitos. e empos
sados os novos membr@s
que comporão a Diretoria
daquela entidade.

BLUMENAU

oMovimento Brasileiro
de Alfabeti;ação diplo
mará amanhã os 65 alunos

, qUe participam do curso'

primário que está sendo
realizado em Blumenau. A
solenidade de' formatura
será realizadas às
20h3Omin, no Colégio Sa
grada Famaia.

y. J:I� J AV,,! - ,t,-' ue março ue J') / -' =-l'agHla / l

Cirne Lima abre em Fraiburg,o
, ,J

a Festa daMaca e visitaVideira
,

'

r ., ,

Está confirmada para hoje a' visita do

Ministro Cime Lima a: Santa Catarina, a fim
de participar da Festa da Maçã em Fraibur

,go, acontecimento que marcará o início da

colheita da fruta naquela área.
O Ministro da �ricultura. chegará à ci

dade de Videira por volta das 11 horas, via
jando em avião do Incra, deslocando-se

,

imediatamente para Fraíburgo. Por volta
das 15 horas voltará a Videira, de onde se

guirá para Santo Ângelo; no Rio Grande do

Sul, a fim de receber o título de cidadão

Participantes ouviram e debateram as boas palestras de ontem

Médico diz que uso do "DIU"
não é fator causal do câncer

a população dobrou novamente, atin

gindo a, cifra de um bilhão de pes
soas. E, a seguir cem anos depois,
atingiu os dois bilhões. Atualmente, a
população do mundo está dobrando
entre 25 a 30 anos.

Continuou o professor Ernani.
Simas Alves dizendo que a partir do
século XVIII que os legisladores, mo

. ralistas e teólogos começaram a se

preocupar com o crescimento exces-

. sívarnente grande da população. Se a

situação do mundo moderno é com

pletamente diferente do antigo' em
termos' demográficos _ explicou -

torna-se óbvio concluir que as leis

antigas que procuraram estimular o

crescimento populacional tornaram

se absoletas e devem necessariamente

sofrer uma modificação radical. No

caso particular do mundo subdesen
volvido 80 por cento desses países'
adotaram oficial ou serni-oficialmen
te o planejamento familiar para redu,

zir .0 ritmo exéessivamente veloz do

" crescimento da população.
- No Brasil .: finalizou _- ainda

existe na lei de contravenções penais
um óbice à difusão de conhecimentos
sobre o uso de anticoncepcionais
que, em inúmeros pronunciamentos
(até mesmo perante à Câmara Fede

ral), tive a oportunidade de salientar
a necessidade de se emendar a citada
-lei e sobre os assuntos, em tramite no

Poder Legislativo, através da .emenda
5/71 que vem de encontro aos objeti
vos do Planejamento Familiar no

País. , .

ENCONTRO PROSSEGUE HOJE
O II Encontro dá Atualização Téc

nica Administrativa prossegue hoje
de manhã com a conferência que
D.Jerôninlo de Sá Cavalcanti irá pro
ferir sobre "Aspectos Religiosos do

Planejamento Familiar", programada
pára às 8h30min. Em 'SégtiKfa: ôs"par:'
ticipantes vão se reunir para a avaliar
o tema discorridopelo Prior do Bene
ditinos de Salvador. Durante à tarde
e 'à noite serão realizadas -apenas
reuniões de grupos estaduais.

Blumenau (Sucursal) - "ODIU '_ importância e raramente graves, sem

Dispositivo Intra Uterino não é fator expressão estanstíca.

causal de câncer e. isto foi provado PREOCUPAÇÃO DOS EGJPCIOS
'através, de experiências feitas com Ao abordar o tema "Aspectos Mé-

,

animais e em observações clfnicas dicos Legais do Planejamento Fami

com mulheres, nas quais não foi liar", o professor Ernani Simas Alves
constatado que o dispositivo altere as

' revelou 'que o uso de anticoncep
cifras de incidência ou do carcioma cionais é tão antigo quanto 'o ho

do colo endométrico", A afirmação mem. Os antigos egípcios _ fripu _

foi feita pelo médico Fernando Este- já se preocupavam com a pesquisa de

lita Lins, ao falar ontem aos partici- métodos anticoncepcionais. Como

pantes do II Encontro de Atualização naqueles tempos a mortalidade era

Técnica Âdministrativa para Especia- muito grande em relação a natali

listas em Planejamento Familiar. dade, torna-se evidente que os Gover

Acrescentou o Coordenador do De- nos, com receio de despovoamento
A Diretoria da Compa- partamento de Assistência do Bem- que surgia durante as guerras e epide-

nhia de Urbanização de fam que mais de 13 milhões de mu- mias, fizessem leis severas que conde-

Blumenau foi reeleita du- lheres usam o dispositivo e não se nassem o uso de métodos para evitar

'rante a assembléia geral chegou a constatar que o DIU é cau- a concepção bem como de processos
que contou com a presen- sador de câncer. abortivos. Explicou o médico Ernani

ça do Prefeito Félix Por sua vez, Ó professor Roberto Simas Alves que, atualmente, inver-
Theiss. Na oportunidade, Benzecry, da Faculdade de Medicina teram-se os termos, porque a partir
foram aprovados o balanço da Universidade Federal do Rio de da metade do século XVIII começou,
e as contas de lucros e per- d E O id IJaneiro, disse que após 17 anos de nos países a uropa Cl enta, a
das, além de recompostos

utilização clínica em dezenas de mi- queda secular da. mortalidade, um
os OmselhosFiscal e de
Investimentos. O Conselho lhões de mulheres no Brasil e no res-, dos componentes fundamentais da

Fiscal ficou assim consti- to do mundo, a pesquisa científica dinâmica populacional.
tuido: Representante da em torno' dos anticoncepcionais orais - Para avaliarmos de maneira mais

Câmara de Vereadores - tomou tal vulto que centenas de tra- concreta a influência da queda da
Gustavo Zimmermann; Su- balhos são acrescentados à volumosa mortalidade no crescimento popula-
plente - Olavo Auônio da literatura mundial já existente e hoje, cional - ressaltou _ bastaria lembrar

.

Costa; .�,epresent!mtç, do..,. ';r.,,::H praticamente, se conhece t;do sobre ,'- que na época de Cristo, a população
Prefeito Municipal _ Os-

as indicações, contra-indicações, efei- do mundo' era de 250 milhões de
ménio Pfau; Suplente � 'tos secundários' e outras recomen- habitantes. Somente atingiu' a 500
Ricardo Hocheim Filho; d

-

d'ações. E a maneira e solu- milhões depois de mil e quinhentosRepresentante do Grupo cíonar esses efeitos, que' resumida- anos. A partir do século XVI até
Minoritário - Heinz Hart-

A
. mente são de pequena ou moderada' XVIIi, isto é 300 anos depois, é quemann; Suplente .� ugusti-

nho Schramm. O Conselho
de' Investimentos, por sua

vez, resultou com Nelson
João de Souza como Re

presentante da Câmara de.
Vereadores; Nelson .mtô
mo Serpa, da Secretaria de

.

Finanças; Paulo Oscar Ba
ier, da Secretaria de (bras
Públicas; Wladislau Roda
cki, da Acib; e Celso Zipf,
como ,Representante da
Furb.

honorário.

Além do Sr. Cirne Lima, participarão da

Festa da Maçã o Governador Colombo Sal:
, les, secretários de Estado e outras autori
.ridades. O Ministro vem a Santa Catarina
acompanhado de sua esposa, do presidente

Ministro instala colheita da maçã
da Cibrazern, do diretor de Iesenvolvi
mento Rural do Incra e de outros assesso

res.

Colombo é patrono das 3
turmas 'da Administraçao

Rio do Sul (Correspondente) :.:. O Go
vernador (blombo Salles confirmou ontem

sua presença em Rio do Sul para participar
hoje das solenidades de colação de grau das
três primeiras turmas da Faculdade de Id

ministração de Impresas da Fundação Iiíu
cacional Alto Vale do Itaiaí, recentemente
reconhecida p.or decreto. do Presidente Gu�
rastazu Médici. O S�. Colombo Salles com-

parece aos atos solenes na I :qualidade de

patrono das turmas formadas nos anos de
1.970, 71 .e 72.

O programa marca para às
10 horas de hoje a realização de culto ecu

mênico em ação de graças na Igreja Matriz
e às 20h3Omin a cerimônia de colação de

,

grau no auditório do Cine Teatro Dom Bos-

II
co.

Veterinária de Lages faz
sua' últi�a prova: Física

Lages (Sucursal) _ Depois de cumpri- apenas. uma vaga para cada cinco preten-
rem ontem as provasde Química e Biologia dentes, uma proporção muito grande. O fa-
- as mais difíceis dentre as realizadas até to se agrava, quando se presume que a mé-

ontem -, os 204 'candidatos às 40 vagas -dia.de notas pelas matérias cumpridas gira
existentes para o primeiro ano defunciona- em torno de 4 pontos. Im cada prova, são
mento da Faculdade de \éterinária tiveram solicitadas respostas 'para- 50 perguntas:
ontem um mer�Cldo. B���anso qu� serviu com cinco opções pára escolha de uma res-

pa:a esquecer as �atenl!.Sl.á �!-!.�,pn�as (�n-
.. ' posta certa, devendo a de hoje ser nos rnes-

gles, na segunda-feira e Q.tImlca e Bíologla.v-v old.

, , .. ,

i'. mosmo es.

�a .quarta) e Imc;�ar os �st udos de �JSlca. � Ó vestibular da' Faculdade Veterinária
última ?;ova est� ��rc�da para .hoje e s�ra de Lages está sendo supervisionado por ele-
a, de FlSlca �om InIC!O as 8 ?oras. Amàio- mentos da Ihiversidade para o Desenvolvi-
na dos candídatos vem considerando a eta- mento do Istado de Sinta Catarina. Q;
pa m�is d:ifícil. do concurso vestibul�r,. que exames vêm sendo realizados nas depen-
dev�ra d�IXar, J.untamente com a �Imlca e

dências da própria escola, edificadas junto
,!;,��ologta,.�,�l�O�.. ?��t���n:�.s'�R�a:�:.�. ;'Ij� a>J;;�.çpl!l-,,�rJ�91�",Ç�.�l�J1Q! Costa. A banca

O índice de desistência não chega a dois examinadora ..está 'composta por diversos

por cento, pois até ontem apenas quatro professores e conta com a participação dos
dos 208 inscritos haviam desistido do vesti- professores Pedro Londero Sperb, diretor
bular. A. <apreensão maior dos candidatos da faculdade, e lílio César Malínverni, se-

está relacionada com o fato de existirem cretário executivo da nova escola de nível

para este primeiro ano de funcionamento superior de Iages.
,

I

,Adesg visita o

Norte, a Serra,
oSu/eo Vale

I

,I.

. Lavrador de 18 anos ameaçaPedro Ivo quer
alterar sistema
administrativo

-

est'uprar menina de 2 no Sul
Cricíúma (Sucursal) _ Depois de autua

dó em flagrante quanto tentava estuprai
uma menina de dois anos, o indivíduo Otá
vio Júlio Duarte foi conduzido à Delegacia
Regional de Polícia onde confessou a'tenta
tiva do delito e permanece detido para res

ponder inquérito já instaurado pelas autori
dades policiais. A tentativa de consumar o

ato de violência ocorreu na casa da criança,
onde reside o autor desde que os pais dele,
passaram a morar em Jacinto Machado. O
estupro não se ,consumou -{;omo consta-

I tou a perícia médica a, que se submeteu a

menor - porque o pai da vítima chegou a

tempo de evitar que Oávio alcançasse seu

in tento. ,

.'

'

Joinvílle (Sucursal). _ O Prefeito Pedro Ivo Campos enca

mhlhou à Câmara Municipal o projeto de lei no 16/73, de
origem governamental; visando desmembrar do'

Departamento de Educação e �ultura da Municipalidade o

Setor de Cultura, P. criar o Departamento de Cultufa,
Esportes e Turismo de Joinville. O mesmo documento

preconiza ainda a criação do Departamento
o

de Relaç,ões
Públicas que deverá absorver a Assessorià de Imprensa ainda
inexistente ná Prefeitura.

O projeto, que representa a principio a intenção do Sr.
Pedro Campos em começar a Reforma Administrativa da

Prefeitura de Joinvílle, deverá ba,ixar ás comissões técnicas

do Le�islativo. Depois de receber os respectivos pareceres, o
documento será apreciado em plenário, o que poderá
acontecer na próxima terça-feira.

A notícia revoltou a população da loca
lidade "Quarta Linha", onde residiam 'a

vítima, seus pais e o lavrador Oávio que, à
EM TUBARÃO
Durante a última sessão da Câmara Múnicipal de

Tubárã'o, diversos requerimentos foram apresentados á Mesa

diretora, solicitando entre outras informações a do Critério
adotado pela Municipalidade para a concessão e instalação
dOe pontos de taxis na cidade. Também foi encaminhado

pedido ao Funrural no sentido de atender as reivindicações
..

dos agricultores da AmureI para que seja instalado um

hospital central do FuÍ1rural no Municfpio.
De outra parte, a Câmara Municipal aprovou em primeira

discussão e votação o projeto de lei 39/73, de origem
governamental, autoriZando o Chefe do Executivo a

contrair empréstimo junto ao programa denominado "

, Patrimônio do Servidor Público '"
_ Pasep.

primeira vista, não demostra quaisquer si-
'nais de demência. Embora muitos quises
sem linchá-lo, Otávio foi defendido pelo
pai da 'criança que o levou para a delegacia
de onde foi encaminhado para o presídio
do Bairro Santa Augusta.

PRÉQI9 NOVO

O Delegado Helvídio de Castro Veloso
Filho,.da Regional de Polícia de Crici(una,
confirmou ontem a inauguração do .prédio
das novas instalações do' órgão local, que
deverá ocorrer ainda no mês de março.

Com li mudança de sede, a Regional de Po
lícia centraliza se� serviços burocráticos,
juntamente com a Circunscrição Regional
de Trânsito que ocupará parte do prédio de
800 metros quadrados de área construída
em dois blocos.

Joinville (Sucursal) _ Um grupo integrado por 25 esta

giários da Delegacia Estadual de anta Catarina da Adesg, sob
a direção do professor Oscar Pereira, visita hoje São Francis
co do Sul e Joinvílle. Os estagiários deixarão a: Capital às
6h,30min, devendo chegar a São Francisco do Sul por volta
das 9h30min, onde percorrerão as instalações do porto, da
Prefeitura Municipal e do terminal da Petrobrás.

Ao meiO" dIa, os memb'ros da Adesg estarão em Joinville
onde serão recepcionad�s com almoço na granja do 620,

/ Batalhão de Infantaria.,As 14 horas, visitarão as instalações
da Fundição Tupy e da Indústria .de RefrigeraçãO' Consul e

retornarão à Florianópolis em seguida, devendo chegar por
volta das 17h3Omin�

NA REGIÃO SERRANÁ
O Delegad'o Estadual da Adesg, Coronel Zaldir de Lima,

viajou para Lages Na manhã de ont,em chefiando um grupo
de 20 estagiários do Ciclo de Estudos sobre' Segurança Na
cional e Desenvolvíri1ento, em sua ê'tapa final. A partida
deu-se às 6h30min' e pOf"volta das 12 horas o grupo chegou
à Lages para éumprir o J:Ot�iro estabelecido. Após o almoço,
os visitantes estjveJam i1à Klabin Papel e Celulose e uma

fábrica de latiClnIos. I

Denho do programa da viagem, o grupo seguiu para
Curitibanos para uma visita à Prefeitura e às 20 horas parti·
cipou de uma exposição sobre as atividades regionais. Hoje
pela manhã, os integrantes da Adesg manterão contato com

o Prefeito Onofre Santo Agostini, seguindo-se uma visita às

instalações de algumas fábricas de fósforos e percorrerá
ainda uma fazendà mqdelo. O retorno à Capital está previs
to para às 15 horas de hoje.

NO VALE ,E NO SUL'
Um terceiro grupo, 'integrado por 28 estagiários, segue

hoje ,pela manhã parÇ! cúmprir um roteiro 'de visitas em

Itajaí e Blumenau,' devendo retornar à Florianópolis às
17h30min. Depois, de percorrer o porto,de Itajaí a equipe
da Adesg estará na .Ebrasa e seguirá para as instalações da
Fábrica de ,Cimento. Depois de almoçar na Soeiedade
Guarani, o gfUpO rurrla para Bhirrienau onde percorrerá as

indústrias Eletro Aço Altona e a Artex.

o,

.

Em visita ao Sul do Estado, o quarto grupo da Adesg
chefiado"pelo Sr.' Lecian Slovinski percor-rerá as instalações
da Cecrisa de Criciúma, Sotelca de Tubarão e os portos de
Laguna e Imbituba. Seu regresso à Capital está marcado
para às 18 horas de hoje.

em Slumenau para ver SPCs

Lo;istas reúnem-se amanhã

Blumenau (Sucursal) - Delegados repre
sentantes de dez cidades catarinenses con

firmaram suas presenças,na reunião progra
mada para às 10 horas de amanhã do Servi

ço de Proteção ao Crédito em Santa Catari
na, O encontro, que se desenvolverá na

sede do Clube de Diretores Lojistas de Blu
rnenau, será presidido pelo Assessor Técni
co da Federação dos Lojistas de Santa Ca
tarina, Sr. Ernesto Narciso Deschamps, e

deverá fornecer subsídios aos participan tes
,para o, V Seminário Estadual dos SPCs pr.o
gramado para 'junho vindouro em Tubarão,
juntamente com II VII .Convenção do Co
mércio Lojista de Santa Catarina. Além dos

representantes de Blumenau, estarão pre-

Santo Amaro dá
. título a Peret
A Câmara M�nicipal de Santo Ânaro da Imperatriz pro

gramou para amànhã sessão solene, oportunidade em que
outorgará o título de Cidadão Honorário ao Cbronel Delso
Lanter Peret Intunes, ex-Secretár,io da Segurança e Infor

mações, de acordo com proposição apresentada pelo Verea
dor Vânio Bossle. Juntamente com a honraria prestada ao

Sr. Peret Intunes, o legislativo de Santo Amàra da Impera
trii deveria outorgar o título de Cidadão Benemérito ao

Governador (bIombo Salles; que por motivo de viagem ao

'interior do E>tado, anteriormente marcada, não poderá se

fazer presente ao ato� Entretanto, a Cimara Municipal já
realiza gestões para entrega da honraria ao iliefe do Execu
tivo, que deverá acontecer em princípios do próximo mês

.

de abril.

sentes delegados ,de Lages, Rio do Sul,
Mafra, São Bento, Jaraguá, Joinville,
Timb,ó, Itajaí e Brusque.

' •

A reunião terá como slogan "Prestação
Atrasada, Atrasa 'o Brasil" e partindo desse
tema, os convencionais exanlinaião outros
as'suntos como a "Padronização de Códigos
para os SPCs de Santa Catarina"; Padroni
zação do Emblema e Slogam das Entida
des" e '''Áreas de Intercâmbio e Informa
ção". Na oportunidade, também. será exa

minado úm tema ,espedfico visando con

vencionar e' 'disciplinar admissão de empre
S3'S às entidades protetoras, face a nova pro
blemática do crédito; diretíssimo, através.•
de financeiras.

Compra-se um telefone para ser instalado
no Estreito. Paga-se a vista. aertas para Mó
veis Pedroso :_ Rua Dr. Murici, 231 ou pelos
fones 239á22 e 236854 - Curitiba - PR.

TELEfONE CARMEN,MIRANDA
ELECTRIC SHOW

,

SAUDA
A CIDADE DE FLORIANÓPOLIS

". PELOS SEUS
" 247 anos
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A entrega de uma escola no Rio Vermelho

,
e uma Missa em Ação de

Graças completam hoje o programa
comemorativo ao aniversário da Cidade.

Florianópolis festeja hoje os 247

anosenfrentandomuitos probl_Rlas

o trânsito é um dos problemas mais angustiantes.

Embora Florianópolis complete hoje seus 247 anos, a

cidade não vai para O comércio e as repartições públicas
funcionarão normalmente. Haverá aula nos colégios e

ninguém poderá se aproveitar do "Dia do Municípío" para
descansar, como normalmente acontece nos feriados.

Passados 247 anos de elevação de Povoado a Vila, a

antiga Desterro continua a crescer desordenadamente,

aguardando que a Câmara Municipal aprove o seu Plano

Diretor. E as consequências desse crescimento- desorientado

são ·palpáveis. Os fatos prenunciam o surgimento de uma

cidade menos humana.
REALIDADE
Através de elementos fornecidos pela Secretaria da

Saúde, Fundação Hospitalar de Santa Catarina, Prefeitura,
Cotesc, Sunab, Detran, CDL e Casan, eis Florianópolis em

números e fatos:
Seus 150 mil habitantes estão distribuídos numa

extensão territorial de 415 quilômetros quadrados, Com

exceção de apsoxímadamente 30 milpessoas que vivem no

interior da· Ilha e no Continente, as demais formam o

"conglomerado-humano" que ocupa 40 mil residências em

14 bairros. If, sub-habitações chegam a cerca de 10 mil.

Existem 24 praças-jardins no perímetro urbano,

perfazendo 74 mil metros quadrados de áreas verdes, mas o
índice de área verde por habitante não atende os 12metros
mínimos recomendados pela Oganização das Nações
Unidas.

Enquanto .951 funcionários da Prefeitura cuidam da

administração e conservação do Município, mobilizando um
orçamento de 0:$ 17.700 milhões -com déficit de Cr$ 2

milhões na arrecadação --;-,43 mil estudantes frequentam os
.

bancos escolares.
Para o trabalho de assistência à saúde, Florianópolis

dispõe de 12 hospitais filiados à Secretaria da Saúde, 1300
leitose 14 centros de tratamento.

No comércio, as áreas estão definidas: as Iojas proliferam
pelas ruas Felipe Schmidt, Tenente Silveira, Trajano,
Dsodoro e Jerônimo Coelho. Entre butiques e lojas, há

cerca de 200 estabelecimentos.
Nas 425 ruas .: 237 localizadas na Ilha _ os passageiros

lutam pela condução que é feita por 183 táxis e 184 ônibus.

A cada trinta dias, uma média de 200 novos carros

ingressam no trânsito já congestionado em consequência do
sofrido tráfego feito pelos 13 mil veículos existentes.

Apenas quatro ruas estão sendo asfaltadas, um grande
número de estradas ainda não foram pavimentadas,
enquanto as demais têm calçamento. a paralelepípedo ou

lajotas. Os pedestres dispõem de 664.346 mil metros de

passeios (calçadas). ,

[às 42 praias, 15 estão poluídas e não servem à

recreação dos banhistas. Existem 31� restaurantes

(incluídos os bares e lanchonetes), 25 hotéis e um teatro.

Dos nave cinemas em funcionamento, os menores de 18

anos de idade não podem entrar na maioria por causa dos

filmes censurados.
Os 3:300 telefones são poucos para atender a população

e apenas 22.436 residências têm ligaçãode água. A precária
rede de esgotos 'l-tende apenas 4.970 habitações localizadas
na Ilha, Não e*lste sistema de esgoto no Cbntinente.

Arcebispo diz que há falta
'de espírito 'agressivo para

resolver problemas da cidade

Para Dom Afonso a nova ponte é a maior necessidade de Florianópolis.

"Não mecanizem nem desumanizem a

cidade"; Este apelo é feito por Dom Afon
so Niehues, Arcebispo metropolitano, no

dia em que Florianópolis completa 247
anos. Para ele, "o desenvolvimento deve ser

voltado para o homem, que deve continuar
a ser o centro deste desenvolvimento."

Voz pausada, com a calma que, lhe é pe
culiar, Inrn Afonso fala sobre os pecados
da Cidade e de seus habitantes, bem coma

dos maiores .problemas sociais que atual

mente a Capital do Estado enfrenta. Corno

pastor, tem uma mensagem aos fiéis: "para
estes, minha palavra é de otimismo no futu- .

ro."
,

'

OS PECADOS
Sobre os maiores pecados de Florianó

polis, o Arcebispo acha que o principal "é
sua estrutura antiga, com ruas estreitas, que
causam grandes problemas. Aém disso,
existe ainda o problema da ponte. Ter uma
única' ligação para o Continente, pode ser

considerado como Um segundo pecado".
Aponta também como um outro pecado da
cidade "a concentração dos órgãos públicos
e casas comerciais em uma área limitada,
pequena, que é o centro." ,

_ A falta de um espírito agressivo para
resolver os problemas de sua comunidade:
Esse é o maior pecadõ do floríanopolitano.

Para explicar sua opinião, o Arcebispo
acrescenta ser o floríanopolitano "um povo
que se conforma facilmente. Deveria haver
uma maior colaboração no sentido comuni

tário. Se a estrutura da cidade deve mudar,
muitos interesses particulares devem ser

deixados de. lado. O povo deve aceitar as

mudanças. E necessário uma maior inicia

tiva. Procurar atacar os problemas de fren

te, com arrojo."
Com relação ao melhor presente que a

Cidade poderia receber no dia de seu ani

versário, Inm Afonso não pensa duas vezes

para responder: "a nova ponte. Isso é indis

cutível, uma vez que viria resolver um pro
blema enfrentado várias vezes durante o dia

por um grande número de pessoas."

PROBLEMAS ,/

O desemprego e a pobreza são os dois

,problemas sociais mais importantes atual
mente enfrentados por Florianópolis, se

gundo o Acebíspo. "Por ser uma capital,
vem muita gente do interior com a esperan
ca de encontrar emprego. Quando chegam
por aqui notam que a situação é diferente;
que não é fácil conseguir uma colocação."

Acrescenta ainda que "um outro fator

que contribui para isso é o grande número

de estudantes do interior que Se dirigem
para a capital a fim de realizar cursos supe
riores. Como Florianópolis é uma cidade

administrativa, e política, não tem capací
dade

.

de absorver a grande quantidade de

.pessoas que se dirigem para cá para traba

lhar. "

Um outro problema social que Dom

!fonso aponta na (ldade, em certa parte
em decorrência deste primeiro, é com rela-

ção à pobreza.. ..
,

- Existe muita pobreza aqui na Capital.
Muita gente sem meios de vida, sem condi

ções de se manter.

APELOS

Para o florianopolitano, em geral, o Ar

cebispo faz um apelo, "no sentido de haver
uma grande abertura. Não só para compre
ender o progresso e o desenvolvimento,
mas para colaborar para que esse desenvol
vimento se processe harmoniosamente e

não desumanize a Cidade. Deve ser conser

vado o espírito humano e cristão. Não me

canizem nem desumanizem esta Gdade. O
desenolvimento deve ser voltado para o ho
mem. Ele deve continuar a ser o centro, a

peça mais importante desse desenvolvimen
to."

Como pastor, Inm Afonso faz um apelo
"aos que têm fé. Minha palavra, por oca

sião do aniversário da Odade é de otímís
mo no futuro, uma vez que nós devemos
crer nà evolução do mundo, que seundo os

planos de Deus tende a levar os homens à
sua plena realização."

Ce�ca de 10 mil sub-habitações ..

A cidade começou no Estreito

.
O distante passado de Florianópolis é conhecido

por notícias muito parcas, todavia suficientes para dele

termos uma imagem suficientemente clara 'e capaz de.
estimular um ufanismo cívico sadio, com festas e sole-

,
nidades. Hoje é dia de comemoração dos 247 anos de

-muIÚcípio, portanto é a ocasião certa para recordações
e exaltações.

O episódio da criação e instalação do município de

Florianópolis em março de 1726, quando os bandei

rantes já iam consolidando sua expansão para o Sul do

País, se conhece por informações retransmitidas por
'dois autores, de cuja combinação se forma a imagem
do que então acontecia. Um, - P�ulo José Miguel de
Brito, autor de Memória Política (1816), refere-se ao

dia da "criação", que diz ser em 26 de março: Outro,
José Gonçalves dos Santos, autor de umas Cartas, que

copiam uma "cópia" da Ata das eleições 'e posse das

primeiras autoridades, - refere-se à "instalação", que
diz ser em 23 de março daquele mesmo' ano de 1 726.

Hoje é impossível decidir plenamente entre a con

tradição dos dois informantes. A prefeitura ínicialmen-:

te comemorava o dia 26, passando sob o prefeito Acã

Cio Santiago ao dia 23. A Ata, de que não temos segu

rança, é contudo mais apreciável, por oferecer mais

conteúdo; além disto, o que efetivamente se come

.mora é, usualmente, a instalação e não a criação. De
outra parte, não tem maior significação a diferença de

três dias, porque o fato em si mesmo é o conteúdo da

comemoração. Uma solução progmática, - eis o méto

do de procedimento para estes casos. E assim acontece

não haver mal em estarmos com a data de J. Gonçalves
dos Santos, qualquer seja a tendência dos litigantes.

O LOCAL DA ANTIGA PREFEITURA
O informe de, Paulo José Miguel de Brito nos ofe

rece uma indicação sobre a imagem da vila no momen

to de sua criação, ainda que muito vagamente. Depois
de relatar a fundação por Dias Velho (ao qual denomi
na Velho Monteiro), continua: "assim foi gradualrnen
te crescendo pela diuturnidade dos tempos a popula
ção daquele País, de maneira que o lugar, onde havia

maior reunião de fogos (casas), que era com pouca

diferença no sítio em que o primeiro povoador \élho

Monteiro estabeleceu a sua habitação, foi criado Vila

em 26 de março de 1726 com a invocação de Dester

ro" (p.19, da reedição de 1932).
Sabe-se que efetivamente a velha Desterro se desen

volveu entre a Praça da 'Matriz de N. Sra. do Thsterro e

o Hospital de Caridade, tendo corno linha de frente a

"Praia de Dentro". Em todo o comprido corria a rua,

cruzando o Arroio da Bulha (hoje canal da Avenida

Hercflio Luz) na "ponte do Vinagre", já perto dê um

ilhote, que depois seria a Capitania dos Portos. Ali,

pela Avenida Hercílio Luz, teria sido instalada, a sede

do município, onde ficaria cerca de 50 anos, até que se

construísse a Câmara Municipal na Praça da Matriz

(hoje 15 de Novembro) e que ainda subsiste. Mais tar
de retornará o centro urbano para a Praça da Matriz e

dali, progressivamente se expandirá, para a área das

atuais ruas Oinselheiro Mafra e Felipe Schmidt, em

direção à ponte de ligação com o Continente.

PONTO DE PARTIDA

Na história da mudança na polarização urbana de

Florianópolis é notável a notícia, mais antiga que o

próprio município, de que os primeiros povoadores se

instalaram inicialmente no Continente. À medida que

o Estreito passa a se identificar com o centro geográ
fico da Cidade, se apresenta significativo o fato de ter

sido efetivamente o ponto de partida do. povoado, que
resultou na hoje Cidade Ilha=Continente. Era, aliás,
óbvio, que o bandeirante povoador aderisse primeira
mente às terras mais extensas e. adequadas do Conti

nente, ainda que olhasse com simpatia para a beleza

panorâmica da nha.
'

.

Esta foi a imagem que escolhemos para O·artista

plástico Mário Ralph Correa com o fim de representar
figurativamente a fundação da Gdade pelos bandeiran
tes, para uma capa de livro. Mas, naqueles tempos fora
necessário iogo apelar à significação estratégica da Ilha,
como defesa contra os índios do interior, atraídos cer

tamente pelos produtos fáceis das grandes plantações.
A curiosa notícia, que nos oferece a imagem inicial

dos bandeirantes fundadores, nos foi transmitida por

Manuel Gonçalves de Aguiar, em resposta ao pedido de

informações sobre o Sul, solicitadas em 1721, pelo
Governador do Rio de Janeiro. Este sargento=mor de

Santos já havia estado no Sul em 1711 e de novo em

1714 e tinha condições para opinar sobre o plano que
então havia- de dar novos desenvolvimentos à região,
em que só havia, então, os povoados pioneiros de São

Francisco, Ilha de Santa Catarina e Laguna. Entre as

várias ponderações que faz a respeito de se construir

uma nova cidade nesta Costa, fala da conveniência de a

estabelecer no Continente, isto é, no atual Estreito. É

quando lembra que primeiramente ali se haviam locali

zado os moradores.

Este é o. texto que revela haver Florianópolis prin
cipiado no Estreito: "Declaro também, que a Ilha de
Santa Catarina tem comprimento 9 léguas de Norte

-Sul e de largo em partes terá 3 léguas pouco ou

menos, e me parece, que se sua Majestade a povoar,

será de mais. utilidade a povoação a fortaleza feita na

barra, e terra firme na ponta do Istreíto, em que al

gum tempo esteve a primeira povoação e por causa de

gentio bravo que então ainda ali havia, a passaram para

a llha",
A cidade de Florianópolis principiou, portanto, no

Estreito, na ponta em que se firmou depois a ponte
Hercflio Luz. Se para ela voltou a estender-se, foi para

retornar às suas primeiríssimas origens. Se se houver de

escolher algum logradouro" público, com vistas a al

guma comemoração da chegada bandeirante, eis um

deles, certamente sugestivo. O mesmo Francisco Dias

Velho, enquanto requerente, em 1678, de terras em

ambos os lados, é, por isso ainda, o fundador de Flo

rianópolis das duas bandas, llha e Continente.

DETALHES DA INSTALAÇÃO DO MUNICIPIO
Ao tempo do Brasil Colônia havia uma democracia

municipal evidente, em vista de se elegerem as autori

dades municipais, ocorrendo a centralização do poder
apenas nas demais áreas . .ttém disto, o chefe do poder.
municipal acumulava, juntamente com a presidência
da Câmara, funções de Juiz. Seu nome era mesmo Juiz

ordinário e não Prefeito, como hoje dizemos.

A Ata da instalação do município de Florianópolis
à devemos a José Gonçalves dos Santos (1794-1871),

português, tal como Paulo José Miguel de Brito, e tam
bém ambos com passagem pela Ilha de Santa Catarina.

Membro da Irmandade do Senhor dos Passos, da qual
foi secretário, publicou uma série de Cartas, em que se

refere a documentos hoje inexistentes. Na Carta no.

14, publicada em 5 de novembro de 1856, se deu ao

trabalho de transcrever o que já chama de "cópia, que
se diz ,extraída do Jrquivo da Câmara". Neste texto

encontramos a índicação de como o Ouvidor de Para-

Evaldo Pauli

naguã, com jurisdição no S ukseparou o novo munící

pio do de laguna, instalado poucos anos antes:

"Ano de N.S. Jesus Cristo de mil setecentos e vinte

e seis, aos 23 dias do mês de março do dito ano nesta

Vila de N.S. do Desterro, desta llha de Santa Catarina,

nas Casas de Residência donde está em correição o Dr.

Antônio Alves Peixoto, Ouvidor Geral nesta Comarca

da Vila de Paranaguã ...".
Neste relato se encontra o nome COmpleto 'da \na

"N.S. do Desterro". Tal nome se abreviará apenas' em

1823, quando passou ao título de Cidade. O referido

nome não remonta a Dias Velho, apesar de haver este

construído a Capela da padroeira. O mesmo IlaS Ve- I

lho, em carta de 20 de abril de 1681, escreve simples
mente "Santa Catarina"; foi portanto este o primeiro
nome de Florianópolis, idêntico ao da Ilha. que o rece

bera em 1526. ';>enas quando se criou a Freguesia, de

que se tem a primeira notícia no assento de casamento

de 7 de janeiro de 1714, começa a denominação de

N.Sra. do Desterro, de acordo com o uso de então, que

ligava ao território da freguesia o nome da igreja Ma

triz. Chamava-se pois, esta cidade, primeiramente San
ta Catarina (1673-1714), depois N.Sra. do Desterro

(1714-1823), em seguida abreviadamente Desterro

(i 823 -1894), para ser finalmente Florianópolis.

Prossegue a Ata relatando como então se elegiam as

justiças, ou autoridades, mediante listas colocadas em

bolas de cera, chamadas pelouros. Embaralhadas, eram

colhidas ao acaso. Leíamos a sequência da /ta:
.

"

...�í, por ele Dr. Ouvidor geral, por ter procedido
à eleição das llstiças, que nesta Vila hão 'de servir no

presente ano de.1726, e nos seguintes de 27 e 28, e ser

criação de novo, por haver separado as Justiças desta e,

as da Laguna; como declara nosCapftulos de Correi

ção, razão porque não havia lliz, nem Oficiais de Cã

mara, que pudessem abrir o Pelouro; à 'vista do que

mandou convocar os moradores desta Vila' e sendo pre

sentes, lançou em um chapéu os três pelouros dos três

anos e, baralhando, os mandou a um menino de 6 ou 7

anos os tirasse Um deles, e tirando-o, foi aberto por

mim Escrivão, e dentro dele estava um escrito assinado

por ele, D. Ouvidor geral, em que nomeava para Juiz a

Ibmingos Lopes, para Vereador.a Francisco Martins, e

para Procurador do Conselho a Antônio de Castilho;

aos quais, por estarem presentes, deu juramento dos

Santos Evangelhos em que puseram suas mãos.direitas,

sob cargo do, qual lhes encarregou que bem e verdadeí-.

ramente servissem os Cargos em que foram, por pelou
ros, eleitos, guardando em tudo o serviço de S. Majes

tade, que Deus Guarde, e as Partes seu direito; o' que

prometeram fazer, de que tudo ele, Dr. Ouvidor geral
mandou fazer este Auto, que com eles assinou e comi

go Escrivão".
Nesta fase admirável e épica (\0 povoamento do Sul

certamente que muitos bravos não sabiam ler ou escre-

, ",er. E isto sucedia com o primeiro vereador, que assina

em cruz, - Francisco Martins. Do quase nada haveria

de se formar paulatinamente, com vitória trabalhosa

por sobre entraves ingentes, uma cidade que não tarda'

ria a ser capital de Um território igualmente difícil.

Hoje, Florianópolis, com 300 anos de vida e 247 anoS

de município, recorda com espírito cívico seu passado
'épico e pioneiro. Nascida em 1673, provavelmente nu

ma primavera, -já que principiou como empres as agrí'
cola, - hoje persiste continuadamente primaveril, co'

mo a mais bela cidade.que os bandeirantes fundaram-
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Texto de Raul ',aldas Fo.

Luiz Henrique e sua Gang
I�

,

Um «shaw» para a cidade
.--------------------------------- --- -----------------

Nos idos de 1955, por aí, ir a uma foite signi�cava
curtir uma fossa, ou uma dor de cotovelo, num ambiente'

enfumaçado, ao som de algum piano dôlente e de uma

voz sussurrante. Era o tempo áureo de Dick Farney, No
ra Ney, Lúcio Alves e outros que cultuavam o som da

noite e da fossa. Pois nessa mesma época Florianópolis,
como qualquer cidade brasileira que se prezasse, também
tinha o seu bar de noite, como muitos eram chamados, a
exemplo do famoso Vogue: era o Sabino's, no terraço do

edifício Ipase. Ali se reuniam os notívagos catarinenses e

de outras plagas, que porventura aqui aportassem, atra
vessando madrugadas ao som do piano do próprio Sabi
no. Naquele clima Luiz Henrique começou a cantar. De

pois ele passou a se apresentar em rádios (particípou do

"show" de inauguração da Rádio Diário da Manhã) e

clubes. Na mesma Diário dá Manhã ele ganhou um pro
grama exclusivo, que fez muito sucesso entre a juventude
floríanopolítana da época: Ele era então um jovem ma

grinho, sempre com um violão debaixo do braço e um

imenso topete (como bem convinha, naquele tempo). Sua
musa chamava-se Iara Pedrosa.

Aí já erao tempo de Elvis, Pat Boone, The Platters,
que passaram a dominar o seu repertório.

Mas foi com a eclosão da bossa nova que' ele se encon

trou com a sua verdadeira.forma de expressão. E come

Ç9U a compor com mais frequência, aprimorando tarn-:

bém o seu toque de violão. É dessa fase a romântica "Se
Amor é Isso" em parceria corri Zininho, a sua primeira
gravação a fazer sucesso. Foi também quando ele fundou

I o "Samburá", na parte da frente do Restaurante Rosa,
que marcou época na cidade, No Samburá ele fazia de
tudo: atendia, tocava, cantava e batia papos com os ami

gos (muitas vezes ele mesmo pagava as despesas). Em
seguida foi para o Rio, contratado pela phillips, que esta

va começando a promover Elis Regina, Jorge Ben, Nara
Leão, Os Cariocas, Tamba Trio e outros. Luiz Henrique
participou, inclusive, de diversos "shows" com esses "co
bras" e foi incluído num álbum gravado ao vivo na PUC.
Gravou então o seu primeiro LP (1964), que teve boa

vendagem em todo o país. Seus maiores sucessos, nesse

período, foram "Vou Andar por Aí" e "Navega Navib",
'que chegaram aos primeiros lugares no hit parada nacio
nal. No seu LP, além de diversas músicas de sua autoria,
ele incluiu também composições de autores catarínenses,
como "Itaguaçu", de Osvaldo Ferreira deMello,
A HORA DOS "SfATES"

Mas aí ele resolveu se mandar para os "States". A
Bossa Nova começava a fazer sucesso por lá e era a hora
exata para' quem quisesse tentar a sorte nas terras do Tio
Sam. Mas no início, segundo ele mesmo confessa, as coi
sas não foram tão fáceis assim. E o nosso homem em

I

Nova Iorque andou passando por maus bocados. E ele

explica porque: "Prá se gravar lá é preciso que o músico

seja registrado, pertença a mil Associates e Sindicatos. E
eu não 'tinha nada disso". Mas com o tempo a maré

começou a mudar. Ele ingressou .então no-conjunto de
Paul WiÍlter e excursionou pelo país inteiro. Depois disso
tudo se tomou mais tranquilo. Se se pode chamar de.
tranquilo um período de intenso trabalho: gravações,

. shows, excurções, uma, tremenda roda viva, ao estilo

americano, que é muito mais duro.
. Associou-se depois a Oscar Brown Jr., conhecido

'compositor, Showmam e intérprete americano, com

quem fez alguns LPs e participou de diversos musicais,
, inclusive na Broadway. Fez também arranjos para diver- .

sos artistas, entre eles Lisa Minelli, que estava iniciando
sua fabulosa carreira e Noel Harrison, filho do Rex. Seu
primeiro' LP individual chamou-se "Barra Limpa" e foi'
muito bem aceito. Apresentava uma delicadíssima con

tra-capa escrita por Lisa, que recomendava sem restrições

,

LUIZ HENRIQUE, compositor, violonista e cantor catarinense vai se apresentar
.

hoje à noite, no Teatro Alvaro de Carvalho, num "show" em

homenagem ao aniversário da cidade. Com ele estarão diversos músicos novos
de Florian6polis, qué pretendem mostrar o que é o.novo som da

cidade. Luiz Henrique já figurou nas paradas de sucesso do
Brasil ("Se Arnoré Isso", "Garota da Rua da Praia", "Vou Andar Por Aí",

"Navega Navio") e nas Golden Hitsnorte-americanas
("Barra Limpa", "Listen to Me"), quando lá morou: Lisa Minelli escreveu a

contra capa do seu primeiro LP gravado nos "States", recomendando a música
"deste maravilhoso cantor, guitarrista e compositor brasileiro",

Lisa, Harry Belafonte e Nancy Wilson, entre outros, gravaram composições
suas. Em Florianôpolis-atualmente, Luiz Henrique

'.

continua com as suas pesquisas musicais e pretende lançar "de repente",
um novo LP, com músicas todas inéditas. Hoje ele vai relembrar

alauns .dos seus velhos sucessos e apresentará novas composições. LH recomenda
o "shaw" de hoje à noite a todos que gostam de curtir um bom som,

BRAZILlAN APPETIZERS';'AND DANCING
Singles: aoo Couoíes: 5.00

For reservations please call': 765""'16409 or752-2234
Luiz Henrique: Aperitivos e danças, em New Vork.

he Brazilian MuS1:ach
Luiz Henrique and his friends

.

May27th8:30p.m. La Martinique57W 57th St.N.Y.C.
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No Sabino's....

.,;,0:

. Movie actress
ROZKELLY
now àppearing in
The Owl and the
Pussycat

... com Elis Regina ....
... e Oscar Brown Jr., 'erntres

momentos de sua carreira .

.
a música "deste maravilhoso guitarrista e compositor
brasileiro". Depois gravou o álbum "Lísten To Me", cuja
composição-título, de Luiz Henrique, com letrade Oscar
Brown, foi gravada por Lisa Minelli e Harry Belafonte,
andou também pelos "parades". Depois dessesLuiz Hen
rique giavou mais sete LPs., entre eles um com Walter
Wanderley, o talentoso e conhecido organista e pianista
brasileiro, que há alguns anos está nos EEUU. O álbum
chamava-se "Pop- Com" e teve também uma boa venda
gemo O compositor catarinense fez ainda uma excursão
ao Japão com Stan Gets, famoso músico de jazz, que foi
um dos responsáveis pela propagação da Bossa Nova em

todo o mundo. E apresentou-se em universidades ameri
canas com o excelente conjunto "81000, Sweat and
Tears'?

sofisticado, Saí para ver a zorra toda, mas sou, na verda
de, filho desse negócio aqui. Esse som daqui, aliás, já
existia quando deixei Florianópolis e sempre gostei dele,
pois é um som muito orgânico. Veja que nós temos aqui

I também muita música elétrica, mas a maior parte é orgâ
nica. Temos pouca gente ligando o instrumento na pare
de; nossos instrumentos são tambor batido com a mão,
violão simples, as coisas naturais, mais mÚsica. Eu já sa

bia da existência 'desse som, mesmo antes de ter saído
daqui, mas nos nunca tínhamos pensado em exportá-lo e

como exportar quero dizer mandar prá fora daqui, qual
quer lugar que não seja Florianópolis. Mas antes-disso
quero que os florianopolitanos conheçam melhor o seu

próprio som. Daí a idéia de fazer esse "show", no dia do
aniversário da cidade".
O SOM DA CIDADE

No "show" Luiz Henrique pretende mostrar o típico
som da cidade, para a própria cidade. "Alguns músicosjá
são conhecidos, como Aldo Gonzaga" maestro, arranja-

. dor e pianista, mas a maioria é gente nova, que está

começando agora". E Luiz Henrique fala com entusias
mo de todos os músicos e entusiasma-se um pouquinho
mais ainda quando se refere a uma jovem cantora, guitar
rista e contra baixista chamada Eliana.

"Vão ver para Crer", diz ele, "a menina é sensacio
nal". Além de Luiz Henrique, Aldo Gonzaga e Eliana,

são os seguintes os músicos que participarão do espetácu
lo de hoje à noite no Teatro Álvaro de Carvalho: Luis
Fernando, flauta e sax; Canudo, sax e clarinete; Mazi
nho, trombone; Helinho, bateria; Branda, percussão e

voz; Érico, percussão, baixo e voz; Tonínho, percussão,
violão e voz e Mazola, baixo. Luiz Henrique que vai se

-apresentartambém no piano e na bateria.
COMPONDO E CURTINDO

Luiz Henrique, hoje em dia, é um cara tranquilíssimo,
eterno morador de Itaguaçu, onde ele curte o seu som e

as suas composições sem maiores atropelos. Tem inúme
ras composições novas, muitas à espera de letras - "que,
de repente saem. O Camões e o Raul Caldas estão entre
os meus mais novos parceiros." Deixou crescer o cabelo
e está cultivando um imenso 'bigode. Mas continua tão

magro como antes. LH acha que Florianópolis tem po-I .

tencialidade para se transformar num grande centro mu-

sical, a exemplo da Bahia .; "e isso vai acontecer mais
cedo ou mais tarde". Daqui ele está acompanhando a

evolução da música brasileira .; "que tá numa fase muita
boa, com Caetano, Gil, Chico e Milton Nascimento, sem
falar, naturalmente, no meu amigo Hermeto, que é um

gênio", E ali, em Itaguaçu, ele fica, com suas músicas,
seu bigode, seu violão e a sua bateria (recém adquirida),'
à espera de que as coisas aconteçam - "e como têm
acontecido" .

A HORA 00 RETORNO
Mas em fins de 1971 Luiz Henrique se cansou disso

tudo e retornou a Florianópolis, "para rever 'as águas de
Itaguaçu e essa ilha maravilhósa que nunca sai da cabeça
da gente". E voltou também, segundo ele; "para redesco
brir o som que temos por aqui e propagá-lo até onde for
possível". E dizendo-se também fruto desse espírito
ilhéu, "único em todo o mundo", Luiz Henrique confes
sa que a única diferença entre ele e os 'músicos daqui é
que ele saiu para ver o resto lá fora. "Conheço desde o

Teixeirinha até o Elvis Presley e daí até o jazz mais

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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dentemen te. Mas, ao ouvir, não esqueci que horas de

pois, bem cedo da manhã; ele seria sacudido para enfren
tar o sucesso. E náda mais cruel do que enfrentar o

sucesso. Vejo-o não aceito quando diz ser tímido. Seus

poemas novos não são novos.

época eram Gianfrancesco Guamieri, Augusto Boal, e,'

incrível, um japonês editor, publicador de livros de no

vos autores, que mais tarde juntou-se à Vanja Orico,

aquela mulher rendeira do cinema nacional. Massão não

se sabe o que faz. Clovis, no entanto, em dez ou mais

anos" atravessou duros mares e redemoinhos para surgir

agora com seus poemas construídos em pedregulhos, ruí

nas, atrás de alguém que leia. Sei dele, e ouvi de fato em

pleno viVo, um pequeno verso: "Amo perdidamente a

dúvida desta mulher". Clovis, apesar da bolsa, do suces

so, é parte de uma geração da década de sessenta. Euma
I

parte tão viva quanto a lembrança da década de sessenta.

Escutei quando Clovis disse isso, numa mesa de bar, evi-

de mil novecentos e sessenta e um, fazia parte daquele

grupo que percorria as ruas' durante os fins de tarde e

marejava durante a noite nas galerias da biblioteca muni

cipal: E tinha tão boas idéias que publicou um livro de

poemas, os "Poemas do Amor mais puro". O que houve

com Ctôvis não houve só com ele. Viveu suas dúvidas esse'!-
São o rebutalho de uma

vida crua, fria, objetiva, caleulada e computada em torno

do lucro. E, por mais frio que tenha sido o computador,

restou, e agradeço-lhe, Oóvis, uma mágoa contra a déca

da estúpida que consumia a nossa adolescência.

f

Eis O escritor, Clovis
Escrevi certa vez nesta coluna que já não há em nossa

terra o jovem e promissor escritor. Esqueci-me, entretan

to, do poeta. Por ser tão difícil haver poetas, é uma

consequência natural nunca encontrá-los. Peço algumas

desculpas, e não todas, a quem leu minhas queixas con

tra a falta de apoio aos novos escritores.

Já que não disse nada de poetas, posso dizê-lo agora. cialmente. E conservou-as, sem, contudo, conseguir do-

Não fazem muitos dias, encontrei, ou reencontrei um miná-las. Passou de frequentador de bancos de jardins,

poeta. Seu nome certamente não é dos melhores. Chama, bares sujos e teatros como o TBC e Oficina, a advogado e

-se Clovis Beznos, filho de poloneses, porém seguramente empresário.
tão paulista como Magalhães, Guimarães e Mesquita. E

tão produto-da São Paulo de hoje como sou a essência' da

excresência nordestina: Ciovis, aos vinte anos, nos anos

A FILHA DE RYAN
(Ryan's Daughter) é o retorno

de David Lean. Rodado na Ir

landa em ambientes naturais, é
uma super produção, que mar

ca o retorno de David Lean.:
cinco anos depois de Dr. Jíva-

, go. Na direção de segunda uni
dade, o veterano cineasta in

glês Charles Frend, O filme

conquistou 2üscars,da Acade-,
mia em 1971: melhor ator co
adjuvante (John Mills) e me
lhor fotografia (Frederick A.'

Young). Sarah, Miles, Robert
Mitchum, 'I'revor Howard,

Sucesso, ou mais que isso, ronda em torno dele em

forma de faturamentos substanciosos. Seus amigos da

INFORMACAO
,

Christpher Jones, John Mills e

Leo Mackem são os nomes

mais conhecidos no elenco,'
onde os coadjuvantes, em sua,

maioria, são irlandeses. A his
tória situa-se na Irlanda, em

1916, quando a jovem e ingêa
nua Rose Ryan casa-se com o,

I
maduro professor Charles

Shaughnessy, � um tipo de ci
nema executado em alto estilo

de-perfeição em busca do belo,
embora marcado pelo regime
de super produção. Technico
lar. Cine São José 3 e 8 horas,

o Super careta, nacional de Ronaldo Lupo.

O SUPER CARETA, outra co

média do, cinema nacional,
que, traz de volta o incrível
Ronaldo Lupo, O filme tem
música, produção e direção de
le mesmo, e traz no elenco os

'nomes de Meiry Vieira, Mar
tins Francisco, Lajar Martins e

Tony Junior. Em Cores. Cine
Ritz 5-7,45-9,45 horas.

O DIA DO AJUSTE DE CON
TAS (Cornptes a Rebours) Fil
me policial francês que traz a

'assinatura de Roger Pigaut, e

com um elenco de categoria :

Jeanne Morreau, Simone Sig
nóret, Serge Reggiani, Charles
Vanel e Michel Bouquet. A

crítica francesa abriu-se em elo

gios ao filme, inclusive a revis
ta Paris Match: "Um excelente
füme, sólido, perfeito onde o,

público caminha como um s6
homem". Os bons filmes poli
ciais franceses são em número
reduzido; este deve ser um de
les. Eastmancolor, Cine Coral
3-8-10 horas. Censura-18 anos.

ONDE OS HOMENS SÃO HO
MENS (MacCebe and Mrs Mil
ler) de Robert Altman, com
Warren Beatty e Julie Christie.
O MUNDO ALEGRE DA

êANÇÃO c/ Luiz" de Funnes.
Censura 18 anos. Cine Roxy 2
e S horas,

BibiAnderson e ElUot Gould: A Hora do Amor

(The Touch)de Ingmar Bergman
A HORA 00 AMOR (The
Touch) de Ingmar Bergman
com Ellibt Gould, Bibi Ander
san e Max von Sidow. Techni
colar. 18 anos. CiJie Jalisco 8
horas.

OS PROTAGONISTAS (The
Palyers) de Marcelo Fondato
com Jean Sarei, Sylva Kosci

na. Eástmancolor - 14 anos.

Cine Glória 5 e 8 horas.

O ADORÁVEL AVARENrO
. (Scrooge) de Ronald Neamex,
'com Albert Finney e, Edith
Evans. Technicolor. 10 anos.

Cine Rajá 8 horas.

UM CASÓ DE CONSCIEN
ClA, de Gianrti Grimaldí com
Lando Buzanca e Antonela
Lual�i. Technicolor - 18
anos. Cine São Luiz 8 horas.
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NOVO LP DE C�Y SIMON
Acaba de ser lançado mais um Lp da

cantora-compositra-píanista Carly Simon.
Intitula-se No Secrets _ que provem de
uma das faixas que se chama "We Have
No Secrets". 0- novo disco compõe-se de
10 faixas (5 de cada lado) e todas com

postas por Carly Simon. No repertório o

destaque éainclusão de "You're So Vain"
-_ �ÍI�i�à dela que �strm-ultobe;n' colo��-

.

da no semanário Cash Box.
A INSTRUMENTAÇÃO
'10S principais destaques na instrumen

tação empregada no disco, estão com

Bobby Keys (sax tenor), Nicky Hopkins
jpiano) e Klaus Voonnan (baixo).

Cady toca piano em todas as faixas e

guitarra acústica (violão) em algumas. Va
mos ouvir o disco e publicaremos o co

mentário brevemente,
,

Muito embora só tenhamos ouvido
umas quatro faixas, podemos adiantar o

seguinte: é impossível·ouvir a Cady Si

mon, sem nos lembrarmos de Carole
King. Reconhecemos o valor de Simon,
mas a semelhança é evidente.
UMMOMENTO-

Sob este título o cantor Marco Antô
nio (para mim, um desconhecido) verteu
a sensacional música "You're a Lady", de
Peter Skellern. O lançamento é em com

pacto simples e traz, no lado 1,'a música
, no original, No lado 2, então, vem a ver

são, que não ficou das piores.
O acompanhamento é bom, a música é

, bonita e o cantor, se não canta excelente
mente bem, não chega a incomodar. É um

compacto que poderá vender bem, uma
vez que vai aproveitar o embalo das duas'

gravações principais que são: (1) a do Pe

ter Skellern, no original; (2) a do conjun
to Dawn.
MAIS VENDIDOS NO RIO

Relação dos 10 discos mais vendidos

no Rio, nesta semana:
'

Lançado mais um Lp de Carly
Simon:

No Secrets. O disco inclue o

sucesso recente, "Your So
Vain".

01. ROBERTO CARLOS.
02. UMA ROSA COM AMOR (internacio
nal).
03. CHICO E CAETANO JUNTOS E AO
VIVO.
04. BRASIL SAMBE OU SE MANDE _

. Pedrinho Rodrigues. '

05. ACABOU CHORARE _ Os Novos

Baianos._
06. SAMBAS ENREDO (Top Tape).
07. BATUQUE NA COZINHA _ Marti
nho da Vila.
08_ SUPER PARADA (Sigla).
09. BARRABAS SOUL _ Barrabas,

10. O IDOLO NEGRO _ Evaldo Braga
(vol. 2).
(*) Júlio Hungria, no JB.
-MAIS VENDIDOS NOS EUA* .

_Ol.DQN�SHO.QT ME,,;;:;.EltQv).gb,.1J.. _.�

02. NO SECRETS _ Carly Simon.

03. THE W01Un IS A GHETTO _ War.
04. DELIVERANCE _ trilha sonora

(WB). j

'05. HOT AUGUST NIGHT _ Neil Dia
mondo
06. ROCKY MOUNTAIN HIGH _ John
Dénver.
07. LADY SINGS l'HE BLUES _ Diana
Ross.
08. TALKING BOOK _ Stevie Wonder.
09. MORE HOT ROCKS _ The Rolling
Stones,

.

10. RHYMES & REASONS Carole

King.
(*) Idem, JB.
PROCOL HARUM

Já quando eu vi "A Whiter Shade of

Pale", com o Procol Harum voltar ao

Cash Box, no final do ano passado, estra
nhei. Agora eu recebi um recado de uma

pessoa conhecida e que acaba de chegar
de Curitiba, segundo o qual o antigo e

estrondoso sucesso desse conjunto; com- '

posto por Reid e Brook, e baseada em

Bach, está rodando dia e noite, naquela
cidade. Um sucesso medonho.

Não demora muito e o Christie ressur
girá 'com o seu genial e Inesquecível Suces
so "Yellow River". Do jeito que as coisas

vão pelas paradas de sucesso, tudo é pos-
, sível.

AU"U8tO Bueeheler

GERAL

Cebolinha

CJ
O

Bitlú

Mjno\o's "-' .rua '·Felipe',
Schmid t no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente, re
quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara C';-<> impecável
competência r'·: spreciados
como o "Steak <liUronofr' e

Camarões à Siberiana. Decora

'ção bem cuidada, ar r�frigera
do e preço médio de

Cr$ 18,00 o prato. Aceita os,

cartões de crédito. Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet

e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23 :30 horas,

, .
l

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercflio Luz, no. 90, 60. an
dar. Telefones 3286 e 3638.

Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In

ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari

nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
.ners, Elo, Bradesco, Credicard, '

Passaport , r i eço media:

:Çr$ 12,00. Anerto uianamen-'
�-te das 11 às 14 e das 18 às 22
i horas,

Braseiro - ruaTrajano, 27�
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos muito solicita- ,

dos: Forchemak Dragomiroff
,(prato russo, típico) e Steak
'Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médio.
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e,
Credicard,

Lindacap - Felipe Schmidt
no: 178. Telefone 2867 •. Res
'taurante popular, preparando
muito bem peixes, níassas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados:Camarão a laGre

ga e o prato turista que 'leva
como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente,

Prayon - Praça 'Lauro
-Müller no.' 2. esquina com Ru

bens- de Arruda Ramos. Comi
,da chinesa típica e também co

zinha brasileira, Pra to reco

iffiend�do: Shop Sueyde peixe,
[galínha ou filet. Entrada: Ca
marões e�panados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto' das
1.1 :30 às 14 e' das 18:30 às
23 :·30 .horas.
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Onde

'Na rua Silva Jardim no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter-
'nacional. Prato recomendado:

Coquetel de Camarão: Preço
,Mêãio: 6:$ U,UÕ.Aberto das
'8 às 22 horas.,

'

,

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercflio Luz. telefone 4117'
.Ambiente requintado" e exce

:tente serviço. Funciona no 20.

.andar da sede do Clube Doze,' /
lmas está aberto ao público em

Iger�. Cozinha Internacional.

;Seu prata mais apreciado é o

:"Rizoto de frutos do mar"

Preço Médio: c-s 13,00. Ar

[Refr igerado, Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.
DRUGSTORE .: lagoa, ua
,.GoJ,1çei,çjo. Restauri!I1t!!.jle._!�.;
categoria à beira da aprazfvel
Lagoa da Conceição com praia
'particular. Especializado em

pratos típicos do mar, além de

ser o único dotado com cozi
nha Internacional.

CARTÕES DE CR�DITO -

Passaporte - Nacional - Elo
.: Cr e d icard.: Atendimento

initerrupto das 10:00 às 24:00
Horas, exceto às Segundas
Feiras.

TV

Cinema

Tritão - 'haia da Saudade,
Coqueiros. Restaurante 'espe

cializado em pratos do mar.,
Cozinha Internacional: ·Exce
lente servíco de lanches. D:i
ve-In, Ambiente arejado, aber-'
to ao mar. Peixes, camarões,
pizzas e excelente Filet Tritão.

Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard, Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem

fechar.

Churrascaria Riosulense -'
Fulvio Aduccí s/n, Esti:eito,
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe-'
cialízada nos vários tipos de',
churrasco e galetos. Preço'mé
dia: Cr li 12;00 Sua filial da

Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
'os mesmos pratos e mantêm o'
imesmo horário de funcíona-:
'menta: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

Veleiros da Ilha - Restau-
, rante de primeira categoría.,
'excelente amolente com vista:

, panorârãíca da baía Sul. Ê pri
vativo para os SÓCIOS do Clube"
mas turisrâs acompanhados de'
associados têm entrada livre.

TV Cultura - Canal 6
15:00 - TV E; 15:30 - OUQe
dos Heróis (a cores) e Celso e a

'Sociedade; 18:40 - Jerônimo

Laços de Sangue; 19.20 - Bo

la em Jogo; 19:30 �Rede Na

cional de Notícias (a cores);
19:50 - Vitória Bonelli; 20:35
- Edifício Balança Mas Não'

Cai (a 'cores); 22:00 - Cine Es

petacular (a cores); 24:00 Deu

ses de Barro.
TV CõiigadaS:- Canal 3
13 :30 - Padrão Com Música;
14:00 - Vila Sésamo (Repri-'

C'Mmem Miranda - À rua

Francisco Tolentíno,' logo na

deSI. ida da ponte, lado da lIhL
Propriedade de árgentinos jo
vens que vieram investir na

noite de Florianópolis. Com
vin te- e cinco jogos de luz e de

coração muito bem l;)olada, di
ferente de tudo ,o ql,le Já se 'viU
em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra

zer muitos turistas argentinos.
�

Penllasc:o - Música jovem,
luz negra e fitas atualiiadas

,além de uma vista panorâmica
'da Cidade, são alguns dos atra
tivos da boate. Mas o calor é
quase insuportável, talvez pol'
que a consumação não pennita
à casa 'comprar um aparelho ,de
ar refrigerado: oscilando entre

a-S 5,00 e a-S 10,QO.,a entra
da mais cara ,dá direito a uma

dose de uísque. "Drury's", evi
dentemente. No fiJll-de-sema

na, arranjar uma mesa é uma

tarefa ingente. Diariamente,
no' Oube do Penhasco; rua

Prof.a Maria' Júlia Franca., '

'Oube Doze - �elusiVa

mente' pala sócios e convida
dos especiais, a boat:: do 50.

se); 15:00 - Mundo da Crian

ça; 15:30 - Seriado de Aven

turas;' 16:30 - Mulheres em

Vanguarda; 17:0Q - O Circo;
17:05 - Vila Sésamo; 18:00-
Menino do Circo: 18:25 - A

Patota - 1-9:00 - Uma Rosa

Com Amor; 19:30 - Atualida

des Econômicas FIESC.; 19 :50
Tele�Jornal Malhas Hering;
20:10 - Cavalo de Aço; 21 :00
- Moacir Franco; 22:15-
'Jornal de Santa Catarina na

TV; 22:30 - O Bem Amado;
23:00 - Ponto Por Ponto;

-

Noite

\
andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun
to Stapam 10 exclusivo do
Clube.:As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados e domin

gos, para a juventude, com o

conjunto "The Saints". No 40.

andar, completo serviço de bar
e lanchonete, durante toda a

noite. Ar condicionado.

Santacatarina Country
Oub _. Privativa para sócios e

convidados. Decoração bem

cuidada e, ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima

com irrepreensível competên
cia as noitadas na aconchegan
te boate do Country, sob a ba

tuta- de Paulinho. Completei
serviço de bar e restaurante.

Diariamente, exceção das se

,gundas-feira� na sede do Ou

be, à rua Rui Barbosa, 49.
Oscar Palace Hotel -

..American .Bar" muito fre

quentado nos fmàis-de-semna.
Drinques e música suave, em

fita ou pelo conjunto do Toni
nho Dut,a. Ponto de encontro

de homens "e negócio e Exe

-cutiVos. Réstaurante no 60.
andar. As refrigerado.
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[ Zurg Machado
CARLOS LIRA NO COUNTRY

O aplaudido cantor e compositor Carlos Lira

que com suas músicas fez sucesso no exterior,
, I

hoje com a apresentação de seu show, recebe-
rá aplausos dos associados e convidados, no San
ta Catarina Country Club.

HEITOR
Procedente de Curitiba chegou' hoje à nossa

Cidade, o discutido moço da sociedade de Curiti

ba, Heitor Valente.

SAÚDE
Dando sequência ao programa de especial iza

ção e treinamento de recursos humanos na área
da saúde, previsto. no Projeto Catarinense de De

senvolvimento, a Secretaria da Saúde patrocina
'este ano cu rsos de aperfeiçoamento a cerca de

Carlos Lira é o show hoje'
no Santacatarina Country
Qube. Ele viaja

,

, acompanhado de sua

linda mulher Katherine

20 técnicos, que integram a estrutura direta e

descentrai izada da pasta.

TEATRO
I

Conforme informou o diretor do Teatro Álva-
ro de Carvalho, Luiz Alves da Silva, aquela casa

de espetáculos vai oferecer, hoje, um show com,

diversos artistas da Capital, em homenagem aos

247 anos da Cidade. O espetáculo é intitulado'
. '

o Deputado
Zany Gonzaga e senhora e

Sr. José Dàura

e senhora, no jantar f?m
homenagem ao Cel. Delso

PeretAntunes e senhora.

"Parabéns, Florianópolis" e terá no elenco o co-,

nhecido compositor Luiz Henrique,

DEFESA CIVIL
O Governo do Estado, através da Coordenado

ria' Estadual de Defesa Civil, em processo regular
junto aos Ministérios do Interior .e do Planeja
mento, obteve um auxtlio de Cr$ 3.200.000,00,
para recuperação e indenizações de áreas atingi
das pelas enchentes ocorridas em Santa Catarina.

CARLOS LIRA
Também segundo adiantou o Diretor do TAC,

o conhecido violonista, compositor e cantor,
Carlos Lira, estará no Teatro Álvaro de Carvalho
dias 24 e 25, às 21 horas, para apresentar seu

espetáculo "E no Entanto é Preciso Cantar".
Carlos Lira é autor de diversas composições de

sucesso do cancioneiro popular brasileiro, entre
as quais "Primavera", "Pau de Arara" e "Minha
Namorada". Ele virá a Florianópolis acompanha
do de sua esposa e de dois bateristas. O show

terá a duração de 1 hora e vinte minutos.

VIAGEM
Sandra e Marco Aurélio Boabaid estão em pre

parativos para a viagem do próximo dia 7, quan
do a Varig levará convidados especiais à Foz do

[quaçu..

SECRETÁRIO
O Presidente da Assembléia Legislativa, DepLJ

tado Zany Gonzaga, em seu qabinete, recebeu a

visita do Secretário da Agricultura, Glauco Olin-
.

'

gero

BETHY GIUDICE
O .Secretário do Governo, Orlando Bértol i, re-

I cebeu em seu gabinete a visita de Bethy Giudice,
Presidente do Comitê' Brasileiro da Associação
Internacional de Artes Plásticas, que veio a Santa
Catarina como coordenadora.da 12a. Bienal In

ternacional, programada para outubro deste ano

no Ibirapuera, e manter contatos com artistas
. catarinenses no Museu de Arte de Santa Catari
na. Por ocasião desta visita, Bethy Giudice convi-.
dou o Secretário Orlando Bértoli para que' se
'fizesse presente à 12a. Bienal Internacional.

Deputado Fernando Bastos,
senhora deputado Celso

Ramos Filho, Deputado
'Massolmie senhora,
deputadoMurilo Canto e

senhora.

GURSO
Teve infcio noCentro de Treinamento de Ita

corobi, o curso do Conselho Nacional de Desen

volvim'ento da Pecuária - CONDEPE - promo
vido pelo Departamento de Extensão Cultural da
'UFES, e que tem por finalidade preparar enge
nheiros agrônomos, médicos-veterinários e eco

nomistas para execução do Programa do Conde- ,

,pe em Santa Catarina,
PROJETOS

O Conselho Administrativo do Fundo de 'De

senvolvimento do Estado de Santa Catarina se

reunirá. para apreciar cerca de 30 projetos defi
nanciamentos de empresas catarinenses. Esses fi
nanciamentos totalizam aproxirnadernente 46

milhões de cruzeiros. '

JANTAR
A mesa da Assembléia Legislativa do Estado,

composta dos senhores deputados, Zany Gonza-

ROBERT MITCHUM' TREVOR HOWARD CHRISTOPHER JONES
JOHN MILLS, LEO McKERN ,SARAH MILES

Rl��jro: ROBERT,BOI..T ,PtOdl.uÓõpcr ANTHONY HA.VELOCK-ALLAN <o!{, ... Ó

CINEMA
PARA

HOJE

SAO JOSÉ

EXIBIDORA
.:

CENTROSUL LTOA.

3 - 8 H
(Longa metragem)

,·CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H

DOS'MESMOS R!AlIZAOORES DE
"DOUTOR JIVACO"

CINE JALlSCO - 8 H

:::.qs.�' ".,-,0 CC'"

ELLIO-r"l.- GOULD
:8I:8I ANDERSSON
JM:.AX 'VON SIDOVV

" '

NO IIl/.\E DE

INGJM:AR :8ER.GJY.[.AN

o

··�AHORA
: "�, :).DO' ,COLORIDO

O_'}�'CENTURY &l)�'''" ,'�
fOX ,�<t:

,/mOR

"'.....

CINE GLORIA 5-8H

\

.

,�

1
,I

ga, Angelino Rosa, Murilo Canto, Elgydio Lunar-

'di, Fioravante Massolini, João Custódio ola Luz e

Waldir Buzzato acompanhados de suas esposas,
com um elegante jantar no Monolo'S, homena
geou o Coronel Delso Peret Antunes e senhora,
que deixam nossa Cidade, para residir na capital
paranaense.

UC
Senhores Cesar Bastos Gomes e Antônio Dio

má rio de Oueiróz, mais dois nomes na relação
dos conceituados sócios.proprietários do Lagoa
Iate Clube.

CHEGANDO
Depois de alguns dias na capital paulista, re

gressou ontem a nossa Cidade, o senhor Luiz

Daux, Diretor Presidente da Firma Emedaux.

EXPOSiÇÃO
No Rio, dia 30 será o encerramento da exposi

çâo do artista Félix Labisse, que tem patrocfnio
\

do Banco Halles S.A. A exposição está à visita-

ção pública no Banco Halles, 'em Copacabana.

UC

.

Amanhã terá início o Qo. campeonato Catari-
'nense de Caça Submarina, promoção da dinâmi-

,

ca diretoria 'do Lagoa late Clube.

VESTIBULAR
Para concurso vestibular para ingressar na Es

cola Superior de Medicina Veterinária da Univer
sidade para o Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina: _foram inscritos 208 candidatos.

Deputado Elgidio Lunordi
, e senhora

Fernando Bastos;
Deputado Celso Ramos

II

Filho e senhora

ROXY PROGRAMA:DUPLO
.

-

"

2 - 8 H.

1� FILME 2�- FILME'

"'O Mundo Aleqre da Canção"
,"-:"II,' ...._ ....."

l· SAO JOSÉ.' A PARTIR DE DOMINGO
� \

i
I: .

ELES SE ENTREGARAM A UMA FESTA DE ALMAS E DE CORPOS...

'A,PROCURA DO AMOR· SEM· LIMITES."
.

,-

aEU

LJm film� de
.

"
"

WALTER JtUGO KHOURI
B.o;anLEMMERTZ
cma"ioBENVENUTI

. -9<.ateHANSEN .

• PROOUTORE,S:
_DUj;M: A P. GALANTE

S[RVICIN� .\( ALFREDO PALACIOS

COl DR/DO

com

. 8:111',1
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quando o inverno chegar� cubra-se de pelos
Quando o inverno chegar, que tal parecer um hippie ou um homem das

cavernas? Não é diffcil, pois este inverno sugere. que voce se cubra de pelos.
Naturais ou sintéticos, em fiapos de lã ou pluminhas, os casacos e coletes

.estão devolvendo ao homem uma imagem primitiva. Mas nem por isso,
menos bonita. Os especialistas dizem que os casacos de pelos devem ser

sempre, de preferência, em branco ou preto ou, no máximo, em tons pastéis.
Só que, atualmente, ninguém leve, nem deve, levar a sério tal recomendação.
Voce tem infinitas possibilidades para experimentar combinações audaciosas

: jogue com cores das calças compridas, da blusa .cacharel ou mesmo dos.

colares sobre o torso nú. São estas as formas mais modernas de usar os

cal etes e casacos.

Agora, lembre-se de que esta moda só funciona para gente moça. Essa

gente que suporta, com graça e charme, qualquer loucura e sempre adiciona
.

outras mais, como chapéus e badulaques incríveis.

I

I

Iii
I

Em pelo de ![lacaco,
dois coletinhos pretos,

abertos na frente,
de mangas curtas ou sem

elas, mas sempre pedindo
uma sueter bem justa.

J

le ••• inina ."ari86 RamoN

Imitando pelo de macaco,

em cor forte (vermelho),
mangas compridas,

sem gola ou botões e forro
coinizado este casaco

deve ser usado com calça
comprida e gola roulê:

Muito'

na de hippies estes dois
coletes de-fios de lã que

têm mil cores

e devem ser usados com

calças enfeitadas com

aplicações
ou simplesmente blue jeans.

1 colher (de sopa) de suco de limão
1 colher (de sopa) de água
1/2colher (sopa) de canela

(Cobertura) 2 claras .

150 g de cajú ou amendoim
4 colheres (de sopa) de açucar

Modo de fazer: Juntar a margarina, o açu
car e a gema, acrescentando a farinha aos

poucos, até a mistura ficar maleâvel. Abrir
a massa e com ela. forrar uma assadeira un
tada, levantando as bordas. Assar em fomo

moderado por uns 15 minutos. Preparar o
pudim corri o leite, conforme instruções do
pacote e deixe esfriar. Espalhar o pudim
sobre a massa já assada. Descascar as maçãs
e cortar em. gomos. Juntar o limão, o açu

.car e a' água e cozinhar em panela tampada
por alguns minutos. Depois, cobrir o pudim
com a maçã, salpicando com canela. Bater
as claras com açucar em ponto.de suspiro e

misturar o cajú ou amendoim moido no li

quidificador. Com esta pasta, enfeitar a tor

ta e levar ao forno quente, deixando por
alguns minutos, apenas para dourar.

Ingredientes: (Massa) 150 g de margarina
75 g de açucar
1 gema de ovo

400 g de farinha de trigo
1 pacote de pó para pudim (baunilha ou

caramelo)
1/2 litro de leite

(Recheio) 4 maçãs ácidas
1 colher (de sopa) de açucar

Horóscopo O....r Curd...o I

-

(

Ing'es�
bate

recorde

de s"'to

em "'tura

ARlES - Não é uma influê�
cia prometedora de sucesso ge
rai. Terá dificuldades no traba
lho, em seu campo financeiro
e em seu ambiente familiar. A
saúde deverá também ser bem

olhada, bem com os perigos de
acidentes. Dia negativo.

GÊMEOS - O sOl em excelen
te aspecto, astral com Vênus e

Mercúrio, tende a' ascender
neste dia todas as grandes
chances de obter sucesso pro
fissional, financeiro e social.

Aproveite tal influência e faça
novos planos com relação ao

" .....;;.�, futuro. 1

_�""!!L.o .':.tr�N-
, ��,':/.j CÂNCER - Seus anseios, am-
': ;. ';" m', bíções e desejos serão bem su

',)?} ,� cedidos neste dia. Lucrará no

.... ' .

..:..:i: comércio de jóias, relógios e

, ,':� artigos de luxo e de uso pes-
Woo\', �....

-.' .....
'

soal, Pode contar com muita

paz e harmonia no setor pro
fissional, amoroso e famjliar.

para dar prosseguimento aos

assuntos de ordem social ou

para colocar as novas idéias
profissionais em ação. Fará
bons contatos com pessoas in

.teressantes em seu futuro e lu
crará nos negócios.
SAGITARIO - Dia excelente
para aperfeiçoar seus planos
com relação ao futuro. A fase

,

é benéfica para a obtenção de
empré.�imo 'para a construção
da casa própria e para póupar
o seu dinheiro.
CAPRICORNIO .:.. O Campo
profissional estará rendoso,
propiciando-lhe muita alegria e

otimismo quanto ao futuro.
Mas, por. outro lado, deverá
evitar a precipitação' nos negó
cios e contar somente com

suas condições para obter su-

cesso.

AQUÁRIO - Não deverá adiar
assuntos de sumaimportância,
Seja mais constante para con

seguir chegar onde pretende. A
fase é das mais favoráveis. Mui
to bom para a vida sentimental
e amorosa, às viagens e para
poupar o seu dinheiro.

.

PEIXES - Não meça esforços
para conseguir uma posição
mais elevada. Saiba pois que a

influência de sua Primeira Casa
Astral é das mais propícias pa
ra tal. Esqueça a timidez e seja
mais' arrojado que tudo tente a

dar certo.

Até mesmo

O tecido em tapeçaria
\

LONDRES (BNS) - Barbara Inkpen, da
.

e foi adiante, igualando 'sua marca de lm86

localidade inglesa de Aldershot, e rnedalhís- ao ar livre e estabelecendo assim um novo

ta de prata européia, deu mostras de ser recorde em recinto coberto do Reino Uni

uma das atletas que melhoraram com mais do e da Commonwealth.
/

rapidez no mundo ao vencer a prova de Esse éum sinal muito alentador para ela

salto em altura do campeonato britânico enfrentar a detentora da marca mundial,
. em recinto coberto, realizado na Base Rosemarie Witschas, no confronto que a

Aérea de Cosford, Inglaterra, da RAF. Grã-Bretanha terá, daqui a dias, em ICOS-

Barbara tornou-se a' primeira atleta bri- ford, com a República Democrática da Ale

tânica a saltar lrn83cm em recinto coberto manha.

VERÃO

serve para um colete

muito charmoso. Basta
/
que tenha detalhes em pelo
nos acabamentos

e serve para qualquer
ocasião: esportiva ou

habillée.

o importante é
aiudar o
trabalho dos
rins
tome

DRODONAl'
e viva MAIS contente!...

tENCOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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RESTAURANTE PRAYON
COMIDAS

,

/-

:rtit.
'I� I

/1[1.'
TiplCAS CHINESAS.·

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR

SERViÇO A LA CARTE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
. (Baía Norte)

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escrit6rio: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Co'masal - 410.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones; 3257 e

2071.

DANTE H. F. DE PArrA

MICAl - MINI:RIOS CATARINENSES S/A.
CGC no. 83:647.347/001
Assembléia Geral Ordinária

Pelo presente, ficam convocados os Senhores Acionistas para a

assembléia geral ordinária desta Sociedade, a realizar-se em sua sede

social, na Rua Henrique Lage; no. 102, na cidade de Criciúma, às

14,00 horas do dia 23 de abril do corrente ano, e que terá por fim:

a)- deliberar sobre o relatório da Diretoria, Balanço, demonstração
da conta de lucros e perdas e parecer do Conselho Fiscal, relativos

ao exerdcio findo a 31 de dezembro de 1972, e bem assim sobre a

distribuição dos lucros;
.

, 'i. .

b)-, eleição do Conselho Fiscal e Fixação dos seus vencímentos: e,
c)- Eleição da Diretoria para a gestão do 01.06.73 a 31.05.74, bem
como a fixá'ção dos seus honorários. ..

Ficam, outrossim cientificados os Senhores, Acionistas, de que se

acham a sua disposição os documentos a que se refere o artigo 99 da

Lei das Sociedades por Ações (Decreto-Lei no. 2,627 de 26 de se

tembro de 1940)·.

Criciúma, 14 de março de 1973
Pela Diretoria,

Henrique Gueshio Sato
Diretor-Presidente

Ministério do Exército
III Exército

5a. RM/DI G LCAT
630_ BTl DE INFANTARIA

EDITAL DE lEilÃO
SEGUNDA - PRAÇA

- A Comissão encarregada da extinção do Centro Social da

Guarnição Militar de Florianópolis, torna público e dá ciência aos

interessados, que fará realizar no 630_ 'Batalhão de Infantaria, o

'�Ieilão de uma kombi ano 1969, cor bege, placa AA-05-61, em

perfe ito estado de conservação.
2 - Proposta inicial m(nima deverá ser Cr$ 9:350,00 15% menos

·do avaliado (Cr$ 11.000,00) e não atingido pela proposta do único
licitante, no leilão realizado em 15 de março do corrente ano.

3 - O leilão será realizado às 0900 horas do dia 23 de março do

corrente ano, no pâteo central do Btl.
4 - Realizado o leilão e declarado vencedor, o arrematante será

convidado a recolher de imediato 20%, sobre o lance e completar o
restãnte1liá prazo de 48 hôras:""'"'' ' -

.. ,'�� <

,

Quartel em Florianôpolis, 15' de ni"árço de 1973.
.

LIO PINTO P�REIRA
Maj Pres Comis Ext. Ceso

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL DE FLORIANÓPOLIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
O.Presidente da Alsociação COmerciai de Florianópolis;.no uso

de suas· atribuições,
.

considerando deliberação da llretoria da
Entidade e o contido nos artigos 19,22 e 36 dos Estatutos, convoca
os associados em pleno gozo de seus direitos sociais para a

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA de ELEiÇÃO da Ilretoria
Executiva, COmissão COnsultiva e COnselho Fiscal, que será realizada
no próximo dia 11 de Abril, com infcio às 8 horas da manhã e

término às 17 horas, na sede da "ACF" à Rua A"aújo Figueiredo no..

'2, sobreloja, nesta Capital.
Jltendendo mais o contido no artigo 36 dos EStatutos Sociais,

lembra que o prazo de registro de chapas terminará no dia 27 de

março.

Florianópolis, 22 de_março de 1973
ODY VARELLA

Presidente.

VANDA DE SOUZASAlLES
40. Tabelião de 1\bta� e Protestos em Geral

EDITAL
Ficam pelo presente 6::lital, intimados para pagarem. no 'prazo

legal, os Tftulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores:
Vera Maria Schunig, Omilo Klaes, Regina Gória Meurer, Rornualdo
Pires ZutkueweSz, Pedro José da Silva, Administradora Nossa Casa
Ltda, Maria Honorata Bittencourt, Nazareth Simas Trindade, Ervino
Henrique �rmann, Aldrubal, O:meia Filho, Omatilia lulza "da
Silva, Maria Marques Barbosa, Jgnaldo cardoso .ansen, Adão Alisio
de Souza, Rui Neves Gonçalves, Epaminondas da Silva França, José
-Thomaz Feliciaa, Manoel .bâo O'escenço, Nilton Vieira, Luiz

Henrique Vieira.
.

Fpolis, 21,03/1973
Oficial Maior

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado no. 202839, correspondente ao

automóvel Chevrolet "OPALA", placa AA-089.6, série

51269AB128638, cor branco everest, pertencente a José Felipe
Boabaid, e a carteira nacional de habilitação categoria amador no.

1613 pertencente ao" mesmo senhor.

CERTIFICA�O EXTRAVIADO
Foram perdidos os documentos do vetcuto marca Volkswaqen,

. ano 1969, cor Bege· Claro, motor no. 255931, Chassis B-9-587927,
Placas 5876, de propriedade de Pedro .Josê da Silva.

CARTE IRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqoría Ama

dor, pertencente ao sr, Evaldo José Lago.

CERTIFICADO EXTRÁVIADO
Foi extraviado o certificado de um caminhão Ford F-600, ano

1966 - placa AW-0889 motor no. 5M2111 01 O, chassis no .

.
LA81 FY12761 de propriedade de Djalma Euclydes da Silva.

CARTEIRA EXTRAVIADA:·
Foi perdida a Carteira Nacional de Habil.itação,· categoria

Amador, pertencente ao Sr. Sebastião Ivan Nunes.
,

ANUNCIE EM·

OESTADO

ALIANÇA FRANCESA

'-COM PROFESSORES. FRANCESES-

AUDIO- VISUAL intensivo na parte da tflanhã,
normal a tarde e de noite. Alias de CONVERSAÇÃO
nível literário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

pecial da Aiança Francesa e diploma da Faculdade de
.

Letras da thiversidede de NANCY: Cursos para
CRIANÇAS desde os 6 anos de idade. Cursos de

TRADUÇÃO..Matricula-se à rua João Pinto, no. 35
(frente ao cine Coral) das 9 às 11 e rJ�s 15 às 19,
horas.·�I

,,,
I

!

EOUILAB

:COMERCIAl EQuíPADORA DE lABORATÓRIO lTOA'

;Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi-

jguel Daux
- loja 6

.

FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

----------------�-------------------�

Camilli & Cia. limitada
Máquinas, móveis e materiais'

de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Duplicadores

. Ltda, Pitney-Bowes Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo
lis-SC - Assistência .Técnica _.

3986,

MOVEIS PARA ESCRITORIO
.

DE PRIMEIRA LINHA

Constru(dos em madeira aglo
merada chapeada com Imbuia ou

Jacarandá. Estrutura em aço
cromado ou piritado� Aeabamen
to em verniz nitro celulose

acetinado, Hot Spray.
Poltronas e Cadeiras Fixas
ou Giratórias, constru fdas
de acordo com padrões FMI.
Também a mais bela e perfei·
ta linha em ·Cofres, Estan-
tes, Arquivos e Fichários.
Executamos também lnstala- .

:

ções sob encomenda.
.

MÓVEIS ESCRIVA
R. Gaspar Dutra, 287 - Estreito

. Fone 2468
Defronte ao 140. BC.

Foz
,do

Iguaçu
VIA CURITIBA

TODAS
AS

3AS/5AS/SAB!IDOM�
ÀS

8:30hs

VENDE-SE HOTEL

Com a mais bela vista do mundo, vende-se na La

goa da' Conceição o Hotel e Restaurante l-ANCAS
TER, distanciado apenas 10 minutos do centro da

cidade, contendo 29 apartamentos, 2 suites, sauna,

piscina, salão de TV - wiskeria e amplo estaciona
mento para carros, além de um grande terreno anexo.

Tratar no local ou pela Caixa Postal 1097. Florianó

polis""7 S.C.

TELEFONE VENDE-SE
Localizado no Continente. Valor Cr$ 12.000,00. Tratar fone

6517.

VENDE-SE UM TELEFONE NO CENTRO
Tratar à rua Brigadeiro Silva Paes 13 - apto. 5

Precisa-se de rapazes e moças maiores de

idade, com boa aparência, para trabalharem
em vendas.

Possibilidades de ganho acima de
Cr$ 600,00. Tratar com sr. Adilson à rua

Antonieta de Barros, 783, no horário Comer
ciai.

VENDEDORES

Empresa paulista, necessita de representante para a

praça de Florian6polis. Produtos Marfinite (cadeiras e

mesas para bares e restaurantes). Os interessados
devem procurar somente hoje o Sr. Sigismundo Eisen
- apartamento 308 - Oscar Palace Hotel.

REPRESENTANTE

CALCULO ESTRUTURAL EJESC'
Engo. Gilberto F. S;�veira
Engo. Dagoberto fi. �jh,eiti,
R. Jerônimo Coelho, '325"- sala 207

AVISO
À NOVO HAMBURGO CIA. DE SEGUROS

GERAIS, Sucursal de Santa Catarina, comunica aos

Senhores Corretores, Clientes· e a quem interessar

possa, que o Sr. ANTONIO lUIZ, NETTO,' foi
demitido desta

'

Cia. 07.02.73, não tendo mais

qualquer ligação com a referida Empresa.

VISITADORAS DOMICILIARES
Precisa-se urgente de senhoras e senhoritas para realizarem visitas.

domiciliares, as quais farão demonstração e venda de produtos de
fácil aceitação e de qualidade comprovada, paga-se salário e

comissão.
.

As interessadas deverão apresentar-se munidas de documentos' a
.. rua Manoel de Oliviera Ramos, 26 - 20. andar, no e'streito, pr6ximo
'a Philipp e Cia., no horário comercial.

.' .

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS
INSTITUTO DE PAEVID�NCIA ':",IPESC

AVISO

O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto
de Previdência do Estado de Santa Catarina, de ordem do Sr, Presi
dente, torna público para conhecimento dos interessados que rece-·

berá propostas de Empresas habilitadas preliminarmente nos termos

do Decreto Lei no. 200 e Decreto N.GE-15.12.69/8.755, até às
15,00 horas do dia 29 de rnerço do corrente ano, para fornecimento
de oito máquinas de somar impressora elétrica 220 Vs, com saldo

negativo, com capacidade de 10 algarismos na inscrição e 11 no

total, e dezesseis máquinas de escrever manual, tipo paica standart
com 140 espaços.

O Edital encontra-se afixado no hall de entrada deste Instituto,
onde serãci fornecidos os necessários esclarecimentos.

Florianópolis, 14 de março de 1973.
Juarez Fonseca 'de Medeiros

DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO

.cs. ESTAL�IROS� RUA AUBE, 772

,)"OINVILLE -, SC
CEP 89200

BRUNO LTDA.

DU(.UBAA O COMO)ORO
QUE HÁ EM VOGt,l

.

�
I
S�GUAÇU '--�"--__.

i c;;>

S 650

S 1000

DARIO VENDENDO
Lanchonete bem afreguesada. No centro

da cidade, Preço Cr$ 30.000,00.

'Alugo loja no edif. Bahia frente para João
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e Ca
nasvieiras, preço de ocasião.

·APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Nos principais edifícios de Florianópelisr

�oqueiros e Canasvieiras.
Em Construção: Vendemos os MELHO

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de

apartamentos com um - dois - três e quatro.
quartos com financiamento quase total.:

. Em nosso escritório à 'Avenida HercíLio
Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em
condições de prestar informações sobre lodo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 4414 -. Dario 4414 - Dario
4414

Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua

Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002.

APTO. NO CENTRO

I

APARTAMFiTG - VENDE-SE

Vende-se apartamento no ao. andar do Edif(cio
Bahia (Rua joão_ Pinto) frente para o mar. Dá-se pre-;
terência a quem queira comprá-lo para alugar. Pequ&:J
na entrada e (I restante em cinco anos.

Tratar no losal ou pelo telefone 4206.

VENDE-SE
Uma casa de 65 metros quadrados com 7 pecas, instalacão

completa e uma garagem de 14 metros quadrados, �ituada em um
terreno com 333,50m2. Toda murada. Residência nova. Infor
mações em Campinas no Armazém Esternar iz,

VENDE-SE RESIDÊNCIA
De alvenaria, três quartos, copa-cozinha, banheiro completo,

garagem, terreno de 575m2, esquina da rua Antonieta de Barros,
970 - Estreito, próximo ao Ginásio Nossa Senhora de Fátima. Preço
Cr$ 55.000,00 ,- informações fone 3559.

CASA VENDE-SE
Vende-se casa de material, para uso residencial ou de veraneio,

-: localizada .. em recanto privilegiado" Qa, p'raia das . Palmeiras -

. Coqueiros. Construção de 160m2, dez peças, quatro dorrnltórios,
E'ITI terreno de 1000m2 Tratar à rua Padre Roma, 90.

Loja com 158m2, localjzada na Rua Felipe
Schmidt, sem habite-se, podendo ser finan

ciada.
Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002.

LOJA VENDE-SE

ALUGA-SE - CASA AMPLA - 19 PEÇAS
Pra�3 Pereira Oliveira no. 16 - casa c/19 peças - própria para
repartições, ct fnicas.: empresa de grande porte, etc. Tratar a Rua
Nurrss Machado no. 17-10.andar.

ALUGAM-SE PARA ESCRITÚRIO
. . .

OU REPARTIÇÃ�'l
Um apartamento e três conjuntos de salas todos com estacio

namento à rua Saldanha Marinho, 22.
Tratar à rua Conselheiro �fra.P (Sobrado).

ALUGA-SE - Rl:SIDÊNCIA ALTO PADRÃO
Av.. At!ântica - alvenaria, com 3 quartos, sala, sala de estar, escritó
rio, cozinha, lavanderia, área de serviço, dependência de empregada,
3 sanitários. garagem, ar condicionado, tomada para telefone, área
construída 220m2. 'Preço: Cr$ 1:300,00. Tratar Rua José Cândido
da Silva 721 - fones 64-B2 e 66-16.

PUMA'
Vende-se um Puma GT -1600, ano de fabricação
1 �68, ,=/rodas especiais de magnésio e toca-fitas.
Tratar à Av. Heréflio luz, no. 180.

HONDA 125

Vende-se motieicleta Honda 125c. modelo 1971
em ótimo estado de J:onservação. Informação neste

jornal, tel: 3022 (Betol.

VENDE-SE
Volks 1300 ano de fabricação 1968, cor vermelho grenat, em

perfeito estadode conservação. Tratar à rua Fulvio Aducci, 640 .

KOMBI USADA
Vende-se Kombi usada ano 1971 em

perfeito estado de funcionamento Preço

12.000�f)0 .

. Os interessados deverão tratar pelo fone

4670 com sr. Arno.

..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento®'kículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade AMym'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala Luxo - Bege
69

Opala Luxo - Branco. . . . . . . . . .. .
69

Opala Luxo - Azul ........•... ..•..... .. . 69
, 70

Opala Std. - Branco
71

Opala Especial - Branco ......................•..

Opala Luxo - Azul Metálico 71

Opala Gran Luxo - Azul Metálico. '.'
71

Fuscão - Azul Diamante . . . . . .. •.. 70/71

Volks 4 portas - Azul . .,
69

Karmanghia TC - Laranja . , .......•.
' 71

Kombi _ V�'rde 64

Aero Willys - Marrom ..........................•............•...•... 65

Aero Willys - .Rosa 62

Esplanada - Vermelho cIVinil 68

Corcel - Verde Majorca . . . . . . . . . . . . . . • . .. . 69

Pick-Up Chevrolet Luxo - Azul .. "
71

Caminhão Chevrolet - Verde ',' :
.. .

59

, COMÉRCIO DE
,

.
,AUTOMOVEIS

Opala Cupê Std - Rose Metálico OK

Dodge Charger - Cinza Metálico 1973

Fuscão - Branco Lotus OK

Fustão - Azul Arara ,

OK

Ford Corcel Cupê luxo - Azul Colonial OK

Variant - Azul Niagara OK

Ford Corcel Cupê Std - Vermelho Cadrnium 1972

TL Luxo - Azul Metálico 1971

Fuscão - Laranja Granada 1971

F�scão - Branco Lotus 1971
1971
1970
1970
1970
1970
1970

TL - Branco Lótus

Fusca - Azul D.iamante

Fusca - 8ranco Lótus
Volks - Vermelho Cereja
Variant - Vermelho Cereja
Corcel Sino - Cinza Kilimanjaro _

POSSU�MOS ,CA;�JWSJZ,�I!Ç>.QUlI,Q�ET�Q.
DE QUALQUERMARCA., I

R. Gal. Gaspar 'Dutra, 90 ...:. Estreito
.

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS S.A�·
VE(CULOS NOVOS

Possuimos toda linha' VW nas diversas co-

res 73
.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEI'CULOS USADOS
.Sedan 1.300 Vermelho Montana .........•....... 1968

Sedan 1.600 Vermelho/preto .........•....... ,' .. 1969

Sedan 1.300 Vermelho Cereja ..••.....•......•.. 1969

Sedan 1.300 Branco Lotus ..........•........ , .. 1969

Kombi Cinza Lobo 1969

Kornbi Bege Claro ............•............... 1969

Sedan 1.300 Verde folha 1969

Variant Bege Claro .'
. . . . . . . .. 1970

Variant Bege Claro
' '1970

T.L.:? Azul Diamante : : 70/71
T.L.2 Vermelho Cereja. , ..•................... 70/71
Sedan 1.500 kul diamante � 1971

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

Ia. KO�RIGH S.A. II
�-" ComercIo de Automóveis

II

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

•

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS V�ICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lótus . . . . . . . . .. .. 70

Sedan 1300 Branco Lotus _ �. 69

Sedan 1300 Verde Folha ......•............•..... 69

Sedan 1300 Bege Claro . � ...........•.•.......... ', 69

Sedan 1300 Azul Real ....................•...... 68

Sedan 1200 Cinza Prata ............•..•.•........ 66

Sedan 1200 Cinza Prata .....•... , .. , ......••..... 65

Sedan 1300 Vermelho Cereja ...............•...... 67

Sedan 1500 Branco Lótus 71.

Sedan 1500 Azul Diamante .................•.....• 71

Sedan 1 500 verde foi ha •........•......••...••... 71

TL. 2 Portas Azul Diamante 71

T L. 2 Portas Branco Lotus ', . . . . . . . . . . . .. 71/72

.

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI ·COMÉRCIO DE, AUT,OMOVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966

FINANCIAMENTO'EM 36 MESES!
Variant . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
Kombi ; 1970
Kombi ....................•................ 1968

Volkswagen ...........•. : .•................. 1969

Corcell Luxo 2 portas •......................... 1970
Corcel Luxo 2 portas ........•...... 1971
Corcel 4 portas lu.xo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

'I

l
NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU Cj�RRO.

/{,

1973.
1972

.

1972
1971
1970
1969
1969
1969

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 4marchas cor rose 1973
'. Chevrolet Opala 4 marchas amarelo. colonial 1973

Volkswaqen SP2 cor verde metálico ' 1973

VOlkswagen Sedan 1500 cor amarelo colonailial 71/72

Votkswaqen Sedan 1300 cor amarelo colonial ,1972

Volkswaqen Sedan 1500 amarelo colonial 1972

Volkswaqen azul diamante Variant 1971

Chevrolet Opala metálico dourado 1971

Volkswaqen TL cor azul diamante ....•....•.•..... 1971

Ford I"TD Landau cor azul e preto , . . . . . . . .. 1971

Fórd Corcel Cupê Luxo 1971

Volkswaqen Sedan cor branco lotus .•....•...••... 1969

GTX - Crysler do Brasil cor azul e preto 1969

Volkswaqen Sedan cor vermelho cereja 1969

Ford Galaxie Sedan cor grená ' 1967

Simca Sedan cor beige sombra .......••....•...•. 1966

Volkswagen Sedan branco pérola, 1968

D.K.W. Vemag cor marron café 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTOA.
Rua Victor MeireUes,.32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê Laranja fogo OK

Opala quatro portas vermelho 71

Opala quatro portas gran luxo 71

Ford LTD z : 69

Volks 1500 bege , ,
71

Volks 1300 verde 69

Corcel luxo quatro portas verde 71

Belina amarelo pop 72 .

� JENOiROBÁ .��AUTOMÓVEIS LTOA.�
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

Chevrolet "OPALA" 2P QK V/Cores
Chevrolet "OPALA" 2P
VWVARIANT
FORD LTD

.

VWVARIANT
FORD LTD HIDR. C/AR
ESPLANADA
OPALA4 CII.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
.

VERAS . VEICULOS ' LTOA.
Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

; !,:ORD GALAXIE VE'1fY1ELHO
,.

OPALA 4 PORTAS ST:qX�ROLA
FORD CORCEL cupE STD BEGE
FORD CORCEL cupE STD VERMELHO

� '1967
1971
1971
1970

CARROS TOTÁLMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS ATE 40 MESES

\

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfCULOS NOVOS E

USADOS
Landau Várias Cores OK ......•.•...•.•....••.. 1973

Galaxie 500 Várias cores OK ..•••••..... '

•....•.. 1973

Corcel Várias Cores OK .....•
"

. . . . • • • • . . • • • •. . 1973

F-75 Pick-Up Várias Cores OK 1973

Rural Várias Gores OK .••...•..•..•.•....•..•• 1973
F-l00 Pick-Up Várias Cores OK ....•.........•.. 1973

F-350 Luxo e Stand Várias Cores OK ••••.•...•... 1973

F-600 Verde Angra OK .,. '.' .•..•.••..•••..•..• 1973
Galaxie LTD Azul Ipanema ePreto 1971

Galaxie LTD Landau Ipanema e Preto ....•.... ; 1971

Galaxie LTD Hidram. C/Ar Cond. Verde Met 1969

Galaxie 500 Mec. Azul.Mexicano ...••...•.••..•. 1970

Galaxie 500 Mec.. Azul Marambaia ...•..•

'

••.•..•. 1969
Galaxie 500 Mec. Vermelho .•....•......••.•.••. 1969
Galaxie 500 Mec: Branco Glacial .•....•.••.....•• 1968

Galaxie 500 Mec. Verde .•.........•.....••..•• 1967

Corcel Belina Creme .•.....•...•.••....•...... 1969

Corcel Cupê • ..•...•..• •.• ...•..•....•..•• 1970

Corcel Sedan Amarelo Pop •. • ••.•.•••••. : •..•• 1972

Corcel Stand Sedan Ve�de C/Vinil .....•.. .' .•..... 1971

Corcel Stand Azul .......•......•. ; •••.•••.•.•• 1971

Corcel Sedan Vermelho Cardeal ......••..•...•.. 1970

Corcel Sedan Stand Branco '....... 1969

Corcel Sedan Bege Maringá .. .•.•.. •....•..... 1969
Corcel Sedan Stands Azul ......•.... : ..•.....•.. 1969

Corcel Sedan Luxo Pretol e Vermelho .•...••.•.•.. 1969

Corcel Sedan Stand 1969

Corcel Sedan Stand ...•.•......•......••..... 1969

Corcel Sedan Verde . 1969

Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel 1969

Volks Kombi Pick-Up Pérola . . ••.. , .......•. 1968

Volks Kombi Branco Lotus ...........•.....•. 1969

Volks Kombi Azul Pastel . .. ••.•....•• . .•..•. 1968

Volks'TL Azul ...•••..........•........••..•• 1971

Volks Variant Branco Lótus .. . •....•. :, •...•.. 1971
Volks 1.600 Bege ...........•.•......•....... 1969

Volks 1.500 Azul Diamante 1972

Volks 1.500 Azul Pastel ..................•..•• 1972
Volks 1.500 Azulão ....•.

· 1971

Volks 1.300 Bege .•..•.•...••..•......•....... 1971

Volks 1.300 Bege . ......•...•....•. 1970

Volksl.30dVerde .. : " 1970

Volks 1.300 Bege ......•.........•.........•. 1970

Volksl.300Bege : .••.••.....••• � .....•...... 197G

Volks 1.300 Azul ...•............•........... 1969

Volksl.300Verde .•.•..........•..•.....•. 1968
Volks 1.200 Verde : .......•..... :. '.' .. 1961
Karmann-Guia Laranja Granada .....• , 1967

Chevrolet Opala Azul ....•........••........•. 1970

Chevrolet lrnpala 'Azul Claro ....•....•.....•..•• 1964
DKW Vemaget Belcar Vermelho éereja .. 1967
DKW Belcar Amarelo Colonial .............•.... 1966

Aero Willys Bege Maringá •.........•..........• 1969

Dauphine Azul e Marron ..................•..•. 1963
Rural Willys Vermelha • ..•• . ..........•.••.... 1.972

Rural Willys Verde com Branco .............•..•. 1971

Rural Willys Verde Palma' •.••..•••...•..••.••• 1965

F-600 Diesel C/Truck Azul e Branco . . ......•..• , 1969

F-60a Diesel Cinza .•.•.••..•...•...... : ....•. 1966
F-350 Azu I Claro e Branco ;............... 1969

F-350 Bege e Verde 1959

Chevrolet Caminhão Bege e Vermelho ...........•. 1962

Caminhão Mercedez Benz •....•.....•........•. 1957
....

VEfcUlOS USADOS

AlIo Qualidade
Dodge Dart Cupê .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Dodge Dart Sedan ;..................... 1970
Dodge Dart Cupê 1972
Dodge Charger' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 luxo 1971
Opala 2500 Especial 1971
Opala 2500 Luxo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha '

'.. 1971/72
Karman Guia 1968

COrtei Sedan Luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Vol swagen TL .. ; 197,1
Esplanada. . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATE 36 MESES

VE(CULOS USADOS

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRA.MENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann-ghia Bege
Jeepe (Candango) Rosa

GATAo AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis, CO�II
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo 1973

Opala OK Std, Luxo 1973
Volks OK 1.300, 1973
Corcel Branco Luxo : 1969
Corcel Verde Std 1969
'variant Branca , : .' 1971
Volks Bege ;

1967

Distribuidora

Nacionais Ltda
Vol kswagen 1500 .....•.•...................•.• 1971
Volkswaqen 1200 1966
Volkswaqan 1200 1960
Karmanghia ................................•. 1969
Corcel Sedan .................•...............1971
Belina ............•.............. ' 1970
Rural 4x4 ....•...... ' 1968
Kombi .......•.......................•...... :.1969
Galax íe 500 � , . U16g

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓP�LlS - SC

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Opala Verde .

Corcel Cupê .

Fuscão Amarelo .

Volks azul ...............•........ • . .. . ..

( PROFISSIONAIS)
DR. 'OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLfNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua .Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

.

Residência: Rua Almirante Àlvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micdse - Alergia

Tratamento de Acne. Pela Neve Carbônica "Peelinq"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Pàulo.

.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone4438.'
,

DR. RAUL CHEREM FILHO·
CI ínica Médica - reumatismos. Consultório
Ho_spital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO· SANTAELtA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
.

DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho. 358
- Ftorianónolls c-

DRA.. LÉA' S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediflcio Associação de
Medicina. rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54

.

das 15 às 18 horas.
'

'

1970
1968
1967
1969
1960

1971'
1971
1972
1961
1960

I

DR. SERGIO. DE CARVA.LHO

Endocrinologia
Curso de especlalização pela Pontiflcia Universidade Cató

.Iica do Rio de Janeiro.
. Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho. 359 - sala 36 - Ed.

da Associaçâo Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.

Dr. LAPA PIRES
\

- ADVOGADO _.

Rua Anita Garibaldi, 13 -- 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPII\IO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj ....5

,Fones 4515 e 4219

DR. ALDO' AVILA DA- LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

,

.,:�
SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

, telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 _:_ Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços esp�ciais �ara viajantes

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafta, 26 - fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL.
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ. 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO:CORONELCOLAÇO,35
Fone 1611

.:)

.{!. HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ.DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PA�

100 veremos
Cx. Postal D,81 - D-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreit� - Florianópolis - SC.

I-IOTJ::L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3951 • � • , R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SI'-

APARTAMENTOS SUITES

BAR. J-ARDIM DE INVERNO· SAL40 DE; RI:CEPÇOEB
TELEFONE • RÁDIO . TELEVISÁO • GELADEIRA -. A. CONDICIONADO

40U!C'MENTO clNTlA' . �AVANDUI" • UCRITORIO #AlA HOSPEDES

, FOrO, 'FELIPPE

.. SLIDES
.

.

revelação em colorido e preto e branco
,

Rua Deodoro,' 3
.

fone 2229 Florianópolis
,

. .
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II
VENDEDORE·S

\ ,

GRUPO SILVIO SÁNTOS: Baú da Felicidade, pre
cisa de vendedores (as) de carnet.

OFERECE:
. ótimas condições de ganho
Registro em Carteira-F.G.T.S.
Férias - 130. Salário - INPS

EXIGE:
Conhecimento de venda
Documentação-em ordem
Escolaridade - 4a. série primária
Honestidade
Dinamismo

MO�A Cr$ 300,00
Baú da Felicidade precisa de jovem, maior, boa

aparência, desembaraçada; para atendimento de clien
tes. Tratar à rua Coronel Pedro Demoro 1966-20. an
dar - 'sala 3 - Horário Comercial.

CASA AVENIDA ALMIRANTE

TAMANDARÉ; S/Nº, COQUEIROS

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro
completo sala social, sala de jantar e cozinha.
Tratar com GASTÃO, fones 4604 e 3164.
Preço 210.000 - Pronta.

--VENDE-SE

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a díreita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo liv.ing, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tn!tilr c/ G�s:rAq fone, 4604 e,,�164.
Preço 105.000 - sendo 85 p/BNH.

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO
I

E REFORMA AGRÃRIA
-INCRA -

AVISO
Faço público aos interessados, que no Diário Ofi

cial da União do dia 07 de março de 1973, foi publi
cado o Edital no. 01/73, da abertura das inscrições,

'

no período de 15.03 a 05.04.73 do Concurso público
para provimento do car.go de Procurardor e emprego
de Advogado. Local: Edifício Venâncio II, 50. andar,
sala 508, Brasília- 'DF.

Maiores informações poderão ser obtidas na Co
ordenadoria Regional do INCRA, à Rua Frei Caneca,
1.52 - Florianópolis (SCI.

.

Brastlia (DF), 08 de março de 1973.
OCTAVIO DE MELLO CARVALHO

SECRETÁRIO DE PESSOAL

Verdade da Vida
O Cruzeiro
Garibaldo 200 jogos
GUGU
Casa e Jardim
Seleções
Fatos e Fotos
Sétimo Céu
Amiga
Super Novelas
Grande Hotel
Zé Carioca
Tio Patinhas
Alm. Capricho
Ouatro Rodas
Recruta Zero
PLAVBOV

Cerro Porteno vencedor
do grupo 5: Libertadores
A té agora somen te o

grupo 5 defíníu seu vence

dor, que passará às semi

-finaís da Taça Libertado
res das Américas. Trata-se
do Cerro Porteão, cam

peão do Paraguai, que con

seguiu a classificação ao

abater o Sporting Cristal,
do Peru, pela contagem de
cinco a zero.

No Gupo 1, entre clu
bes argentinos e bolivia
nos, San Lorenzo de Ama

gro, campeão argentino, e
Wilsterrnan, da Bolívia, de
cidirão entre si o vencedor,
com maiores possibilidades
de vitória para o San Lo

renzo; já que a partida de
cisiva será disputada em

Buenos Aires. No Grupo 2,
a classificação está entre

Botàfogo e Palmeiras, do
Brasil. O clube carioca está
na liderança,' enquanto o

Palmeiras ainda tem um

compromisso, a ser cum

prido sábado contra o Na

cional, em Montevidéu. O

Crupe 3 é disputado pelo
Chile e . Equador. O Eme
lec, campeão equatoriano,
ocupa a liderança, seguido
pelo Nacional, vice-cam

peão do Equador, enquan
to o Colo-Colo, do Chile,
está na terceir� posição. O
Grupo 4 também não foi
decidido. Com a ausência
da Venezuela, apenas Mili
.onários e Deportivo Cali,
de Bogotá, estão disputan
do, sendo o Milionários o

'. provável vencedor, bastan
do para isso empatar com
seu adversário.

· Libertadores das Anérícas.
·

O campeão paraguaio dis

putou pelo grupo cinco,
· sagrando-se 'vencedor, se

. guido pelo Sporting Cristal
e Olympia do Paraguai, na
segunda colocação e Uni
versitário de Desportes, de
Lima, na última.

A agremiação paraguaia
obteve quatro vitórias, um

empate e uma 'derrota,
frente ao Olympia.
·GRUPO 1

Faltando ainda duas ro

dadas para sua definição.
San' Lorenzo de Amagro,
da Argentina e Jorge Wils
terman, da "Bolívia, são os

únicos que têm probabili
dades de classificar-se, com
maiores oportunidades pa
ra o campeão portenho.

Com três vitórias e uma

derrota, o S an Lorenzo
o cupa a liderança; com

.doís pontos perdidos, en

quanto Wilsterman é o se

gundo colocado, com três.
Na terceira posição está o

· River Plate, com. cinco e

na última o Oriente Petro

lero, de 'Ja Paz, com seis

pontos negativos.

GRUPO 2

COm a vitória obtida na

noite de quarta-feira, em

Montevidéu, quando der
rotou o Peãarol por dois a

zero, o Palmeiras deu im

portante passo, para conse

guir a classificação .. Ainda
lhe resta uma partida, a ser

realizada amanhã, ainda na

Capital uruguaia, contra o

Nacional. Botafogo -líder
do grupo - e Pefíarol - úl
timo colocado - já cum

priram sua participação na

fase eliminatória.
A classificação, restan

do o último jogo, aponta o

Botafogo como líder, com
quatro vitórias, um empate

Fazenda' ,autoriza
plano de: carriês'
do Grêmio

é Uma derrota; o 'Palmeiras
na segunda colocação, com,
três vitórias, um empate e

uma derrota; o Nacional
na terceira, com uma vitó
ria, dois empates e duas
derrotas; e 'o Peüarol na úl
tima, com três empates e

quatro vitórias.

.GRUP03
Duas rodadas ainda se

rão realizadas e nada está
definido na chave disputa
da por equatorianos e chi
lenos. O Emelec,' campeão
do Equador, foi surpreen
dido e derrotado pelo Na
cional, do mesmo país e

agora está apenas um pon
to a sua frente. A maior
decepção do grupo é o Co
lo-Colo, equipe tradicional
da América, do S ui, que
empatou dois jogos e per
deu outro, vencendo ape
nas um. A competição
prosseguírã hoje, com o jo
go entre o Irnelec e o

Union Espaãola - já elimi
nado.

O campeão equatoriano
é o líder do grupo, com

dois pontos negativos.'
GRUP04

.

Devido à 'crise esportiva
que. irrompeu no país, com
duas federações insistindo
no seu reconhecimento, a

Venezuela foi eliminada da

disputa da· Libertadores
deste ano, ficando o grupo
4, reduzido a apenas as

equipes do Milionários e

Deportivo Cali, campeão e

vice da Colômbia, respecti
vamente.

No primeiro encontro o

Milionários triunfou por
seis a zero e já é conside
rado vencedor. da chave.
Será esta a primeira vez

que Um clube colombiano
chega à fase semi-final da .

. Taça Libertadores das
Américas.

Santos poderá ser
impedido de excursionar

Coritiba empata com,Bahia
e vence o' Torneio do Povo

Emerson volta e critica'
-�'--�

os sistema$' de segurança

Associação Inglesa de Futebol advertiu
ontem que se não receber uma desculpa
oficial do Santos - que recenternentereali
zou uma discutida excursão pela Inglaterra
- levará o problema para a FIFA analisar .

Neste caso o Santos poderá ser proibido de

"jogar em qualquer dos 140 países membros
da organização mundial.

Além da nota de desculpa, a Associação
Inglesa exige que o Santos devolva duas mil
libras esterlinas - cinco mil dólares --'- do

Plymouth, que teria sido vítima de ex tor

são. '

Na sua excursão, o clube brasileiro per
deu duas partidas que realizou na Inglaterra
e em ambas as oportunidades suscitaram
controvérsias financeiras. No final, Pelé foi

Ao empatar com o Bahia, em dois ten

tos, o Coritiba sagrou-se na noite de quarta
feira, em Salvador, campeão do Torneio do
Povo. No primeiro tempo a equipe para
naense vencia por·um a zero. Vários inci
dentes prejudicaram o andamento da parti
da, realizada no estádio da Ponte Nova,
assistida por 21 975 pessoas, que propor
cionaram arrecadação de Cr$ 168607,00.

Na etapa complementar, jogadores do
Corítíba tentaram agredir o árbitro José

Marçal Filho e, o auxiliar José Faville Neto.
Ao final do incidente foram<expulsos os

jogadores Hidalgo e Cláudio.
Aos 21 minutos Aladím abriu a conta

-gem para o Coritiba, findando a primeira
fase com um a zero para os parananenses.
Fito de pênalti e Peri, aos 14 e 16 minutos

-

I _ .

r

Joinville (Sucursal Dirigentes do
Palmeiras de Blumenau estiveram na tarde
de ontem em Joinville, conversando com os
diretores do América a fim de encontrar
um denominador comum para a transferên
cia do atancante Vado. O jogador ameri
cano desde o� últimos dias do ano passado
estava afastado da. equipe, com passe esti

pulado em 10 mil cruzeiros.
Tão logo desentendeu-se com os diri

gentes rubros, Vado passou a residir em

detido no aeroporto de Londres, tendo os

guardas aduaneiros afirmado que levava em

seu poder quantidade anormal de dólares.
Dia 12, os brasileiros enfrentaram a

equipe inglesa do Fulham e dois dias depois
o Plymouth, da terceira divisão. Os dirigen
tes do Santos acusaram o Fulham de falsi
ficar os ingressos do jogo, nos quais se ba
seavaa sua' remuneração, Por seu turno, o

Plymouth acusou o Santos de haver coagi
do e. obrigado a equipe inglesa a pagar-lhe
duas mil libras além das 12 mil estipuladas
como pagamento da segunda apresentação
dos brasileiros. Afirmaram os dirigentes do

Plymouth que os mentores santistas deter
m i n a r a m a seus jogadores que

. abandonassem o estádio se não recebessem
a quantia extraordinária cobrada.

),

do segundo tempo, marcaram os tentos do
Bahia, colocando-o em vantagem.

.

A equipe local dominava a partida e pas
sou a segurar a bola, deixando que o tempo
escoasse. Aos 30 minutos um torcedor,
postado. atrás da meta baiana, soprou um

apito, fazendo com que a defesa do Bahia
parasse e permitindo que Hélio Pires empa
tasse pata o Corítíba, O torcedor foi preso,
mas o gol v.aleu.
As duas equipes' apresentaram as seguintes
constituições: Coritiba - Jairo, O'rlando,
Oberdan, Cláudio e Nilo; Hidalgo e Negrei
ros (Dreyer); Hélio Pires, Leocádío (Reinai
dinho), Zé Roberto e Aladim. Bahia: Zé
Luís, Ubaldo, Washington, Roberto Rebou-

.

ças e Romero; Baiaco' e Fito; Natal,
Douglas, Picolé (João Daniela) e Peri.

Procedente de Londres, retornou ontem
ao Brasil o piloto Imerson Fittipaldi, que
domingo participou, em apenas três voltas,
da "corrida dos campeões", em Brands
Hatch, •quando foi homenageado pela con

quista do campeonato mundial de Fórmu
la-I, no ano passado.

Sobre a corrida, afirmou Emerson que r
foi incrivelmente perseguido pelo azar e ter

quebrado' a bomba de-gasolina do seu carta
logo nas primeiras voltas. Qranto à vitória
de Peter Gethin, com um Fórmula-5000,

d
.

· . comentou que somente devido à quebra da
.mlngo em <:H� mÍ'iiária do-s' Fórmula-I' tal fato se torneu .

i.:'
.

.

." poSlSível, argumentando que aquele tipo de

P. Alegre carro nã� tem condições de bater o seu, em
.

uma cornda normal.
A Federação Gaúcha FALTA DE SEGURANÇA

de Vela e. Motor promove- Lembrando o acidente ocorrido .com o

rá no próximo domingo,' piloto irlandês John Watson que dirigia um

na raia' do Gistal, um gran- Brabham BT-42, Emerson falou que foi in-
de prêmio internacional de compreensível a demora da equipe de salva-

. motonáutica, que contará mento e criticou muito o sistema de prote-
com a partjcipação de pilo- ção do autódromo de Brands Hatch. De-
to do Rio Grande do Sul,

monstrou muita preocupação com referên
cia ao futuro das corridas, salientando que
os fabricantes pensam muito em glórias e

vitórias, mas muito pouco na segurança dos
pilotos. Watson correu o risco de morrer

queimado no interior do seu carro em cha
mas, pois ficou muito tempo preso entre as

ferragens.
No próximo domingo o campeão mun

dial de automobilismo retornará a Inglater
ra, a pedido de Collin Chapmann, chefe da
equipe Lotus, que quer vê-lo /estar o aero

fólio e a nova suspensão do lotus, O piloto
confirmou a-estréia-do -novo carro para 0-'
Grande J>i-êiIÍi60aáll.t1l.@aterra, em julho des- .

te ano. Por outro lado, salientou Emerson
que sua primeira corrida será em S ilversto
ne, no dia primeiro de abril, quando terá

oportunidade' de verificar se o seu carro es-

tá realmente acertado, Esta prova não con-

ta pontos para o campeonato, servindo'
mais como apronto para o Grande Prêmio
da Espanha, a ser disputado na cidade de
Barcelona..

Motonáuticà

Guanabara, São. Paulo,
Uruguai e ,Agentina. Fn tre
eles, estará o ( recordista
mundial da classe "OM", o
argentino Carlos Sarthou.

A prova internacional
será realizada às 10 horas
do dia 25" com 60 minutos
de duração. Araia do Cris
tai, local da competição, é
'semelhante à. utilizada no

campe ou-á to brasileiro,
com 'formato oval, numa

extensão de aproximada
mente 3 400 metros.

Blumenau e vinha treinando no Palmeiras,
com real agrado ti agora o time esmeraldino
manifestou interesse .no seu concurso-

Depois de muita conversa o Palmeiras con
seguiu adquirir o profissional por cinco mil
cruzeiros e mais um jogo em Joinville, com
renda para o América. A data' para a 'efeti
vação do' cotejo ficou 'para ser definida
amanhã, quando da reunião do Conselho
Arbitral, na sede da FCF em Florianópolis.

GRUPO 5
Com uma sonora golea

da de' cinco a zero, sobre o

Sporting Cristal, campeão
.

peruano de futebol, o Cer
ro Porteno, do Paraguai,
conseguiu classificar-se pa
ra as semi-fmais da Taça

Causou muita animação em Porto Alegre a autorização
dada pelo ministro Delfim Neto, da Fazenda, para que o

Grêmio explore um plano de sorteitos,. por meio de
"carnês", a fim de equilibrar a sua situação fmanceira e dar
sequência a diversas obras no Estádio Olímpico, de sua'

propriedade.
'.

,

Em 71, o clube gaúcho ganhou muito dinheiro com a

promoção "Grêmio 2001 ", que além da venda de "carnês"
em todo o Rio Gande do Sul lhe dava direito ganhar
royalties de 20 por cento sobre todos os sorteios realizados
no país, _por outras agremiações esportivas. Esta concessão

especial provocou uma onda de protestos por parte de
'vários dirigentes de clubes, que acusavam o Governo

.
Federal de proteger o Grêmio.

Em virtude disso, este ano o Ministério da Fazenda não
concedeu ao Gêmío a permissão de explorar royalties e

nem de estender a venda de "carnês" a outros Estados. A .

promoção será apenas em âmbito estadual, mas, mesmo

assim, o clube " gaúcho espera conseguir bom rendimento
para concluir as obras do estádio e acertar pagamentos
atrasados dos seus funcionários.

Vado é�.forço do·Palmeiras

Rara oportunidade, .terreno com 15,00 de
frente por 30,00 de fundos sito no lotea

'menta da "Mitra" bem pertinho da rua Arno

Hoeschol.
Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar cf Gastão fones 4606 e 3164

TERRENO NO CENTROG'ANHE O fOSFORO
Comprando seu Cig,arro no

PONTO CHIC
CANASVIEIRAS 'APARTAMENTO'_ - DONA, MARTHA

, ras, perto do Country Club.

�PTO. DIAS' VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha

área de serviço. Todo em taco de peroba branco com

Sinteko, Piso vitrificado nos banheiros, cozinha, área
de serviço e WC de empregada - Azulejos/decorados
de 1a. até o teto no banheiro e na cozinha. Armário.
embutido no quarto do casal - Cozinha em f6rmica
tipo "americana" - janeião na área de serviço - Ins

talações prontas piar condicionado. Parta e box em

alum ínlo e acrnico - Pia inox c/ 2 cubas - inox -

Um mimo de apartamento no 140. andar, de frente
p/Felipe Schmidt. .

Preço":: 165.000,00. Com uma entrada e parte finan
ciado por Agente financeiro BNH - TRATAR GAS
T�O - fones 4606, e 3164.

.

MADEIRAS E MAtERIAIS' DE CONSTRUÇAO
MEU10RES PREÇOS

PHllIPPI,& elA.
a casadoconstnrtor

,

Matriz: EStreito - Fones 2073 - 6368 - 6520 -

.6521 -;- 6395
Filiais: Centro - Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152 "

/ VENDE-SE

, Apartamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em Itaguaçu.
, c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e sald6 a combinar c/ pequena entrada.
Tratar com SR:GASTÃO, fones 4604 e .3164.

),( I

CONVITE PARA MISSA

DE
1º ANO. DE FALECIMENTO.

.
. !

Vva., filhos, mãe, irmãos do sempre lembrado
PERICLES JUNOT NETTO,(PETV)

convidam aos parentes e pessoas amigas para a missa
de 10. ano de faleclmentoqua mandarão celebrar, dia
25 (domingol, às 9 horas na Igreja de Nossa Senhora
do Rosário..

Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasviei-

Tratar com Gastão fones 4604 e-3164.

OPORTUNIDADE
Indústria,em franco desenvolvimento necessita urgen
temente de uma pessoa com conhecimentos práticos
de vendas e experiência Administrativa para gerenciar
!Ja filial fora do Estado. ;

Idade: 25 a 35 anos
� imprescindfvel o conhecimento prático.
Favor enviar Curriculum Vitae e pretenções salariais
para Caixa Postal, 139 - referência 525 - Florian6-
polis.

Vende-se apartamento com 3 quartos, amplo li

ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano
em fórmica, área de serviço edependências de empre
gada,'no 10. andar.
* Preço Cr$ 125.000 � com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164
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Presidente
da CBD

pode ser

gaúcho

Giuliari
falar
---_._----

Giuliari acredita em Hàvelanqe
O presidente. José Giuliarí, da FCF,

continua no Rio, onde hoje, atenden
do solicitação de João Havelange,
aguardará o retorno do "homem
forte" da CBD, de Maceió e com ele

manterá conversações. Frisou Giuliari

que não sabe ainda quais os assuntos

que serão tratados, mas um deles, com

Ortiga
campeonato

# "

tebol, é o único que mantém seu total
otimismo com vistas à participação de

Santa Catarina no campeonato nacio

nal, ainda em 73. Ontem, pelo telefo

ne, ele manteve contatos com O'
ESTADO, afirmando que não acredita,

.

em hipótese alguma, que João Have

lange tenha quebrado sua palavra, em-.
penhada junto ao Governo do Estado,
de que Santa Catarina será represen
tada no nacional deste ano, desde que
tenha um estádio com acomodações
para 40 mil pessoas e arrecadação mé

dia de 80 mil cruzeiros por jogo.
O presidente da FCF continua no

.

Rio, aguardando a chegada de' Have

lange, com quem deverá conversar hoje
sobre vários asssuntos, entre eles cam

peonato nacional. Salientou Giuliari

que nada pode oferecer de concreto a
.

Havelange, com referência à constru- ,

ção do "Catarinão" em tempo hábil.

Por outro lado, sabe que o major José
Mauro Ortiga, presidente do Figuei-
rense, está no Rio, com o contrato

e

sobre
certeza, será sobre o campeonato na

cional (e Santa Catarina). Seu retorno

está previsto para amanhã, às 17 horas,

quando pretende ainda presidir a re';!
nião do Conselho Arbitral da Federa-

ção Catarinense de futebol, quando se

rão traçadas as díretrízes do campeona

to estadual deste ano.

Quem também está na Guanabara é

o major José Mauro Ortiga, presidente
do Figueirense. Assim que tomou

conhecimento da .não inclusão de San-

ta Catarina no nacional deste ano,

Ortiga muniu-se de planos e documen

tos, bem como do contrato firmado
\

entre o clube e uma companhia de

obras, que mostram a atual situação do

"Catarinão". É pensamento do mentor

alvi-negro' conseguir a inclusão de uni
, ,

representante catarinense, provando a

Havelange que o estádio estará con

cluído até agosto,'cumprindo as exi

'gências da CBD.

OTIMISMO DO PRESIDENTE

A rigor, José Elias Giuliari, presi- assinado entre o clube e uma compa

dente dá Federação Catarinense de Fu- nhia construtora para: o aceleramento

Juventus virá a

Florianópol is
enfrentar' o Avaí
Depois do empate em Rio do Sul, o Avaí fez apenas

revisão médica na tarde de ontem, para. todo o elenco e os

jogadores que não atuaram quarta-feira fizeram física leve e

chutes a gol. O treinador Miraglia, ainda confiante no Avaí

para o Nacional, gostou do rendimento da equipe, principal
mente na etapa complentar, quando o time foi todo à fren
te para conseguir a vitória. Gostou do trabalho de Cardo

sinho na meia-cancha, pois é um jogador mais jovem que

Míltinho, corre mais e é rnaís útil ao time. N:l Juventus, a

grande novidade foi a estréia 'do ex-jogador avaiano Mílti

-nho, o melhor homem em campo.
Para hoje, dependendo das' condições do gramado, será'

realizado coletivo, quando Miraglia definirá Q time para do

mingo, quando enfrentará, em jogo revanche, o time do

Juventus, no Molfo Konder.

JANGA DESCANSA·
Ontem foi revisão médica para os' jogadores, mas o que

mais preocupou o Departamento Médico do clube foi o

estado de saúde de Janga, o mais antigo servidor avaiano,
que ficará afastado de suas atribuições até a próxima sema

na. O médico Maurício Nunes confirmou a sua participação
no I Congresso Brasileiro de Medicina Desportiva, a ser rea-
lizado na Guanabara,

.

AMORIM NA EXPECTATIVA

Desde ontem encontra-se na Guanabara, mais precisa
mente no Flamengo, o diretor de futebol do À1aí, José
Amorim. Sua viagem visa acertar com o time rubro-negro a

cessão do goleiro. Ubirajara e conseguir a transferência do

ponteiro Ademir.
.

Amorim - que ficou apavorado com a decisão da CBD

de não incluir um time de Santa Catarina no Ntcional che- .

gando a afirmar que se for confirmada a notícia, irá propor

a diretoria para se desfazer do planteI e disputar o campeo
nato catarinense com Um time juvenil - está na expectativa.
Se concretizada, provavelmente deixará Bira no Flamengo e

liberará Alemir, para que seja vendido ao Peãarol.

Aproveitará ainda o dirigente azurra para acertar todos

os detalhes com referência a apresentação do \ásco da Ga

ma no próximo dia 31 de março.

DECLARAÇAO
Perdeu-se a Proposta Sociedade Civil Cons6rcio

Nacional Ford no. 52.319/8. Ficando sem efeito a

partir desta data.

,

. TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRET@RIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTO

O Tribunal de Justiça de Santa Catarina, em sessão ordinária
do dia 21 .de março de 1972, julgou os seguintes processos:

'

.

1) Habeas Corpus no. 4.932 de Tubarão, impte. os drs. Ma- ,

noel Dias e José Borges Dias e pactes Antônio Florêncio Mala

quias e José Otávio Anastácio.
Relator: Des. TROMPOWSKI TAULOIS
Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o pedido. Custas

ex-lege.
'2) Habeas Corpus no. 4.937 de Videira, impte. O dr. Milton

Laske e pacte. Ari Vargas de Mattos.
.

.

Relator: Des, RID SILVA
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, sem prejuízo do

prosseguimento do processo, Custas na forma da lei.

3) Ação Rescisória no. 171 de Orleans, autor Antônio Donat

to Velho e réu i> Instituto Nacional de Previdência Social.

Relator: Des. IVO SELL
- Decisão: Unanimemente, não conhecer do pedido e determi

nar a baixa dos autos à Secretaria, a flm de ser distribuído na

classe respectiva. Custas ex-lege,
'

.

"Jaime Sprícigo
, Diretor

1

vao para
nacional

....

a caD

das obras do estádio. Vai procurar en-: maior culpa da situação armada cabe

trar em contato com ele e tentar levá-· justamente ao Figueirense, que ainda

lo à CBD, embora Ortiga tenha viajado
.

não concluiu o "Catarinão", nem apre
com a finalidade específica de conver- sentou qualquer plano concreto sobre

sar com Havelange, o andamento das obras e seu término

PALAVRA É PALAVRA até o mês de agosto.. Frisou Giuliari
,

que ainda sex ta-feira conversou com

mentores do alvi-negro (Ortiga estava

inverdades são demais e muitas vezes viajando) e perguntou�lhes se preci
savam de sua interferênciajunto à CBD,

É muito alentador quando uma pes
soa - no mundo de hoje, quando as

só a aparência' ex terior tenha valor -

ainda acredita na palavra dada. É o que
acontece com Giuliari, manifestando
absoluta confiança nas promesas de

Havelange. Diz o presidente da FCF:
- Palavra de presidente é palavra de

presidente; não volta atrás. Sou amigo
de Havelange há mais de 15 anos e não
acredito que ele vá quebrar sua palavra
agora, pela primeira vez. Ele disse que
se Santa Catarina tiver um estádio,

·

entrará no campeonato nacional. E
·

tenho minhas razões para isso. Quem
incluiu mais quatro clubes no certame

foi Antônio do Passo, não Havelange.
No entanto, na oportunidade, eunada

pude fazer, pois não temos um estádio.

Disse o presidente da FCF que a

Público de Caçador vê

domingo o figueirense

Antoninho poderá vir para a Capital

o Figueirense se prepa
ra para o jogo de domingo
em Caçador contra a sele

ção local, no qual receberá
livre de despesas a impor
tância de Cr$ 10 mil cru

zeiros. Ontem tealizou

treino físico e tático AO

campo da Escola de
Aprendizes, e Jorge Ferrei
ra gostou da movimenta

ção do plantel, não tendo

nenhum problema de or
dem física, podendo esca

lar em Caçador o time-base

que lutará pelo bi.
É a primeira vez que o

Figueirense jogará em Ca

çador, estando previsto pe
las autoridades locaís, além
da recepção uma série de'

.

festividades. É pensamento
da diretoria alvinegra reali
zar áinda mais duas parti
das no Oeste, em Concór

dia e 'Joaçaba, sendo que

J. Ferreira não afirma, nem desmente

os primeiros contatos fo
ram mantidos na tarde de

. ontem.

REUNIÃO SIGILOSA
O Departamento �e Fu- ,

tebol do Figueirense, reu
niu-se ontem sigilosamente
(foi vedada a entrada da

imprensa a todas as depen
dências do clube, em sua

.

sede, no Orlando Scarpelli,
O teor dos assuntos trata

dos foi mantido em segre
do e hoje, como resultado,

.

seguem para São Paulo o
'

administrador e supervisor
do clube. Pode ser o novo

técnico.

NOVO' TREINADOR

Embora nenhum diri

gente quisesse confirmar,
preferindo fugir do assun-

.

to, comenta-se que a partir
, de maio o Figueirense terá

novo treinador, em substi-

tuição a Jorge Ferreira. O
nome indicado foi dé An

toninho, técnico da sele-,
ção brasileira de amadores,
que saiu maravilhado com

a Ilha, prometendo voltar.

Afirma-se que a substi

tuição do treinador foi ori

ginada pelo fato dele de

fender· os jogadores, quan
do o presidente quis mul

tar todo o plantel em 60%
·

pe lo empate contra os

amadores. O supervisor do
clube,' encarregado de dar

a ordem do presidente,
não ficou muito contente

com a defesa de Jorge Fer

reira. Aliás, Bernistam

Conceição e Dino Berto
luzzi, vice de Futebol e di

retor, segundo Ortiga, fo
ram afastados dos cargos,

pelo' fato de defenderem o

jogador e não o clube.

Companhia Catarinense de Telecomunicações
I

.

COTESC
AVISO

A \Diretoria da COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇÕES -

COTESC comunica aos Senhores Acionistas que para os efeitos do artigo 99 da lei

no. 2627 de 26/10/940, se acham à sua' disposição na sede da Empresa, à Rua

Victor Meirelles no. 11, Florian6polis, com vistas à Assembléia Geral Ordinária a

realizar-se no dia 23 de abril pr6ximo vindouro, os seguintes documentos:
a) O relatório da Diretoria.
b) C6pia do balanço e da conta de lucros e perdas.
c) O parecer do Conselho Fiscal.

-

d) A lista dos Acionistas que ainda não integralizaram as ações e o respectivo
número.

Florian6polis, 22 de março de 1973 .

A DIRETORIA'

no sentido de conseguir verbas para as

obras, tendo recebido um não corno

resposta.

Indagado sobre os meios aconse

lháveis para que o '''Catarinão'' fique
concluído no prazo previsto assinalou

que isto é problema do Figueirense,
que resolveu assumir a responsabili
dade. "Minha responsabilidade, como

presidente da FCF, é pom relação ao

futebol catarinense, não com um clube

particular. Se até julho o estádio ficar

pronto usarei todos os meus argumen
tos para que Santa Catarina en�re no .

nacional ainda este ano. Se não, nada

poderei fazer".

Ortiga joga a cartada decisiva
.

O presidente da FCF está se esque
cendo de que ,em Goiás foi a Federa

ção Goiana de Futebol que se compro
meteu, junto à CBD, a concluir um es

tádio até julho. Devido a este compro
misso assumido, um clube daquele
Estado já está incluído entre os 30 que

disputarão este ano.

CBD, anuncia
I

oficialmente
os seus novos convidados

En quanto alguns desportistas catari

nenses - a quase totalidade já aceitou a

decisão - ainda têm esperanças de que as

.
promessas de João Havelange se concre

tizem, a CBD anunciou ontem, em caráter

oficial, a presença de quatro novos clubes

no' campeonato nacional deste ano, não

estando entre eles nenhum representante
de SantaCatarina.
Antônio do .Passo, diretor do Departa

mento de Futebol, afirmou que os .novos

escolhidos são o Paissandu, de Belém do

Pará; Fortaleza, do Ceará; Atlético Para

naense e um clube de Goiás, ainda não defí
nido, O ABC de Natal, último colocado no

certame do ano passado e �ue foi suspenso
por dois anos, será substituído pelo Amé

rica, Outro time muito popular no Rio

Grande do Norte.
O clube goi�o só Iserá indica�o em

julho, ao término do campeonato, frisando

Antônio do Passo que não há qualquer pos
sibilidade desse time ser de Brasília. Afir

mou ainda o dirigente o Presidente da

Federacão Goiana de Futebol já garantiu

que até agosto, antes do início do campeo

nato, estarão concluídas as obras de um

estádio ,em Goiânia para comportar o nú

mero de torcedores exigido pela CBD. A

fase preliminar do certame será realizada

no período compreendido entre seis de

agosto e 12 de dezembro. Em seguida será

interrompido, para que sejam cumpridas as

férias regulares dos jogadores' e a fase final

começará a 13 de janeiro de 74, encerran
do-se a 20 de fevereiro.

INTEGRAÇÃO'
Desta forma, o. campeonato nacional

terá a participação de quase todos os Esta

dos brasileiros. A finalidade da CBD e do

Governo é conseguir que cada um participe
com uma agremiação, ao invés de várias,
como vem acontecendo atualmente. Esta

posição é bastante estranhável, justamente
.

pelas medidas paradoxais'que estão sendo

adotadas.

Atualmente, apenas os Estados de Santa

Catarina, Mato Grosso, Paraíba e Piuaí,
além do-Distrito Federal, não estão repre

sentados no certame. Por outro lado, a

CBD não convidou nenhum clube destes

Estados e, ao contrário, convidou mais um

do Paraná, mais um do Ceará e mais um do

Parã, contrariando aqueles planos de redu

zi! o número de participantes para somente

um de cada Estado. Além disso,muito pou

cos acreditam que os clubes excedentes de

São Paulo, Guanabara, Minas Gerais e Rio

Grande do Sul sejam excluídos.

Hercílio Luz mostra
domingo o seu time

Tubarão. (Sucursal) -Domíngo próximo, no estádio

Aníbal daCosta, em Tubarão, o Hercílio Luz apresentará à

sua torcida' o plantel montado para a disputa do

campeonato estadual deste ano, enfrentando a equipe do

Próspera, de Gíciúrna. N:J último domingo, o clube

tubaronense foi derrotado em Criciúma .pelo escore. de

quatro tentos a um.

Drígentes, treinador e, jogadores são unânimes em

apontar o árbitro Mário Tartari como o principal
responsável pela derrota do H!fcílio Luz, alegando que sua

atuação foi altamente prejudicial, beneficiando o quadro
local.

Iomingo, para tentar reabilitar-se do insucesso, o

representante de Tubarão no certame estadual alinhará com

Tadeu, Fio, Joel, Waldecir e li Carlos; Dilney e Edézio;
Linha, Mário, Joãosinho e Zízi.

Campeonato estadual -de
tênis começará 'amanhã
Joinville (Sucursal) - Cumprindo o seu calendário oficial

para 73, a Federação Catarinense de Tênis deterininou 'para
os amanhã e domingo, em Joinville, o início do campeonato
estadual da modalidade.

As partidas serão iniciadas às 14 horas daqueles dias,

com-jogos pelo certame catarinense por séries, devendo os

. jogos corresponderem às categorias de principiantes e

quarta série, em simples e duplas, masculino e feminino.
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O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO

A notícia circulou on

tem pela Guanabara e po
derá modificar, se concre

tizada, toda a estrutura

armada no futebol brasílei-

'ro. Rubens Hofmeister,
presidente da Federação
Gaúcha de Futebol, seria o

.
)

homem apoiado por João

Havelange para substituí-lo

na presidência da Confede

-ração Brasíleíra de Despor
tos.

Na próxima semana o

mandatário gaúcho deverá

oficializar. a sua posição,
sendo bastante comentada

,

a sua possível ascenção ao

trono do "rei" Havelange,
que este ano concorrerá à

presidên�ia da FIFA, con
tando com apoio de todas

as confederações sulameri
canas e várias agrícanas e

asiáticas,

•
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